
'Ilotéea PObHca _ C. Posta.204

TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão

atmosférica média: 1009,7 milibares. Tempe
ratura média do dia: 19,1 graus centígrados.
Umidade relativa média: 78,3%. Estado mé

dio do céu: nuvens de altura, cumulus espar
sos. Estado médio do tempo: com nevoeiro

pela madrugada e à noite no litoral e no

PlanaltG, estabilidade em todo o Estado.
Previsão: A. Seixas Netto.

ARTES PLÁSTICAS - Durante toda esta se

mana estará aberta na Escola Técnica Fede
ral de Santa Catarina o 10. Salão de Artes
Plásticas, com trabalhos realizados pelos alu
nos. Amanhã, às 9 horas, o professor João C.
Mosimann proferirá uma palestra sobre "a
energia elétrica como fator de desenvolvi
mento", no audirório da escola.

r

Florianópolis, Terça-feira, 5 de Setembro de 1972 - Ano 58 - Edição de hoje 20 páginas - No. 16.980 - Cr$ 0,50

\ .

xodo levou em 10 anos-' 300
ii catarinenses ao Paranã
o difícil

percurso

da8R-282

Viajar pelas estradas do

Meio-Oeste ficou send�
uma aventura que só os

grandes veículos podem
enfrentar. As últimas chu

vas danificaram as princi-,
pais estradas da região e

deixaram a BR-282 com

atoleiros difíceis de ser

transpostos -.Em alguns tre
chos, como o de Inferni
nho a Campos Novos, os

caminhões atravessam so

mente com o auxilio de

possantes tratores, ou atra

vés de desvios, improvisa
dos pelos motoristas. En

tre Campos Novos e Joaça
ba também existem vários
atoleiros. (Página 8).
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a quinta
grava-se
falta

I
�Delegacia Regional da Sunab em

)lta Catarina está mantendo-con

ps com a Superintendência na

[anabara objetivando a solução da
se criada com a falta do produto
�lmercado catarinense, "que poderá
\ encontrada com a importação
I carne congelada. Osni Barbato,
�e.gado Estadual disse que se o

ninho for este o preço cairá. Mar

fites e açougueiros apontam os

,idores como causadores da crise.
gina 6).

�hega mais
f;JIaterial
� ra a ponte

ias
grandes carretas trouxeram

tem a Florianópolis os primeiros
iipamentos necessários à constru
da nova ponte. O material será
izado na instalação dos canteiros

C\ obras, em número de três. O pri
Diro deles será feito nos próximos
r s na parte do Continente, próxi-

trl
ao local onde está instalada a

jTIissão executiva da construção
I)nova ponte, segundo informou o

rOn'l
Gilberto Meirelles (Página

serao.
_..... "_ ......�- - ".',

homena
.',1.' '4: -;

A equipe de técnicos encarre

gada de elaborar o diagnóstico
da economia regional, com vis
tas à formulação de um plano
de desenvolvimento a ser exe

cutado nas 13 micro-regiões
catarinenses, constatou que
trezentas' mi I pessoas residen
tes em Santa Catarina emigra
ram para o Paraná na década
de 60. P\ pesquisa indicou que
a falta de empregos foi o moti
vo principal da transferência.
A pesquisa, que está sendo
coordenada pelo grupo de tra

balho constituído por repre
sentantes da Sudesul, Ufsc,
Serfhau e Governo do Estado,
concluiu que o êxodo maior
está acontecendo no oeste ca

tarinense. O maior contingente
está residindo atualmente no

município de Pato Branco. O

engenheiro industrial Edward

Navarro, integrante da equipe,
entende que a inexistência de
uma política econômica no Es
tado envolve, como decorrên- ,

cia, saída .de capital e de força
produtiva. (Página 8).

'a os

e jogam no dia 17

Rua Felipe
Schmidt 116

Começa hoje a

exposição de
arte infantil
Começa hoje no Museu de Arte de Santa mostra que, se não é bem um centro de
Catarina a Exposição da Arte Infantil Bra- peças estéticas, é a criação, da criança, to
sileira. Ao todo são 50 obras, de autores talmente desligada, despreocupada em

de vários Estados que antes as inscreve- vender, agradar ou ficar bem cotada entre
ram para seleção à mostra de Arte Infantil os críticos e o público. A criança quer
Mundial, realizada no Japão, da qual a pe- simplesmente expressar os seus sonhos,
quena Simone, de Florianópolis, recebeu alegrias ou [rustações, talvez, com seus
o primeiro prêmio. É arte feita por crian- "Palhaços Alegre", "Carnaval" e "Cons
ças de seis a doze anos, reunidas numa trução". (Página 3).

Uma só bandeira cobre 8.500.000km2.
Mas isto poderia ser diferente se há 150 anos não fosse proclamada a

I ndependência do Brasil.
J: uma data digna de ser festejada.

Vamos comemorá-Ia com as Bandeiras do Brasil e de Santa Catarina que,
até o Dia 7, você encontrará

diariamente em cada exemplar de O ESTADO

UFSC

Os jogadores do Figueirense, cam
peões estaduais 1972, serão home

nageados na noite de quinta-feira
com um jantar no Restaurante Lin

dacap, oferecido por O ESTADO,
TV-Cultura) rádio Guarujá, A Ver
dade e Anita Garibaldi e patrocina
do pela Apesc. No mesmo jantar
serão homenageados ainda os joga
dores escolhidos pela equipe de O
ESTADO como os melhores do

campeonato estadual, juntamente
córn aqueles que foram considera

dos o melhor técnico e o melhor

presidente: No próximo dia 17,
com um jogo que será realizado no

Estádio Orlando Scarpelli, o Figuei
rense receberá as faixas de campeão
da seleção dos três outros clubes

que participaram da fase final (Pági
na B do Hl.

Incêndio
danifica
o Galeão

Um incêndio de grandes proporções
irrompeu. na tarde de ontem no

Aeroporto do Galeão, no Rio de
Janeiro, danificando os hangares da
Varig, Cruzeiro do Sul, Lufthansa,
.Braniff, Aerolineas Argentinas e

Pan Am. Depois de várias horas os

bombeiros conseguiram extinguir as
chamas e o aeroporto voltou a ope
rarnormalmente, mas os danos são
de elevada monta. As cargas e as ba
gagens incendiadas não serão pagas
pelo seguro (Página 5).
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Allende comemorou vitória com a massa

sem incidente e respondendo a Oposição
A Oposição pediu 'que os seus seguidores ficassem em

casa; para que a marcha em comemoração ao segundo ani- ,

versário da vitória de Allende, se realizasse numa "cidade
deserta". Mas no seu breve discurso para só pessoas concen
tradas, o senhor presidente avisou aos inimigos que no dia
12 de setembro, quando realizarem a sua manifestação "nós
deixaremos Santiago com as características de sempre, por
que nós somos os que defendemos a democracia e a liberda
de". Allende deu outro toque: "O povo vai aplastar e arra

sar os loucos que pretenderem colocar chilenos contra chile
nos". Nenhum incidente na comemoração de ontem, nem
mesmo quando os manifestantes passaram por bairros redu
tos da Oposição. Na Argentina e Venezuela, os políticos
fazem pressões a favor e manifestam seu apoio ao Governo
da Unidade Popular.

Em Buenos Aires, o Movimento Nacional e Latino
-Americano, formado por intelectuais peronistas e esquer
distas, pediu ao Governo de Lanusse que normalize as suas

relações com o Chile para evitar a cumplicidade na manobra
internacional contra Allende. O movimento solicitou que o

embaixador Juan Teodoro Gallac seja mandado imediata
mente de volta a Santiago. Galac foi chamado apressada
mente depois que os guerrilheiros argentinos foram manda
dos para Cuba.

O movimento pede a normalização, "num momento
em que o Governo chileno, em consequência da sua política
?e nacionalizações e de reformas sociais, se encontra asse-

diado p?r, �ma manobra perigosa que pode levar o país à

�erra civil . Na Venezuela, Hectar Mujica, do bloco socia
lista, num documento público pediu a "solidariedade com o
Governo de Salvador Allende em vista da escalada anti
-popular mantida pelo fascínio internacional".

Em Santiago, Allende falou: "O fascínio não consegui
rá quebrar nossas convivências". Em todo o país se organi
z�� mar�h� si�ilares à de Santi�go e a cadeia parcial de
rádios oficialistas rnformou que dOIS milhões e meio de pes
soas �esfIlaram e� todo o Chile e 750 mil na capital. Os
organizadores faziam frequentes avisos de manter a ordem e

evitar qualquer provocação. As duas partes se acusavam de
querer a violência.

Existiam temores sobre possíveis incidentes. Uma das
colunas da manifestação cruzou a avenida Providência, setor
residencial das famílias mais ricas e reduto anti-governista,
sem que houvesse dificuldades. Não aconteceu nada tam
bém quando extensas fílas de manifestantes passaram em

frente à sede central do Movimento Pátria e Liberdade uma

organização ultra-direitista que a Unidade Popular ataca fre
quentemente como fascista e que a identifica como inimiga
número um do Governo.

.

As três colunas de manifestantes desfilaram por diver
sas rotas para encontrar-se no estrado principal em frente à
Biblioteca Nacional na ampla avenida que atravessa o centro
comercial da cidade. Uma das rotas, segundo a oposição, foi
escolhida de propósito, para provocar violência.

Chicanos - a raça unid(J - quer
direito nos Estados Unidos••

maIs
O Partido Raça Unida elegeu o seu fundador, José An

gel, de Crystal City, no Texas, para presidente do seu Comi
tê Executivo, no meio da campanha governamental. Gutier
rez, de 28 anos, venceu Rodolfo "Corky" Gonzales, dirigen
te da Cruzada pela Justiça, um movimento pró-direitos civis

que une os cidadãos de origem mexicana em Colorado. A
vitória foi de 256 a 175 na Conveção Nacional do partido

,

.ern El Paso, uma cidade texana. O comitê terá o nome de:

Congresso de Aztran, nome da legendária pátria de onde os

aztecas emigraram até o sul do México. O candidato a go
vernador do Raça Unida é um advogado de San Antonio,
Ramsey Munis. Os delegados se comprometeram a manter o

partido independente dos republicanos e democratas, ne

gando-se a endossar a candidatura presidencial de Nixon ou

de McGovern. Estes dois foram convidados a falar na con

venção mas nenhum deles aceitou o convite. Entre a série ,

de resoluções se propôs um programa médico nacional e

clínicas médicas gratuítas, nomeação de mais juízes e jura
dos de origem mexicana e a aprovação de leis adequadas de

salário mínimo e redistribuição da riqueza.

Gurierrez, graduado de Ciências Políticas da Universi
dade do Texas, disse: "O mais importante aspecto desta

convenção foi a ênfase dada à nossa posição política. De
monstramos que podemos nos reunir e discutir nossos pro
blemas como em família. Esta família abarca 16\ estados e

Washington. Cresceremos-e nos ampliaremos". A maioria
dos delegados são jovens ativistas e estudantes universitá

rios, mas existiu uma boa porcentagem de pessoas de mais

idade, especialmente as delegações dos estados do sudoeste.

"Internamente, respaldaremos nossos candidatos em

nível estatal, disse Gutierrez, e externamente, nossa posição
significa que somos prÓ-chicano. O nosso partido tem inten

ções de utilizar o voto mexicano-norte-americano como

possível equilíbrio, do poder. "Podemos ser o fator decisivo
numa eleição apertada ou poderemos ajudar a derrocar o

menor dos males", A unidade nacional foi enfatizada duran

te a deliberação e discussão de problemas. Foi também des

tacada durante a eleição de Gutierrez, quando ele e Gonza
les prometeram manter uma frente comum, sem importar e
o resultado da votação.

Os, vascos voltaram:' tiroteios,
bombas_ e JO� prisoes na Espanha
Uma onda de bombas e tiroteios separatistas nas pro

víncias espanholas vascas provocou a prisão de mais de 100

pessoas e um novo esforço policial para destruir a organiza
ção guerrilheira ETA (Euzkadi Ta Azkatasuna - Pátria Vas
ca é Liberdade). Foi reforçada a vigilância policial em Gui- •

puzcoa e Vizcaya, onde três mil pessoas fizeram uma mani

festação pacífica protestante contra a morte de dois suspei
tos de pertencerem à ETA pela polícia. Enquanto as autori
dades falavam em 40 pessoas presas, outras fontes informa
ram que mais de mil pessoas foram detidas nos ultimas dias,
sob alegação oficial de "prisão preventiva".

A ofensiva policial veio depois de 12 ataques contra as

autoridades, incluindo amorte de um policial no mês passa
do. A campanha anti-governamental é a mais séria feita pela
ETA depois que o Governo desorganizou o movimento
clandestino há dois anos, quando 16 dirigentes foram para a

prisão depois de serem julgados por um tribunal militar. A

polícia foi até o esconderijo da ETA no último sábado, na
povoação costeira e turística de Lequeitio, na baía de

Vizcaya, penetrando numa casa onde localizaram e mata-

ram dois guerrilheiros.
Um deles identificado: é José Benito Mugica, que reali-,

zava frequentes viagens à Grã-Bretanha. A polícia encon

trou também provas de que os dois estavam no atentado de
8

.
de agosto quando explodiram o Clube de Yates de Le

queitio. Os membros ativos da ETA são menos de 60, mas
seus ataques para derrocar o Governo e buscar a indepen
dência das províncias vascas provocam sempre a reação rápi
da do povo e da polícia.

A Imprensa controlada pelo Governo denunciou os ata

ques guerrilheiros e disse que a maioria dos vascos se opoêm
à tática do ETA. Mas a agência de notícias católica Lagos
sugeriu que o Governo obteria mais apoio se levantasse as

restrições sobre os detalhes que rodeiam a ofensiva policial
contra as atividades da organização. Espera-se que o general
Franco e seu gabinete discutam o tema quando se reunirem
na semana próxima na capital vasca de San Sebastian. Mas o

policial mais destacado do país, Eduardo Blanco, já classifi
cou o ETA de grupo minoritário e prometeu oseu aniquila-
mento pelo Governo.

'

A Oposição pensava que Santiago iria ficar deserta, mas 750 mi! ouviram Allende falar na capital.

NOTICIÁRIO DE BOLSO----..

press-cobertura internacional.pela as�ociated press-cobertura internacional pela

Trem atrasou

para a gata
dar sua cria,
Um trem expresso que par

tia da principal estação ferroviá
ria de Roma atrasou sua saída

.

25 minutos enquanto uma gata
dava à luz entre os trilhos. O
condutor estava fechando as

portas para dirigir à noite quan
do viu a gata começando o parto
e decidiu esperar um pouco para

que os bichinhos não fossem

tranquilamente esmigalhados pe
la tradicional pontualidade euro

péia.A gata pariu quatro filhos
sob vagão correio.

Cachorros
ganharam
na Justiça
Em Deerfield Beach, nos

Estados Unidos, 151 cachorros
receberam uma herança de 14,5
milhões de dólares de sua antiga
pro prietária, Elenor Ritchey,
que morreu em 1968. Os fami
liares de Elenor não gostaram da
decisão e entraram na justiça. A
causa durou quatro anos, perío
do em que a fortuna aumentou

para 18 milhões de dólares e os

cachorros diminuíram para 81.
Na sentença judicial, ficou deci
dido que os quatro parentes de
Elenor receberiam 5 por cento
cada um da herança, fora os 5
mil dólares que ficaram para um

empregado e outros quatro mil

para a educação de seu filho. O
resto, para os cachorros. Quan-

, do todos morrerem, o dinheiro
passará para a seção de investiga
ção dà Universidade de Auburn.
E eles devem desaparecer dentro
de vinte anos, ou abandonarão
ao luxo atual e serão atirados às
ruas. Atualmente, os 81 cachor
ros vivem numa chácara luxuosa
de 80 hectares, recebendo três
visitas' semanais do dr. Frede
rickson, veterinário, que dispõe
ali mesmo de um amplo hospital
com salas para exames, jaulas es

peciais para os doentes e uma

cozinha onde é preparado o ali
mento dos cães, A manutenção
dos 81 herdeiros de Elenor custa'
17 mil dólares por ano, além dos
12 mil pelo tratamento médico.

Islândia
eas

50 milhas

Mistério·na

morte do

universitário
A polícia continua traba

lhando para' esclarecer a morte
de um estudante argentino da
Universidade Católica de Ponce
a 150 quilômetros' ao sul d�
Buenos Aires. Segundo a polí
cia, Carlos Calvo La Fuente, de
25 anos, foi assassinado a tiros
enquanto se encontrava junto a

sua noiva no estacionamento do
Balneário El Tuque, próximo a

cidade. O chefe do Corpo de In
vestigações Criminais na área sul
da Ilha, Luiz Murphy, supõe que
o estudante tenha sido assassina
do quando tentava violar sua

noiva. A jovem encontra-se num

.
estado de depressão, e ainda não
foi interrogada.

\,
..,H'

A ciência e

os milagres
sem explic�ção

Os milagres têm uma expli
cação científica mesmo quando
o coahecímento do homem não
pode dar, segundo o professor
Malcom Diamond, da Universi
dade de Princeton, Estados Uni
dos. O sentido milagroso das cu
ras de Lourdes deve ser rechaça
do, disse o _professor numa con

ferência a Academia Norte
Americana de Religião, em Los
Angeles, ante 3.000 teólogos
reunidos no seminário, acrescen
tando que a aceitação de um.
acontecimento como uma alte

ração mil�rosa de um processo
científico e uma "traição à ciên
cia". Quando uma cura milagro
sa ocorre nas águas de Lourdes,
deve ser colocada na lista de ca

sos por explicar-se na ciência
médica. Frisou que os relatos
dos milagres bíblicos envolvem

problemas relativos à exatidão
histórica.. Admitiu, entretan

to, que os pais de uma criança
doente e desenganada pelos mé
dicos peçam auxílio de uma pes
soa com "poderes divinos" ou

aventurem-se em busca de uma

cura milagrosa. "Quando alguém
está desesperado, tem sentido
tentar qualquer coisa".

Dez grandes pesqueiros das ilhas Faeroe resolve
ram dar apoio aos barcos britânicos e alemiíes ociden
tais que estão contra a Islândia na questão de I1Ulr

territorial, Quinta-feira passada, à meia-noite, a Islãn
dia resolveu ampliar seu mar territorial para' 50 milhas,
alegando que a pesca é fator básico de sua economia e

não pode ser explorada por nações estrangeiras, A Grã
-Bretanha e a Alemanha Ocidental também têm suas

razões para discordar: alegam que seus pescadores há
várias gerações pescam naquela região e não é agora
que vão ficar sem faturamento. A discussão ainda está
muito na base do bate boca. Uns 90 barcos pesqueiros
invadiram as 50 milhas na Islândia e segundo o capitão
Charles Adams, do navio-mãe Miranda a canhoneira
Odin, da guarda costeira islandesa, está fotografando
os pesqueiros e divulgando advertências por meio de

alto-falantes. Até agora não agiu contra os barcos inva
sores, mas os observadores esperam barulho,

Em'Roma falta comida
por causa das greve,s

As donas de casa em Roma saíram para suas compras
ontem sob vigilância policial e tiveram sorte se encontraram

algum negócio aberto, Isto foi o começo do que promete ser

a pior semana de verão na I tália, com greves e um clima de
tensão no meio operário. Ontem à noite os ferroviários iniciá
ram uma greve geral e nos próximos dias os trabalhadores de
diversas indústrias, inclusive a Química, passarão a aderir ao
movimento. Em Roma os açougueiros, verdureiros e vendedo
res de frutas fecharam suas portas para protestar contra uma
congelação de preços. Houve grande afluência de comprado
res aos supermercados que permaneceram abertos, mas mui
tos clientes disseram que os comestíveis já se haviam esgota-
do. .

Tentativa de assassinar
prefeito de Gaza falhou
Guerrilheiros árabes tentaram assassinar o prefeito de

Gaza, Rashi Ashawa, com tiros que não acertaram no alvo e "

uma granada que não explodiu. O prefeito é a favor do réu
Hussein da Jordânia, tem 62 anos, é agricultor e aceitou o

cargo em setembro. Os guerrilheiros conseguiram escapar
depois de emboscá-lo no seu automóvel quando voltava para
a sua casa na cidade de Gaza. Ele mesmo informou do
atentado às autoridades, que encontraram perto do local uma

pistola' de 9 milímetros. Horas depois deste atentado, .as

autoridades israelenses divulgaram planos para incorporar
cinco campos de refugiados dentro das povoações-de Gaza,
dando cidadania pela primeira vez aos refugiados, que teriam
que pagar impostos mas continuariam obtendo ajuda das

Nações Unidas. Dois terços da população de Gaza, de 300 mil

pessoas, são refugiados.
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ABSOLUTAMENTE· PRONTO
Comapenas3
apartamentos

esperando
A.

porvoce
CONSTRUfDO EM APENAS 11 MESES, SENDO
ENTREGUE 30 DIAS ANTE� DO PRAZO PREVISTO

Você pode adquirir um apartamento com 123 m2. com

garagem morar num dos mai$ aprazíveis recanto de

Florianópolis e pagar a longuíssimo prazo.
É uma questão de opção.

Opção pela qualidade EMEDAUX e. opção pela
certeza de fazer melhor negócio imobiliário.

Venha conversar conosco, ou solicite a visita de um corretor.

EMEDAUX
ED. CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX
Rua Anita Garibaldi, esq. Saldanha Marinho
60. e 70. Andar Fones 3164,4716 e 4368
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TJ realiza
-7' J hoie sessão

:> especial
o Tribunal de Justiça

dtarcou para às 14 horas

de hoje a realização de

uma sessão especial, come
,morativa ao Sesquícente
: nário . da Independência.
Ao ato deverão compare

'cer as mais destacadas.

.auto,ridades catarinenses.

Em todas as comarcas

. do Estado dos juízes de

Direito presidirão hoje
atos 'i:ívicos, pela passagem
dos 150 anos de indepen
dência do Brasil.

Sai lo. Crianças de todo
estGO expondo na

o País
Capital

•

canteIro fim de semana:.

dez acidentes
para nova ponte As unidades da Secretaria de Segurança e Informações

voltaram a ser acionadas com frequência no último frnal de

semana, atendendo e registrando acidentes automobilísti
cos.

Enquanto o Posto Central do Detran anotava 6 colisões
sem vítimas, a Delegacia de Segurança Pessoal registrava
dois abalroamentos, um atropelamento e um capotamento,
aumentando o número de atendimentos, em relação à sema
na passada.

Na Avenida Presidente Kennedy, em Campinas, colidi
ram, às 13h do dia 3, o VW placas WX-0016, táxi dirigido
por Pedro 'Paulo Coelho, residente em São José e o táxi VW

placas WX-0017, de propriedade de Geraldino Silva, em Pra

ia Comprida. Saiu ferido o passageiro José Justino Leite, 43
anos, residente em Campinas. )

Nas proximidades da rua Fernando Machado, o DKV,
placas LA2498, conduzido por Adão Daniel Waltrich, 28

anos, atingiu o Dodg Dart, AB-1784, de propriedade de
Alberto Sederez, morador em Saco dos Limões. Com feri-

. mentos foram atendidos nos hospitais da cidade os ocupan
tes do DKW, Vera Lúcia Alexandre, 16 anos; Cléia Alexan

dre; Cleide Torquato, 18 anos; Zilma Maria Duarte, 20

anos, além do motorista.
O capotamento ocorreu nas imediações da BR-10l, tre

cho Palhoça-Barreiros, onde o VW de propriedade de Sílvio
Sobrana deixou o leito da pista. O motorista foi internado
no Hospital Celso Ramos .

O atropelamento foi constatado em frente a sede do

Deatur, ferindo o menor J.S., 13 anos, fílho de Nelson Si

queira e Vanda Maria Siqueira, residentes a rua Afonso

Pena, no Estreito. O motorista atropelanteçNif'., 25 anos,
estudante e morador do Estreito, conduziu a vítima ao Hos
pital Infantil.

Um grande palhaço, uma enorme bor

boleta, um sol sorridente, urnamenina
com um balão, um maluco na motocicle

ta, o casamento, uma mãe muito feliz
dando mamadeira para o filho são alguns
dos desenhos feitos por crianças de todo

o Brasil e que hoje serão expostos no Mu

seu de Arte de Santa Catarina .: É a arte

infantil que.. se não é bem um centro de

atenções estéticas, é um dos campos da

comunicação que maior atenção merece,

pois se trata de algo virgem, em expansão.
LIVRE CRIAÇÃO

Se os adultos - alguns - quando criam

estão já preocupados em agravar, em

''vender'' sua obra, em ficar bem cotados

junto à crítica e público, a criança, ao

contrário, cria na maior liberdade, total
mente desligada de todos esses condicio

namentos. Quer simplesmente expressar
seus sonhos, desejos, ou até frustrações.
No desenho reflete um momento de sua

vida, uma alegria incontida, uma situação
feliz.

A Exposição Didática Itinerante de Es

colas de Arte Infantil está composta de

50 desenhos provenientes de 24 escolas
brasileiras. São obras que enviadas para a

seleção brasileira à 6a. exposição de arte

infantil do Japão .que, embora não:

'classificadas, foram consideradas muito
boas para ficarem que, 'embora não classí

ficadas, foram consideradas muito bons

para ficarem no anonimato.

PALHAÇO FELIZ
A pequena Ligia, de seis anos, da Esco

la de Arte de Campinas, São Paulo, certa
mente deveria estar com seu senso de hu
mor a todo vapor para desenhar, com

"crayon", seu grande "Palhaço Feliz" .

Um homem sorridente que, com ar ma

treiro, está mostrando a língua aos que o

olham. Já o Kazuto, da Escola Japonesa,
naturalmente, havia fixado o eterno qua
dro da mãe amamentando o maninho.
Daí o desenho. Eunice, de 10 anos, dese

nhou, em "crayon", a mulher sofisticada,
um tanto esnobe. É o "Carnaval" que um
dia ela viu e sua memória "fotografou".

A Mostra de Arte Infantil Brasileira -

crianças de seis a doze anos - já passou
por Porto Alegre, Curitiba e agora veio

para Florianópolis, onde ficará exposta
até 13 do corrente. É bom lembrar que
foi desta seleção que saiu o "Brincando
de Roda", da Simone, primeiro prêmio
.ao Japão. O único desenho ausente da
Mostra.

Procedentes da Bahia, chegaram ontem a Florianópolis os

primeiros equipamentos necessários à instalação dos três

canteiros de obras da nova ponte. Duas grandes carretas

trouxeram uma série de materiais, que foram enviados pela
firma Norberto Odebrecht, vencedora de concorrência para
a construção da nova ligação Ilha-Continente.

'

O coronel Gilberto Meirelles, presidente da comissão da

construção da nova ponte, informou que será imediatamen

te iniciada a construção do.primeiro canteiro, a principal
deles, e que ficará situado 110 Continente, próximo ao local

onde está localizada a Comissão, Os outros dois canteiros

serão feitos logo em seguida, um auxiliar, na Ilha do Carvão,
e outros no aterro da Baía-Sul.

Juiz'da GB
'vem falar
sobre menor
o Juiz de Menores do

�. Estado da Guanabara, sr.

"Alyrio Cavallieri, confír

.mou sua participação no II

.

Encontro Catarínense de

: Bem Estar do Menor, que

e: se realizará nesta capital,
.r.

ri/.no período de 19 a 22 de

-setembro.
Durante a promoção da

:'Secretaria de Serviços So-
-

; ciais, o magistrado falará

::sobre "O menor: afinal as

soluções", no encerra

"
mento do conclave.

O ii Encontro terá este
�'and como tema central "A

�. Contribuição da Comuni

; dade 'na Solução do Pro

: blerna do Menor.

Seixas: balanço
. sobre o tempo

A menor temperatura registrada em Florianópolis duran

te o mês de agosto foi de 4,3 graus positivos, ocorrida no

dia 5, por volta das.? horas da manhã. A mais alta foi de

·25,6 registrada no dia 11 às 14 horas. A informação foi

prestada pelo professor Amaro Seixas Netto, acrescentando

que os dias em que a temperatura esteve abaixo de 10 graus
foram 4,5 e 31, enquanto nos dias 2,3,11,12 e 17 a tempe
ratura variou entre 25,1 e 25,6 graus centígrados. A tempe
ratura mediado mês de agosto foi de 18 graus centígrados
nas máximas.

Caminha reassumiu ontem

a Secretaria da Educaçiio Rede traz peixe
de 400'quilos

estão instruindo os pais e alunos como

devem proceder.
.

Segundo o Plano Setorial da Educação
que contém diagnósticos e prognósticos
em torno da situação educacional de San
ta Catarina, no próximo ano deverão estar

matriculados nas escolas dos 197 municí

pios 724 mil alunos.. Cada sala de aula
deverá ser usada nos períodos matutino e

vespertino por 72 estudantes. À noite ser

virão a alunos maiores de 14 anos.

No ano passado as matrículas para o

primeiro grau foram realizadas em outu

bro. Este ano foram antecipadas com vis
tas à elaboração de estudos técnico-peda
gógicos, ambiente físico e realização de
concursos de remoção e ingresso de pro
fessores já a partir do próximo mês.

O sr. Carlos Augusto Caminha reassu

miu ontem à tarde a Secretaria da Educa

ção, após ficar afastado por um período
superior a cinco meses, tendo em vista o

acidente aviatório que sofreu em Chape
có. Ao ato estiveram presentes o Governa
dor e vários secretários, tendo o sr. Co

lombo Salles externado agradecimentos
ao sr. Esperidião Amin Helou, pela dedi

cação e trabalho dispendidos durante o

tempo em que respondeu pelo cargo de
Seéretário.

Por outro lado, o sr. Carlos Augusto
Caminha afirmou a O ESTADO que "até
o momento desconheço qualquer comuni
cado oficial sobre o meu ingresso no' Tri
bunal de Contas do Estado",' acrescentan
do que sua maior preocupação "é reassu

mir logo a Secretaria.

Se o grande e estranho peixe que veio no cerco na manhã
de domingo na Praia da Lagoinha foi motivo de alarme e

quase susto para os pescadores da zona, para as crianças -

apesar do susto inicial - não passou de mais um objeto de
brincar. E foi o que fizeram. Ontem à tarde, enquanto os

adultos .. olhavam com certa estranheza o gran 'e animal de
400 q,uilos, dois metros de cumprimento e um ..te largura,
elas simplesmente ataram um barbante em seu pescoço e o

puxavam, de um lado para outro, na pequena passarela"
. criada por elas na praia da Lagoinha.

Até ontem à tarde os pescadores ainda não haviam che

gado a conclusão sobre que espécie de peixe era. Para alguns
era um peixe-boi, outros um peixe-lua. Na realidade para
muitos não era nada .dísso. Era um peixe ainda desconheci

do, que nunca havia sido pescado 'por nenhum pescador da
região.

Sobre o destino do animal, nada ainda havia sido decidi
do. Alguns queriam que fosse exposto aqui na praça de
Florianópolis. Outros que fosse enviado para um Museu.
Hoje, talvez, o Departamento de Caça e Pesca decida o que
fazer com o pesado peixe. Enquanto isso ele' fica sendo o

melhor brinquedo da criançada da Lagoinha.

Choveu em Florianópolis durante doze dias alternados.
No período de 24 a 28 registrou-se chuvas contínuas que

chegaram a causar sérias inundações em diversas cidades do

interior do Estado. Nos dias 24 e 25, no horário das 20 às
24 horas, registrou-se os dois únicos temporais de agosto.

UM NOME
EM

��GIIATIS
BICICLETÀ e LIVROS
(pa/'a quem !JDSI'a ele coI()nr!)' .

CON(!URSO "AS PR.EFER'DAS'�
PARA ÊSTUDANTES
DE 6 A 12ANOS

MATRÍCULAS
A Assessoria de Planejamento da Se

cretaria de Educação informa que as ma

trículas do primeiro grau para o ano leti

vo de 1973, nas escolas básicas, reunidas e

isoladas, grupos escolares - das redes esta

dual, municipal e particular - deverão ser

efetuadas no período de 18 a 23 do cor-'

rente, diretamente nas escolas as quais já

CAMPANHA
Alertando os pais para que matriculem

seus filhos em escolas próximas ao local
de residência, a fim de que haja uma
maior integração escola-comunidade, a

Secretaria de Educação está realizando
campanha atrávés das estações de TV e

rádios, além de distribuição de 15 mil car
tazes por todo o Estado.

A Empresa de Mudanças AS PREFERIDAS S,A.
está lançando urn Concurso entre estudantes
em comemoração aos 150 ANOS DE NOSSA
INDEPENDENCIA,
Vá correndo apanhar um desenho c saber tudo
o que deverá fazer para ganhar uma porção de

premios até 7 de Setembro, nos seguintes enderêcos:
AS PREFERIDAS SA

. '- .... \

"

Que seria doamor de Flãvio porJonil se não fosse o Banespa1
o Banespa está fazendo muito

casamento sair mais depressa.
O casamento do Flávio Rodrigues

e da Jonil Muchon, estudantes da
Faculdade de Educação Física de
Sorocaba, em São Paulo, foi assim:

Eles foram ao Banespa.
Aproveitando os juros mais baixos
da praça, mobiliaram quase toda a casa

com o Crédito Direto ao Consumidor .:
E agora com a festa marcada,

andam dizendo que o Banespa é um

santo casamenteiro.
E que seus milagres vão até

o empresário, por exemplo.
financiando o crescimento da
empresa, Importando ou exportando
produtos e know-how através da
Carteira de Câmbio e Comércio
Exterior. Ou, até você que não
é noivo e nem empresário, mas tem
conta de luz, água, telefone,
impostos. clubes e outros

pecadinhos para pagar mensalmente.
Por isso, deixe o Banespa

acertar suas contas. Quem tem um

Santo forte à disposição não
precisa fazer sacrifícios.

PAINÉIS E CARTAZES
EM SI! CATARINA

...

R.ITAJAI, 16fP
FONE: 22-1451

BLUMENAU -r- se

BANESPA
.

eANCO DO ESTADO DE SÃO IWJLO $A.

z
Ü

EM F LO RI ANÓPOLI S
Rua Felipe Schmidt, '21-D

�'�-----------------------------------------1

PANIFI'CADORA RIAN SUAS ECONOMIAS �

TRABALHAM PARA·YOeE
.

.

NA .

.

CADERNETA�E POUPANCA BANESTADO
. m

(Ex CREDIMPAR) Filiada a
.'

..� Cade���!� P��G!.!�P'!,�Ç,�Vê��B��stado ,�')
I
e pelo Oonglomerado Fínanceíro-do Banco do Estado do Paraná
Rua Moilsen�or Ce)s�,('s'1.c/ Mar. Deodoro - fone 22-8174 e 24-5011- Curitiba/Pro

Agencias; C�ntlba/Maringá/Londrina/Florianópolis e Rede do B.E.P.

Pães' de Laranja - Maçã - Chocolate - Par-

rnezão - Milho e Triqo em diversos tipos.

Tudo com Semolina B.

Estacionamento fácil,

Trabalhamos aos Domingos e Feriados.

Av. Rio Branco, 69 - Forie 2739.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas
1972 - o ANO BOM
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- 1972 foi o ano de conscientização
para o Estado de Santa Catarina. Se os

:.) maiores problemas sócio ..econômicos não
,

�

.
foram ainda resolvidos, pelo menos pen-

;'-r'
sou-se em solucioná-los com ,planejamen ..

_

tos e elaboração de projetos; Embora se

reconheça que ainda não se tocou nos

principais problemas com quem vem so

frendo o Estado, as péssimas situações
",_ sócio-econômicas, provocadas por esses

p:oblemas, pelo menos chegaram a cons

cientizar o Governo da necessidade de
"

dotar Santa Catarina dos recursos im-

prescindíveis ao seu desenvolvimento. Há
mais de seis anos que Florianópolis vem,

sofrendo com a problemática do trânsi
to. Acesso difícil, ruas estreitas e mal si
nalizadas e carência de locais para esta

cionarnento. Essa situação começou a ser

examinada este ano. O projeto para a

construção da nova ponte já foi elabora
do e as providências foram tomadas com
vistas ao início da obra,.A baía sul come

çou a ser aterrada a fim de facilitar o

surgimento de um outro cento comercial
mais moderno e à construção de novas

ruas. Todos esses empreendimentos co-

. meçaram este ano.

Por outro lado, uma verdadeira revo

lução constatou-se na imprensa barriga
verde. Aqueles jornais pobres de conteú
'do e com uma feitura inadmissível, trans
formaram-se, em' poucos meses, num dos

maiores órgãos de divulgação do país.
Além de serem impressos em off-set, as

, notícias que veiculam diariamente os co-
- locam em condições de concorrerem

com os maiores matutinos do Brasil. Por

que não admitir que rios três Estados su

"
linos, somente os jornais do Rio Grande

,,) do Sul têm condições de concorrer com

,,: os nossos? Esse milagre apareceu tam
,.�', bém este ano.
"

No esporte, depois de 31 anos, os

títulos de campeão e vice-campeão vie
ram para Florianópolis. Isto ocorreu

c'. também em 1972.

Espero que este ano sirva de exemplo
-rr .

para os outros. Amaury Rínaldo .. Floria ..

nõpolis.

GRÊMIO
- Comunicamos a V -Sa que o Grê-

i; mio Esportivo Juvenil, da rua Crispim
Mira, 'lançou uma campanha objetivando
a angariar fundos para a aquisição de ma

teriais esportivos. Outrossim comunica

que no próximo.día 7 estará promoven
do '�m ,il!lmpeoníll!!l,!,!Qm..l!,;'Pi!!!ic�Raçi�";,,
de -tõ'diles atletã� à'Ssoclà'dos ,dooriãó:'�
Cláudio Ferreira de Melo, presidente.

CAMBORlÚ
_

- Levamos· ao conhecimento de

•
V.Sa, que em data de 10.08.72 foi fun

dada, neste município, a Associação de
Hoteleiros e Similares do Balneário de

i" Camboriú, cuja diretoria provisória ficou
assim constituída: presidente: Paulo WiI

lerich; vice-presidente, .Klaus M. E_ Fis

cher; Secretário, Ivan Santiago; tesourei-

ro, Egon Prochnow.
'

':�
, ESTREITO

')' - Não adiantou a máquina da Prefei-
,

tura tirar a lama da'Rua Antônio Gomes,
;' deixada pelas chuvas, se o problema vol

'. ';
-

tará tão logo desabe novo temporal, O
\ que deveria fazer é tirar todo o barro e

"" oolocar a,reia grossa ou então; o que de
veriam já ter feito, calçá-Ia de uma vez.

"

Não sabem' as autoridades municipais
que a referida estrada serve de acesso ao •

Ginásio Moderno Aderbal Ramos da Sil
va. Com o último período de chuva, os

, alunos foram obrigados a entrar pelo
portão da frente. Raimundo Figueiredo
da Silva. Estreito.

"

...
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Semana do Sesquicentenário

preferiu permanecer neutro no clás- ,

sico de domingo, não torcendo (pe
'lo menos abertamente) nem pelo
Avaí nem pelo Figueirense. Pergun
tado na véspera sobre qual o time

" ,!"" • da sua predileção em Florianópolis,1tl_W!J_(JrffJ" p!}J;q,ue_;;ele foi sobretudo umq qlma , t "

"'quàri'tôf- a"""'compreendessem 'Na Casa do
c respondeu com evasivas � dizendo

,�,-, : " ' . que futebol não era seu forte. Para
; Jornali:t-tar as suas atividades reclamavam grandes reservas
de energias físicas.'E conquanto o cansaço por vezes lhe

dar mais ênfase ao seu argumento

forçasse essas reservas, supria-as ele com maiores
confessou que jamais pôs os peã no

sacrifieios, a fim de que não se prejudicasse a causa do Maracanã, apesar de admitir que no

congraçamento dos homens de imprensa, à qual
Rio torce pelo Fluminense.

,

generosamente se votara,

Ainda há cerca de um" mês,' a realização do II
Encontro de Jornalistas de Santa Catarina; efetuado em

Tubarão, concretizava uma iniciativa de Alirio Bossle,
que vinha do ano anterior, da reunião do J Encontro,
realizado na Laguna. Não teve, porém, ele possibilidades
de participar do segundo Encontro, porque já se

encontrava enfermo. O seu pensamento, contudo, estaria
acompanhando os trabalhos de seus companheiros e

bastaria que a classe dali saísse mais fortalecida ria sua

unidade, tal como ele preconizava por palavrás e atos.

A Casa dos Jomalistas aí está e haverá de motivar,
através dos dias futuros, o reconhecimento dos

profissionais da imprensa para com o seu fundador -

Alirio Bossle. Ademais, o exemplo que ele deixou, como
jornalista e como colega, não terá sido 'vão: o prestígio,
.moral da classe crescerá, na superioridade do

, procedimento dos que ficaram, para honrar, entre os

beneméritos, aquele que praticou o jornalismo nobre,
honesto, construtivo e acatado,
Alirio Bossle não levou consigo ressentimentos ou

mágoas. Também não os deixou contra si, em ninguém
Deus o recompense, entre os bons e os justos.

Em pleno decorrer da Semana
do Sesquicentenário, Santa Catá
rina se integra, com entusiasmo,
nas afirmações de civismo de to

da a Nação, expressando o rego

zijo catarinense nas comemora

ções da Independência do Brasil.
Em todos os municfpios. como
na Capital do Estado, as manifes
tações desse espírito de brasilida
de assumem significativa forma
na solidariedade d� todas as clas
ses sociais .e de todos os setores

de atividades privadas, colimando
o máximo brilhantismo para os

festejos comemorativos.
E m Florianópolis, reunia-se,

no início da Semana, a Comissão
Executiva das Comemorações,
perante a qual o Governador Co
lombo Salles leu a sua Mensagem
alusiva à passagem do Sesquicen
tenário Nacional, e concluiu con

citando os Catarinenses à união'
cada vez mais sólida, em torno

do ideal do crescimento do Brasil
e de sua soberania, .

A infância e a juventude dos
estabelecimentos de ensino públi
cos e particulares vêm realizando
também esplêndidas demonstra
ções de consciência patriótica e

através dessas celebrações fala o

País do futuro, cujos destinos

gloriosos estão, assim, garantidos
pelas vigorosas convicções -dessas
novas e vívidas representações do
'Brasil de amanhã.

Mas a grandeza de um povo
não consiste apenas na intensida
(:iE!de-seu entusiasmo face ao

magn ífico passado histórico que
lhe constitui, sem dúvida, motivo
de orgulho. Nem se afere a pujan
ça duma Nação pelo calor de seus

pronunciamentos cívicos, em

afirmações de apreço ao que exis
te, ainda em potencial, como

promessa de mais vitorioso por
vir. O que, verdadeiramente, de
nuncia o esplendor de uma Na

ção é a ativa consciência de sua

gente, na própria capacidade de

atuação com que defronta o fu

turo, marchando áltiva e resolu-:
tamente para as metas do desen
'volvimento nacional.

Por longos períodos da evolu

ção do País houve sempre quem
depreciasse a valor do homem

brasil, atribuindo-lhe o platonis
mo das atitudes poéticas ante as

imensas riquezas que se lhe depa
ravam, no meio físico a que foi

convocado a atuar civilizadora
mente. Diante das incalculáveis
energias em que a visão dos po
vos mais práticos vislumbrava a

dlnamjzação de valores econômi
cos extraordinários - � os ex

traía para aplicá-los - o Brasilei

ro, diziam os detratores, escrevia
lindos versos e permanecia em

êxtase ...
Pois bem. Agora, é bem dife

rente a realidade de um povo

que, sem perder a própria sensibi
lidade para com a beleza da ma

ravilhosa geografia física que o

cerca, não despreza o imperativo
da sobrevivência de sua Nação e,

para torná-Ia cada vez maior e

mais influente no concerto dos

povos civilizados, une-se espiri
tualmente, antes de mais nada, e
cerra fileiras para a maior e mais
decisiva arremetida organizada
destes cento e cinquenta anos da
história 'de sua existência sobera
na.

Os poemas de seus vates en

contra motivação nova nas obras

que trànsformam em geradores
energéticos, para o desenvolvi
mento nacional, o caudal das ca- r

choeiras e abre acesso às riquezas
virgens da Amazônia. Benéficos
ventos de sadio e justificado oti
mismo renovam a mentalidade
do Brasil, conjurando a ronda de
caducas praxes que escravizavam
à passividade fatalista a consciên
cia popular.
'Por isso, já em plena semanã

do Sesquicentenário da Indepen
dência, as manifestações do rego,
zijo nacional se revestem de tan

to mais espontâneo e candente
entusiasmo quanto envolvem írn-'

plicitámente propósitos e com

promissos de indestrutível união
de todos os Brasileiros para a diq
nificação perene da soberania na

cional.

Alírio Bossle
..
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for menos que haja. surpreéfu:ti4.9 '
.' -

rte -'-rio

B(i}§'sl'é'Jjez selftt'r.?-:'tl!ft#Hifs a extenstil ro riu
entre os profissionais do 10rj},lisrno cat iii�"nse,
Afastado, desde havia quase um dno, 'das atividades de

imprensa, por força da terrível luta contra a enfermidade
que' inexoravelmente o abateria, Alirio Bossle somente

haveria de retornar já morto à Casa do Jornalista, por ele
abnegadamente fundada e dirigida até as vésperas de
tombar, -

.

A sua ausência, ainda bem, nem de todo o alhearia do
interesse pelo que se ia passando, com ,os que se

esforçavam por continuar-lhe a obra de congraçamento
da classe e de prestígio moral da profissão. Valeu, na

contingência amarga, o fato de haver ele criado
seguidores, pelo exemplo de tenacidade e espírito de
sacrifício, qualidades que não faltaram, na hora precisa,
a quem, o substituisse no exercício da Presidência da
Casa e da causa pelas.quais tanto se esforçara.
Alirio Bossle foi jornalista, na autenticidade da

expressão. Incapaz de atraiçoar as normas da dignidade
profissional, que fazia questão de recomendar a quantos
o ouviam, nunca se lhe atribuiria uma injustiça no

comentário, uma enexatidão propositada nos informes,
ou seguer, uma insinuação maliciosa, reticenciada ou

subentendida, A ética da profissão tinha nele um culto
permanente.'
E prova disso é que, ao falecer, recebeu consagradoras

demonstrações do respeito com que todos lhe
prestigiavam o nome. Era, sobretudo, colega e amigo,

No Jornal, a sua opinião, nunca forçando convicções
alheias, antes acatando-as tolerantemente, teria de
encontrar, por sua vez, acolhida na consciência dos que a

lessem, ainda mesmo que não os convencesse.

Estava eu a dever-lhe estas palavras que lhe fazem

- Perguntou-me, recentemente, um .aluno:
"Mas, professor, qual o melhor método para se

'ensinar geografia às crianças"?
Para uma pergunta de tamanha procedência,

somente encontrei uma resposta que me deu

ligeira sensação de computador capacitado a ir

retorquíveis argumentações. E, muito antes,
mas muito mesmo, de o leitor haver-lido essas

linhas que separam minha resposta da pergunta
do aluno, saquei:

- "O método inteligente!"
E me dispuz ao eterno silêncio - que não

consegui, em virtude de nova formulação, da
mesma fonte primária, isto é, o aluno, E, veio
nova pergunta, antecipada com a cautelosa dú-
vida:

'

., "Não sei se a pergunta é cretina... , mas

não entendi bem a resposta. Qual é afinal de
contas o método inteligente?

Diante da subjetiva premissa, fui forçado a

elaborações ramífícadas.e despejei:
- "Não há perguntas cretinas. Há respostas

não programadas. Em outros termos, há respos-
tas comprometedoras!" .-

E, novamente me dispuz ao silêncio tumular,
ao -corte irreversível de energia, na falta de uma

pandorgazinha irresponsável à disposição p�ra
tão salutar repouso.

Mas, novamente, também, o incansável in

quiridor me sacode:

"Já que o perguntador não tem compro-

missos com os limites da imaginação, conforme
assim interpreto a resposta dada pelo senhor,
formulo a seguinte proposição-dois pontos, em
"que consiste, exatamente, o método inteligen
te? "

A resposta veio, na desejável velocidade ele
trônica:

- "O método inteligente é aquele executável
por pessoas inteligentes!"

E, já um pouco desiludido com a provável
inesgotabilidade do apetite do jovem, afastei a
Possibilidade de um desligamento e fiquei à es

pera de nova pergunta, e que veio logo, apesar
de, me parecer, nessa altura, ter ocorrido um

tempo secular, segundo prerrogativas já permiti
das pela sensação crescente de computerifica
ção .

,

- "Olha aqui, professor, eu acho que o se

nhor está me enrolando, pois até agora não sei

qual o método de se ensinar geografia às crian

ças"
E, eu,? ? ? ? ? ? ? ? ? ? ? ? ? ? ? ? ? ? ? ? ?
E, o aluno: "O senhor me ouviu? "

- "Ouvi, mas não lhe respondi, porque não
havia formulação de proposição nova!"

.:_ "Mas, o que é que.o senhor achou das
minhas últimas considerações?

"

Já que, rmalmente, recebia nova caIga, sem

qualquer relutância, sapequei:
- "Se o jovem está enrolado é uma hipótese

.provavelmente correta.
'

Se o enrolamento é provocado por mim é

hipótese uniliteralmente admitida, visto ausên
cia de objetivo nesse sentido. E, quanto ao fato
de que você até agora não sabe qual o método
de se ensinar geografia às crianças, é afirmação
que recebo e que em nada acrescenta aos meus

conheêimentos e, suponho, em nada contribuirá

para o aumento do conhecimento das crianças,
caso você insista em ensinar-lhes geografia sem

saber qual o método eficiente para esse fim"!
Dito isso, coloquei-me, de novo, na posição,

de tranquila expectativa, logo interrompida
com indignada pergunta do aluno.

"Ora, bolas, eu tenho a impressão de que o

senhor não sabe qual é o método inteligente de
se ensinar geografia às crianças e fica aí circu

lando em tomo da pergunta somente para não

entrar no mérito da questão. Sendo assim, vou
direto ao assunto: Se o melhor método de se

ensinar geografia às crianças é o método inteli

gente, podem' s pessoas burras ensinar geografia
,. ? "as cnanças. .

Fiel ao princípio estabelecido de que não
existem perguntas idiotas mas tão somente res

postas comprometedoras, respondi:
- "Podem!"
E, o aluno é que ficou naquela situação que

antes ficara, ou seja, a que apenas se expressa

por sinais denunciadores de um estado:
??????????
..........

C�mo esse estado de coisas não é confortá-

/

Gustavo Neves

Os Partidos políticos, atualmente empenhados com as eleições muni-:
cipais, deverão a partir do início doproximo ano mobilizar-se em tomo

da sua estruturação de modo que a razão 'da sua existência seja justifica
da por uma atuação junto às bases populares que encontre eco na

sensibilidade da opinião pública estadual. Enquanto aArena lança-se à

difícil tarefa de atrair a juventude para o quadro partidário, oMDB faz
o mesmo e, numa outra área de comportamento, deflagra a operação
anti-impacto. Mas nota-se em ambos os Partidos a preocupação de se

levar a debate temas de profundidade da vida nacional e, no caso dos

Estados, os problemas regionais. O MDB, através da sua bancada na

Assembléia Legislativa, deverá intensificar nas próximas semanas suas

críticas ao Governo do Estado, trazendo para o Parlamento catarinense

aquilo que a Oposição vem fazendo no plano federal com vistas a neu�
tralizar as medidas de maior repercussão do Governo da União. Mas a

bancada arenista está atenta para o problema e o líder Epitácio Bitten
court, que vem fazendo um bom trabalho de coordenação dos seus

pares, comanda na bancada uma série de pronunciamentos de Deputa
dos situacionistas que estudam os êxitos da Administração do Sr. Co

lombo Salles. Todavia, não serão para já as principais definições da

política catarinense. Elas só começaram a aparecer nos últimos dias de

1972, quando terão início os entendimentos para a composição da

futura Mesa Diretora da Assembléia Legislativa, assunto que abssorverá
a preocupação dos politicos até os primeiros meses do próximo ano, às

vésperas da instalação dos. trabalhos parlamentares. Será a partir do
momento em que as cúpulas políticas do Estado colocarem a questão
sobre a mesa dos entendimentos que se poderão delinear para 1973 os

rumos que a política estadual tomará. no futuro. A eleição da nova Mesa
da Assembléia será o fato político mais importante do próximo ano e os

critérios que prevalecerão no processo de escolha darão o sentido que
orientará a vida pública estadual nos seus próximos compromissos elei
torais, até 1974_ Deve-se ter em mente que faltam pouco mais de dois

anos para a eleição do futuro Governador e que, quase simultaneamen

te, os Partidos deverão pensar no preenchimento da vaga que sedará no
Senado com o término do mandato do Senador Celso Ramos. E prema
turo e indesejável Para os políticos a antecipação do debate sobre um

tema que só exigirá definições em 1974_ Mas a verdade é que não se

pode ignorar, quando se tratar de eleger a novaMesa do Legislativo, os
fatos futuros que aguardam o desenrolar dos acontecimentos políticos
no Estado. A solidez e a unidade da Arena serão tão necessárias como

nunca no decorrer dos dois próximos anos e os seus líderes no Estado

têm plena consciência disso.

O CLÁSSICO , o troféu o bonezinho da torcida do
O Governador Colombo Salles Figueirerise. Ao fmal do jogo a festa

da torcida não deu oportunidade a

que o troféu fosse entregue, tendo
Caruso que voltar com a enorme ta

ça debaixo do braço para ofertá-la
em sessão especial da Câmara ao

Major José Mauro Ortiga.

Marcllio
Trivial

Variado Medeiros,
filho

Definições
futuro

para'o
em 1973I.

,

so

***

***

O presidente do Figueirense as

sistiu todo o jogo sentado num de

grau da escada das arquibancadas
reservadas às cadeiras' cativas. Vestia
camisa florida preto-e-branco, mas
no intervalo foi buscar um agasalho
por causa do frio. Fumou 12 cigar
ros no transcorrer da partida, segun
do contagem feita pelo avaiano Wal
ter Barros da Silva, No momento

em que a torcida do Avaí agitava as

bandeiras azurras, entusiasmada
com um lance de área, ele apanhou
uma bandeira do Figueirense que
convivia no mesmo mastro com a

do Internacional, de Porto Alegre,
entregando-a à vibração do sr.

Dino Bortoluzzi., Só se levantou,
correndo em direção ao gramado,
quando Rold'ão Borja trilou o apito,
encerrando o jogo.

Já o padre Pedro, cura da Ca
tedral, conclamava os fiéis a compa-

,

recerem ao clássico de domingo, nu
ma entrevista que deu sábado numa
emissora de rádio, No dia do jogo lá
estava ele, acomodado na tribuna,
torcendo no maior disfarce pelo Fi

gueirense.
***

Outro importante torcedor que
prestigiou o título alvi-negro foi o
Coronel Zaldir de Lima, Comandan
te do 140_ BC. Natribuna, entre os

figueirenses Padre Pedro e Nazareno
Coelho, Lembrava seus tempos' de
garoto quando jogava suas peladas
no Estreito, época em que nasceu

sua paixão alvi-negra.

***

O Prefeito Ary Oliveira torceu
discretamente pelo Aval durante os

15 minutos em que permaneceu as

sistindo o jogo. Teve que sair cedo a

fim de comparecer a desfiles de es

colares de estabelecimentos de ensi
no municipais no interior da Ilha
Levou consigo, colado ao ouvido, o
radínho de pilha em que. escutava a

partida.
/

***

O Presidente da Câmara Munici

pal, Waldemar (Caruso) Joaquim da
Silva Filho, estava indócil para en

tregar a taça ao campeão. Sem de
monstràr para quem torcia, traiu-se
no momento em que colocou sobre

A computerização, ao alcance de todos
vel, sobretudo para quem está nele, o aluno re

tomou sua linha de agressão interrogatória:
- "O senhor não acha que isto é. uma contra

dição, quando apontara que o método inteligen
te é aquele executável por pessoas lntelígen
tes? "

- "Não é contradição, pois as pessoas "bur
ras" podem ensinar geografia às crianças mas as

crianças não podem aprender geografia com mé
todos "burros".

- "Mas, o que é método burro? "

- "É aquele que exclui a possibilidade de

ação inteligente de quem o aplica".
- "E, qual a diferença entre um método in-,

teligente e um método burro? "

- "A diferença reside na variável extensão.
das respostas que, obviamente, podem ser dadas
pelas pessoas que se colocam aprendizes"h

'

- "E, como se exemplifica a extensão das

respostas, no caso de ser nenhuma? ,;

Nota da Redação: Tentando dar uma de
computador, o autor sofreu .colapso total, inevi
tavelmente decorrente da obediência aos princí-

'

pios da programação. E, deu um exemplo de

profundo silêncio, como única e sábia resposta
para quem não consegue encontrar o infinito da

própria imaginação.
'

Paulo Fernando Lago

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o pr(lblema
do suicídio

na velhice
U elevado percentual de

suicídio na velhice, segundo Fre
derico Azevedo, registrado atu
/

almente no Brasil, é o mais dra
mático reflexo dos problemas
médicos e sociais da velhice.
Azevedo é presidente da Socie
dade Brasileira de Geriatria c

Gerontologia, e afirmou ainda
que apesar de representar apenas
4,51 por cento no total de suicí
dios, o problema assume maior
gravidade em consequência do
número relativamente pequeno
de pessoas na faixa etária dos 65
anos. Falou ainda que no Brasil
existem apenas 23 médicos espe
cialistas em Gerontología,
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se preiuizos, nenhuma
vitima no fogo do Galeão

faltava água. As comparihías de aviação atingidas pelo fogo
não sabiam ainda a quanto iam os prejuízos nem- quiseram
dar uma cifra aproximada. As chamas começaram a ceder às
16 horas, sendo totalmente dominadas meia hora depois,
com a chegada de três pipas. A causa do incêndio também
não foi determinada, mas funcionários do .aeroporto acredi-,
tam na possibilidade de um curto circuíto no galpão onde
funcionavam as instalações da Braniff, Aerolineas Argenti
nas, Pan American e Lufthansa. Na opinião do comandante
do sétimo batalhão do corpo de bombeiros, major Pifano, o
incêndio teria começado nos depósitos da Lufthansa, onde
havia material inflamável. Já foi aberto inquérito para apu
'rar as -cãusas. Enquanto durou a interdição do Galeão, os
aviões foram deslocados para os aeroportos de Pampulha -

Belo Horizonte, Viracopos - São Paulo e Congonhas - São
.Paulo,

Os de pequeno porte iam para Congonhas e Pampu
.lha, enquanto os outros aterrissavam em Viracopos. O pes
soal do Santos também sentiu-se prejudicado, pois a demora
na viagem sempre afeta o ânimo dos jogadores, que em

Trinidad, vão participar das comemorações do 100. aniver
sário da independência daquele país.

Durante três horas o aeroporto do Galeão no Rio, ficou
interditado em consequência do incêndio que destruiu os

hangares da Braniff, Aerolineas Argentinas, Lufthansa, Cru
zeiro, Pan American e Varig. O prejuízo é incalculável e só
hoje será iniciado o trabalho de apuração dos danos. A
interdição do aeroporto prejudicou centenas de pessoas que .

tiveram suas viagens atrasadas, inclusive a delegação do San
tos que fez escala no Rio, procedente de São Paulo, com
destino a Manaus. A hora exata .em que o fogo começou
ninguém sabe dizer, mas a maioria dos .funcionários infor
mou que foi pouco antes das 14 horas. Quando os bombei
ros chegaram um contingente da Aeronáutica já combatia as

chamas mas a falta de água prejudicou os trabalhos. Pouco
depois das 15 horas, duas pequenas explosões, com espaço
de vinte minutos entre uma e outra, fizeram aumentar as

chamas e os curiosos, que estavam perto, correram buscan
do proteção. Nenhum avião foi atingido, e apesar de todo o

trabalho e do risco causado pelas explosões, ninguém saiu
ferido, com exceção de um soldado do corpo de bombeiros
que machucou a perna ao descer de uma escada. Os bombei
ros disseram que se não fosse a inesperada chuva q.ue come

�ou a cair, as consequências poderiam ter sido piores, já que

Filinto reafirma a posiçiio do
Brasil em rel�çiio a Sete Quedas
O líder FiÍinto. Muller afumou que "o Brasil não

submeterá a um conselho exterior sua decisão de construir,
na fronteira com o Paraguai, a Usina de Sete Quedas, con-
forme é pretensão do Governo argentino", em aparte ao As palavras do líder do Governo vieram em aparte ao

senador Matos Leão, que abordava o assunto da Tribuna do senador Matos Leão, que comentava o acordo firmado entre
Senado. o Brasil e o Paraguai, com vistas à construção, ainda este

- Nós queremos criar hegemonias na América, não ano, de empresa mista.encarregada de construir a hidroelé-
queremos usar os ínstrumentos que a natureza pos em nos- trica de Sete Quedas, considerada a maior do mundo , e que
sas mãos em prejuízo de ninguém Mas não podemos aceitar beneficiará uma população de mais de 60 milhões, dos qua-
que, para, a realização de obras em nosso território e que tro países vizinhos. Maios Leão aludiu à entrevista com o
não prejudiquem a ninguém - e isso é questão fechada - presidente Médici de Enzo de Bernadis, diretor da adminis-
tenhamos de submeter nossa decisão ao conselho exterior", tração Nacional de Electricidad, do Paraguai, quando foi
disse o presidente da Arena. Acrescentou que "a atuação atribuída à obra alta prioridade, por seu profundo significa-
que vem tendo o presidente Médici nesse setor, assessorado do econômico. Adiante, comentou declarações do embaixa-
elos ministros Gibson Barbosa e Dias Leite, é realmente dor argentino, José Alvarez Toledo, de que Sete Quedas não
acertada, já que desejamos estabelecer a melhor harmonia será, por muito tempo, ponto de divergência nas relações
com os países vizinhos da chamada "Cuenca del Plata", no entre o Brasil e Argentina. "Temos certeza - disse Matos
sentido de somar esforçoes para explorar a hidroelétríca em Leão v- de que o Brasil não abrirá mão do seu direito ina-
benefício desses países. Entendemos que o aproveitamento lienável de soberania: nosso País mantém firme atitude fa-
de Sete Quedas, servindo ao Brasil, Paraguai e Argentina e ce à atulização das águas de interesse nacional e oi-nacional.

bertura nacional pela aib - cobertura nacional pela aib cobertura nacional pela aib

Uruguai, só benefícios extraordinários trará aos povos des
sas nações vizinhas e amigas".

','.J ,I

.1

Ele passa muito depressa e é preciso
agir com rapidez. Às vezes v. pensa em economizar
mas sempre deixa para mais tarde. Poupança é
uma coisa muito importante. E cabe a ela dar
tempo aoternpo. Rendendo correção monetária e

dividendos. Deposite na APESC e deixe de se

.

preocupar com o tempo, garantindo o futuro.

CADERNETA DE

POUPANÇA DA APESC,
ONDE SEU DINHEIRO
CRESCE 'F APARECE.
GARANTIDA PELO

GOVERNO FEDERAL
f

jATRAVI:S DO BNH

Foram presos dois

estrangeiros que
t-

vendiam fósseis
,

A Polícia Federal prendeu o arqueólogo francês Yves
André Margendie e o comerciante tcheco Viktor Klouba,
que comerciava ilegalmente fósseis adquiridos na região do
Cariri, numa atividade que foi considerada como espoliação
do patrimônio científico nacional. Os dois' estrangeiros,
desde 1969, se dedicavam à compra de fósseis,
principalmente pedras contendo peixes, em vários
municípios de Cariri, sem que possuissem autorização do
governo federal e foram denunciados pelo departamento
nacional da produção mineral aos federais.

Em poder dos dois comerciantes de fósseis, foram en
contradas 33 toneladas de pedras contendo animais fossili
zados que estavam para serem embarcados em caminhões já
fretados, em Juãzeíro do Norte. Trinta toneladas perten
ciam a Yves e Klouba, enquanto três outras eram de pro
priedade de um aleinão, Ader Sturzeneker, residente em

Belo Horizonte e que deverá ser também ouvido pela polí
cia.

Eles compravam os fósseis a preços muito baixos em

vários municípios de Cariri, a 5 cruzeiros por unidade e os

revendiam a São Paulo até SOO cruzeiros cada. Esses fósseis
existem em abundância no interior do Ceará e até pouco

. pouco podiam ser adquiridos em qualquer feira de Cariri. O
Departamento Nacional da Produção Mineral alertou o dele
gado Laudelino Coelho; da Polícia Federal.do Ceará, para a

dilapidação do patrimônio científico do estado, não apenas
pelos comerciantes estrangeiros mas por pessoas que os uti
lizam para a fabricação de cal.

As áreas onde se apresentam maiores jazidas de fósseis
são as do município de Araripe, Potengih, Campos Sales,
Nova Olinda, Santana do Cariri, Barbalha, Crato, Juazeiro
do Norte, Caririaçu, Jardim, Missão Velha, Penaforte, Jati,
Porteiras, Brejo Santo, Mauriti eBarro.

,

-

,.
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,8lit% da polícia
,.'para evitar crimes
durante o Sesqu;

>
,

'

A blitz preventiva que a polícia realiza em Minas Ge
rais, passou a ter dois objetivos: evitar que o ambiente polí
tico na Região do Vale do Rio Doce continue tenso, e

impedir, durante a Semana da Pátria, qualquer movimenta
ção. de elementos com antecedentes criminais. Os presos
serão transferidos para Belo Horizonte. No trabalho feito
no Vale do Rio Doce, a polícia já àpreendeu cerca de SOO
armas. Assistiu, através de um serviço especial de atendi
mento a mais de 600 pessoas pobres, que receberam remé
dios e agasalhos, Com a intenção também voltada para as

entradas de Belo Horizonte, os policiais esperam garantir
até o dia 7 de Setembro, o mesmo clima de tranquilidade
atual.

Sem saber quando encerrar a blitz os agentes do Dops,
Polícia Militar e Civil, já conseguiram apreender nas cidades
e casas rurais do Vale do Rio Doce, revólveres, garruchas,
espingardas e facas, num total de SOO afI!las, nesses quatro
dias de operação. A batida, que vasculha a região de Mu
tum, Aimorés, Laginha, além de localidades menores, obje-

.

tiva assegurar a paz para a realização das eleições de 15 de
novembro.

As buscas alcançam o meio rural e nas estradas todos os

veículos são obrigados a parar em determinados postos para
uma verificação cuidadosa de documentos e existência de
armas. A policia, acompanhada de médicos e dentistas, está
realizando, também, um serviço de assistência social, doan
do agasalhos.

As armas apreendidas, segundo informou o delegado
Nicolau da Costa Val, do Dops, vão para a 4a. Região Mili
tar, em Juiz de Fora, "desde que não tenham sido usadas

.

em crimes. Nesse caso serão juntadas aos inquéritos".
Para preservar o mesmo ambiente de ordem, o Dops

estendeu as buscas nas estradas e também na região de Belo
Horizonte, procurando evitar a chegada ou qualquer movi
mentação de elementos sem documentos. Essa medida é

.

classificada como de rotina e visa a-oferecer às vésperas do 7
de Setembro um ambiente de calma na Capital e nas cidades
maiores do interior. Parando os veículos, os agentes não se

preocupam' apenas com a documentação dos motoristas,
mas de todos os passageiros.

"

Crelisu' se

associou ao

City Bank
O City Bank adquiriu 33

por cento do capital votante na

"holding" que detem 74 por
cento das ações do Banco Crefi
sul de Investimento. O represen
tante no Brasil do First National
City Bank, Mr. Anthony W. Mo
ro, e o presidente do grupo Cre
fisul, Aaron Birman, anunciaram
a operação oficialmente; Aaron
Birman, que ficou com 56 por
cento no capital votante da
"holdíng", justificou a transação
dizendo que a sua associação vai
acelerar o desenvolvimento do
Banco Crefisul, para' tornar-se
um grande banco. O City Bank
ficou também associado ao Cre
fisul-Crédito, Financiamento e

Investimentos, _
à Crefisul Rio

Crédito Imobiliário, à Creflsul
São Paulo Crédito Imobiliário e

à Crédito Imobiliário Crefisul
S/A.
Barreto vence

concurso e

ganha 20 mil
o professor Vicente de

Paula Barreto venceu ,o "Prêmio
Poder Legislativo", no valor de
Cr$ 20 mil, com a monografia
"A Ideologia Liberal no Proces
so da Independência do Brasil
(1789-1824)", considerado pe
la comissão julgadora como

"o único trabalho .- dos 22
apresentados - que alcançou o

nível exigido para a premiação.
A comissão julgadora decidiu,
por unanimidade, não conferir
os 20. e 30. prêmios, no valor de
Cr$ 10 e 5 mil, respectivamen
te, nem, fazer nenhuma menção
honrosa, pois os demais traba
lhos ou não alcançaram o nível
exigido ou não atenderam ao te
ma do concurso.

Instituído no ano passado,
com objetivo de ressaltar a im

portância do Poder Legislativo
na vida brasileira e estimular a

pesquisa sobre o parlamento
brasileiro, o concurso de mono

grafias para a concessão do "Prê
mio Poder Legislativo" permite,
a todos os brasileiros maiores de
18 anos concorrer.

Procurador
da Arena e O

Psicotécnico
o Procurador Geral da Are

,

na do Estado do Rio, Alceu Fi
. gueira, acha difícil a implanta
ção no País, do exame psico
técnico para candidatos a cargos
eletivos. Entretanto admite,
"num futuro próximo, a exigên
cia de um nível cultural razoá
vel.

Defend�u a tese da exigên
cia do Curso Ginasial completo
para candidatos' a mandatos fe-'
derais-e estaduais, e nível' primá
rio para candidatos a cargos ele
tivos na esfera municipal. O Se
cretário Executivo 40 MDB,
Sílvio Rezende, não concorda
com o impedimento de candida
tos que não tenham nível razoá
vel de instrução, porque "esta
ríamos, com isso, tolhendo a

maior ou menos expressão da re

presentatividade popular, e a de
mocracia perderia todo o seu

sentido". Quanto aos exames

psícotécnicos o Secretário do
MDB declarou "que a tese é
muito avançada, para um País
que não conseguiu implantar um
regime democrático �Ieno".

_----------- _---
--- - --- _-_- - -
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Declarações de
um motorista.

muito suspeito
'''Pode anotar aí o que qui

ser, inclusive que estou amaco

nhado", foi o que declarou na

'9a. Delegacia o motorista Ma
noel da Costa Pinheiro, do ôni
bus 1 28, linha Praça Mauá
-Jardim de Alá, que capotou na

pista do aterro do Flamengo, no
Rio. O ônibus, que deslizou na

pista escorregadia, subiu no me

io fio e capotou, deixando 23
'passageiros feridos. A maioria
teve que que ser transportada
para o Hospital Souza Aguiar a

fim de receber socorros médi
cos, embora os ferimentos não
fossem graves. Quanto a Manoel
Pinheiro, o motorista, demitido
há dois anos da CTC por danifi
car um ônibus, completou on

tem 22 dias como empregado da
Empresa Castelo e, com o aci
dente, deu sua carreira por en

cerrada. Na delegacia, não soube
explicar o acidente e mostran
do-se nervoso e irritado, dirigiu
palavras ofensivas ao comissário,
declarando que "o senhor pode
anotar aí o que quiser. Pode até
escrever que eu estou cheio de
maconha, A verdade é que não
sei como o ônibus virou. Falei."
Manoel foi detido para averigua
ção de culpa.

ATENDEMOS DAS 8 ÀS 18 HORAS SEM FECHAR AO MEIO DIA
Rua - Tenente Silveira, 21
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DOS OS,
INHOS

L
A FUTU

FLORlANOPOLIS

E MORAR NO CENTRO CUSTA
MENOS DO QUE VOCE PENSA.

Tipo D: '

apartamento com dois quartos, sala e

demais dependências.

Se houver alguma dúvida, venha conversar conosco. O Edifício A. Coelho

lhe oferece cinco opções de apartamento por andar, com beleza na

categoria do acabamento do prédio, boa localização e vista para a Baía

Sul. Morando na Felipe Schmidt, você não terá problemas nem precisará
fazer grandes caminhadas: bares, super-mercado, farmácias, padarias e

armazéns estão logo alí, perto de sua casa. O plano de financiamento é o

·que lhe convier. Venha conversar conosco.

Tipo A, B e E:

apartamentos 'com três quartos; sala e

demais dependências.

Tipo C:
apartamento com um quarto, sala e

demais dependências.

constr. e imobiliária
COELHO Itda ,RUA FELIPE SCHMIDT, 85,

SOBRE-LOJA.
.. .

fone's 2777 e 2765.

Cheia prejudica
safra do trigo

Setenta por cento da lavo�ra de trigo no Oeste do Esta

do foi perdida devido às fortes geadas caídas naquela região

nestes últimos dias. A Informação foi'dada à Secretaria da

Agricultura, através de telegrama. Chapecó, também foi

atingido pelas geadas, prejudicando parte da lavoura de tri

go que havia sido plantada em maio e estava começando a

granar. Em vista disso, os prejuízos dos agricultores são de

grande monta, principalmente porque muitos deles adquiri
ram maquinaria e têm sérios comp�o rrissos com às agências
bancárias.
ENCHENTES

Por outro lado, técnicos da Secretaria da Agricultura e

da Acaresc continuam procedendo levantamento minucioso

dos prejuízos causados pelas enchentes nas diversas regiões
do Estado. Sabe-se que em Brusque os agricultores perde
ram duas vezes a terra lavrada, já com calcáreo e fertilizan

tes. O prejuízo sofrido pelos agricultores é grande já que os

mesmos possuem pequenas lavouras.

Carne congelada
para S. Catarina.
A Delegacia Regional.da Sunab está ,mantendo contatos

com a Superintendência Nacional do órgão e com diversos

frigoríficos do País, objetivando a importação de carne con

gelada para ser vendida em Santa Catarina.

Se houver a importação, a came deverá, baixar bastante,
segundo informou o Sr. Osni Barbato, delegado da Sunab ..

)
AUMENTO

Durante toda a semana passada e no dia de ontem estive

ram na Delegacia da Sunab vários marchantes e açougueiros,
reivindicando melhores preços para a carne, que atualmente

está tabelada a Cr$ 7,00 o quilo. Dizem os marchantes que
se o preço subir para Cr$ 8,00, "embora a classe não receba

o lucro desejado, pelo menos equilibrará os gastos, até que
se solucione o problema da falta de carne verde".

PROBLEMA I

A falta da carne para o mercado consumidor é atribuída

pelos marchantes e açougueiros aos criadores de gado. Ale
gam que o boi em pé não tem preço fixado e que os criado

res, na época da entre-safra e considerando-se ainda as for

tes geadas, pedem um preço muito alto pelo produto. Afir
mam ainda que a solução do problema não reside na autori

zação de um aumento considerável nos preços do quilo da

carne, mas sim que a majoração seja feita de modo a suprir
as deficiências sempre surgidas nas épocas da entre-safra.

Para o delegado da' Sunab, o problema é causado pela
entre-safra "e, tão logo sejam complementados os contatos

que estão sendo mantidos com a Superintendência e com

frigoríficos, o atendimento a todas as reivindicações será
solucionado" .

O si. Osni Barbato acredita que até o final da semana

surja uma solução para o problema.

.

Capital vai ter
uma nova planta
o Departamento Estadual de Geograqa e Cartografia edi

tará, em outubro, a planta da cidade .de Florianópolis, eru
escala de 1 para 10.000, a cores.

A planta será atualizada, contendo curvas de nível e o

projeto da nova ligação Ilha-Continente.

Para este ano, o Departamento anuncia, também, a edi

ção especial da plarita de Florianópolis, em escala 1 : 7.500,

e índice das ruas e logradouros públicos.
Segundo informou o geógrafo Odair Gercino dá Silva, o

Departamento Estadual de Geografia e Cartografia procura

dinamisar seus trabalhos, dentro de um plano de atividades

fixado conforme a orientação do Projeto Catarinense de

Desenvolvimento.

O Mapa Geral do Estado, de acordo com suas informa

ções, representa indicação, pois identifica as cidades confor

me o número de habitantes, além da divisão político-admi
nistrativa. Daí o sucesso com seu lançamento.

fundesc libera

novos 'recursos
O Conselho Administrativo do Fundesc aprovou a con

cessão de financiamentos a mais 11 empresas de Santa Cata

rina.

Sornando Cr$ 13993423,00, os financiamentos benefi

ciarão organizações empresariais de Chapecó, Brusque, Join
ville, Florianópolis, Timbó, São Bento do Sul, Jaraguá do

Sul, Palhoça e Cáçador.
Do total a ser aplicado, cerca de Cr$ 2524600,00 são

oriundos do Fundesc, e os demais recursos de responsabili
dade dos agentes financeiros. O investimento global das em

presas é da ordem de Cr$ 18575079,00.

o ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116

!�
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[SíNTESE I
,CHAPECÕ
\

A Feira Regional de Re-

produtores de Suínos será
realizada em Chapecó nos

próximos dias 23 e 24 do

corrente, no parque de ex

posição da EFAPl. A feira
contará com a participação
de mais de 400 animais de

granjas espalhadas por to
do o Estado. Cerca de 50%
desses animais pertencem a

raça Duroc e o restante da

raça Landrace. Nos dias 19

e 20 será realizado o julga
mento pela comissão orga
nizadora; nos dias 21 e 22

a classificação e nos dois

últimos dias a comerciali

zação. Os bancos do Brasil
e do Estado financiarão,
através de suas agências, a

aquisição de reprodutores.

CRICIUMA
,

A Associação dos ex

Combatentes, sediada em

Laguna, informou que cer

ca de, 200 ex-pracinhas
participarão este ano dos

desfiles de 7 de Setembro
em Cricíúma, No ano pas
s ado, os ex-combatentes

participaram da parada
realizada. no município de

Morro da Fumaça, obten
do, o primeiro lugar. Na

próxima quinta-feira espe
ram dar maior brilho nos

desfiles cívico-militares de
Crícíüma, Por outro lado,
os estabelecimentos de en

sino desta cidade realizam
todos os dias ensaios com

vistas aos desfiles da próxi
ma quinta-feira. As novida
des para este ano serão as

evoluções e acrobacias a

serem apresentadas por
alunos do 10. e 20. Grar

CORUPÃ

Realizou-se no municí

pio de Corupá a nova ope
ração da Aciso-72. O pro

grama constou de pales
tras, cursos e assistência

médico-odontológica. Um
curso, com duração de
uma semana, foi ministra
do por 'técnicos da Aca

resc, médico veterinário do

Exército, funcjonários do
Banco do Brasil e de indús
trias de máquinas agríco
las, abordando as técnicas
e assistências relacionadas
a criação do gado leiteiro;
cultura da banana, batati
nha e hortaliças; cooperati
vismo; solos; crédito rural
e mecanização agrícola,

fr

BRUSQUE

Importante reunião foi
realizada na Prefeitura Mu

nicipal de Brusque com a

participação de, técnicos da
Acaresc e engenheiros
agrônomos de Bíumenau,
Florianópolis e Itajaí. Os
problemas relacionados ao

desenvolvimento rural da
região foram abordados na

ocasião, destacando-se a
, "produção do milho e ar

roz. A reunião foi presidi
da pelo engenheiro agrôno
mo Raul Zucatto e exten

sionista Maria Helena. Di
versas providências foram
tomadas visando a preser
vação das plantações na re

gião.

CAÇADOR

A Comissão de Energia
Elétrica foi autorizada pe
lo Governador Colombo
Salles a' fumar convênio
com o Instituto Nacional
de Colonização e Reforma

Agrária para o financia
mento da execução de es

tudos, projetos e obras de

eletrificação rural na área

do município de Caçador.
Segundo o decreto gover
namental, a Comissão de,

Energia Elétrica põãerá fir
mar o acordo até o limite
máximo de

Cr$ 609025,00.

LAGES

A Associação Comercial
de Lages participa da Carn

panha BR-282, lançada
pela Associação Comercial
de Florianópolis. O sr. Er
nani Rosa, presidente da

entidade, disse
-

que Lages
necessita com urgência de
ssa rodovia e por isso não

pode ficar fora da campa
nha.

41 mil
Famosc

,
.

pessoas viram a

em apenas ,3,dias

Blumenau (Sucursal) � Vinte e cinco

mil pessoas visitaram domingo último a

VII Feira de Amostras de Santa Catarina,
que se realiza no pavilhão da Proeb, em
Blumenau. Até às 16 horas de ontem as

catracas da Famosc registravam a visita de

41' m i l pessoas, a maioria de

Florianópolis, Blumenau, Joinville,
Curitiba e Itajaí. Dezenas de caravanas,

procedentes de Florianópolis e Paraná,
chegaram pela manhã de domingo a

Blumenau, permancendo o dia inteiro no

local da feira que esteve em festa com a

apresentação de diversas atrações. O

maior espetáculo de domingo foi a

Esquadrilha da Fumaça que fez, durante
cerca de vinte minutos, acrobacias sobre o

'local daFamosc,

Os produtos que estão expostos na

Famosc causam surpresas aos turistas,
,principalmente' de outr,QS Estados,
Turistas .de . Curitiba' revel aram-se

surpresos com as novidades -apresentadas
por indústrias desta cidade, no tocante à

moda. _'

Os promotores da Famosc informaram

que o maior movimento se dará no

próximo final de semana em face dos dias

feriados que o antecedem.

Câmara
A-

ve o'rçamento de

para Blumenau30 milhões
Blumenau (Sucursal) - O prefeito Eve

lásio Vieira enviou a Câmara Municipal a

proposta-orçamentaria para o próximo ano,
estimado em Cr$ 30.000.000,00, apresen
tando um considerável incremento de 50%

sobre o ano passado, que foi de

Cr$ 20.000.000,00. O prefeito Evelásio

Vieira declarou que a previsão orçamen
tária foi feita em bases realistas, justifican
do com a evolução da receita municipal nos
últimos anos, que registrou o maior percen
tual de aumento neste próximo projeto
-orçamentário. Revelou o sr. Evelásio Viei

ra que em 1969 a proposta orçamentária ,

foi de Cr$ 10.200.000,37, com um incre

men to de 19,-80%i em 1970 de

Cr$ 12.282.810,84 com 20,42%; em 1971

de Cr$ 16.200,090,59 com 1,89% e 1972

de Cr$ 22.000.000,00 com �5% de incre
mento.

Explicou o prefeito municipal que para
a fixação das despesas procurou o Governo

municipal alocar recursos que possam dar

plena continuidade às obras e facultar o

início de uma série de outros programas
que reclamam prioridade. Informou que 07
setor de obras foi contemplado com signífi-'
cativa participação de 44,15% dos recursos;
sem incluir os' 4,37% destinados à Assesso-"
ria de Planejamento, que foi encar-regado
da implantação, no próximo ano, do Plano:
Diretor Físico-Territorial e, o Projeto de Es:
gatos Sanitários. Ressaltou o sr. Evelásio>
Vieira os setores de educação, saúde e ãgrí
cola, além da de promoção social, como?
prioritários na proposta-orçemenrãría.

,

s
'

mercado 'de capitais:,,', '

é' assunto para
· ..

especialistas!

Nossa orientação é sempre no' sentido do me

lhor neqócio para :Js nossos clientes.
'

LETRAS DE CÂMBIO, com renda fixa ou

mensal, Incentivos Fiscais. Fundo de lnvestimen
to, Obrigações Reajustáveis do Tesouro Nacional

(ORTN), Ações e Letras Imobiliárias - co-ihaca-
mos à fundo.
É 'Sempre bom lembrar que somos a Empre
sa pioneira em Santa Catarina.

àplique bem·apliqúe na "

'DISTRIBUIDORA CATARINENSE DE
TíTULOS E VALORES MOBILlÃRIOS lrOA
RUA ANITA GARIBALDI, 10':" FONE 3033.

Escolares foram às ruas

pela festa dos 150 anos
.

,. Joinville (Sucursal) � Estudantes, de todos os estabeleci
mentos de ensino das redes estadual emunicipal desfilaram
'domingo pela avenida Getúlio Vargas, em Joinville, cum
prindo estapa da programação alusiva às comemorações da
'Semana da Pátria.

No palanque oficial, prefeito Harald Karman, diretores
.de departamentos dá municipalidade e 'outras autoridades
civis e militares, acompanharam a demonstração cívica dos

· estudantesde nível primário e. secundário da, cidade.
Os desfileS' ínícíaramãs 9 horas, com grande público con

centrados nos dois lados da avenida. Além de seus unífor

.mescomuns, os, estudantes exibiram-se com trajes de gala e'

· esportivo:' Em frente ao palanque oficial, os grupos escola

res realizaramevoluções com entrelaçamento de filas e acro

'hacJ.!ls com materiais esportivos.
-!,\s comemorações terão sequência hoje com a realização

.do desfile escoiar no bairro de VilaNova. A este ato campa

.recerão o prefeito Haraid Karman e outras autoridades, Na

próxima quinta-feira dia 7, as comemorações iniciarão com
·

a alvorada festiva às 7 horas a cargo do 130: Batalhão de

Caçadores. Às 9 horas novos desfiles na avenida Getúlio

Vargas com a participação do 130. BC, 2a. Companhia de
Polícia Militar e estabelecimentos escolares de nível supe
rior de Joinville. À tarde um espetáculo esportivo será leva

do a efeito no Estádio Olímpico com a partida entre Améri
ca e Colorado de Curitiba.

BLUMENAU
Blumenau (Sucursal) - Com hasteamento das bandeiras

.nacional "e, estadual o .Líons Clube de Blumenau-Sul; deu
início ontem a mais uma etapa do progrrna alusivo ao Ses

quicentenário da Independência. Às 9 horas foi celebrada

missa em ação de graças na Igreja Matr�z de São Paulo Após-
-

Dippe analisa na Câmara
150 anos de Independência

.l"

/'

Joinville (Sucursal) - Ao fazer seu pronunciamento
na Sessão, Especial alusiva ao Sesquicentenário da I nde

pendência, o presidente da Câmara Municipal, vereador'
Jamel Dippe, afirmou que nossa independência pai ítica
foi conquistada há 150 anos, razão pela qual, "a come

rnoracão deste sesquicentenário deve ser festiva, mas aci
ma de tudo objetiva; é 'preciso que façamos um balanço
de consciência e uma autocrítica". O encontro especial
de sexta-fei ra contou com a presença de todos os verea
:dores joinvillenses e falaram ainda os Srs. Curt Alvino
Monich:_ líder do Executivo - e Ulisses Lopes em nome

da Dposicão, "que abordou problemas relacionados com

democracia e liberdade, enquanto seu colega traçou um

paralelo de desenvolvimento do Pa ís nestes 150 anos de

independência.
'Depois de falar sobre a vinda de D. João VI ao Brasil,

em 1808, o Vereador Jarnel Dippe declarou que se tra
tou dê preservar, manter aceso e vivo, o sentimento auto

nomista, "não permitindo que o entusiasmo decrescesse,
em cuja 'frente e direção encontrava-se a maçonaria, a

qual ãss�m iu papel decisivo de emancipação nacional, e

que culminaram no dia 7 de Setembro de 1822, com a

declaração de nossa independência". Acrescentou dizen
do, que o caminho trilhado daquele dia até hoje, foi ár
duo e 'difícil, negativo em alguns pontos e positivo em

outros.

,:-'-, Houve épocas, isto é, nos idos de 1964, em que a

nação não superava o seu estágio de Subdesenvolvimento;
onde havia somente lugar, a uma pai ítica de bastidores

r�a,lizada na escuridão; onde o enriquecimento era privi:
léqio de poucos; onde se formavam as fortunas vergonho
sas; onde o contrabando proliferava; onde as conspira
ções eram a tônica; onde a inflação qalopante transpare
cia uma situação favorável; onde a nação era empobreci
da; _on�e os jornalistas eram alugados para enganarem a

naçao Interna e externamente; onde os legisladores eram

venalizados � acrescentou.

Os escolares de Blumenau e Joinville,
a exemplo dos demais em Santa Catarina,
saíram às ruas no domingo para desfilar
em homenagem ao Sesquicentenário da

Independência e à Semana da Pátria.
Foi um espetáculo jovem, que mereceu

o aplauso de milhares de pessoas

postadas ao longo da Avenida Getúlio

Vargas e da Rua Quinze. Na quinta-feira,
eles voltam às ruas dando um colorido

todo especial ao desfile de 7 de Setembro

/

tolo. Ao ato religioso compareceream o prefeito Evelásio
Vieira e outras autoridades além de grande número de po-
pulares.

"

Centenas de bicicletas participaram do desfile ontem pe
lo centro e Cidade Jardim, promovido pelo Lions Clube. Os

participantes concentraram se às 10 horas na Alameda Rio
Branco seguindo pela avenida Beira-Rio até e VII Famosc,
Às 18 horas o Lions €lube realizou a solicidade de saudação
à data e arriamento das bandeiras.

Ontem as comemorações do Sesquicentenário tiveram se

quência com o hasteamento das bandeiras nacional e esta

dual pela Câmara Júnior de Blumenau. Às 20 horas foi
realizada no saguão da Fundação Universidade Regional de
Blumenau a solenidade de abertura da Exposição Fotográfi
ca. Após a abertura, o fotomestre Francisco 'Aszmann pro
feriu Uma palestra no anfiteatro da Furb, abordando o tema
"Juventude e Fotografia".

A alvorada festiva a cargo do 10./230. Regimento de

Infantaría abrirá o programa oficial na próxima quinta-feira.
As 8 horas iniciarão os festejos na praça Dr. Blumenau com
o hasteamento das bandeiras nacional e estadual e execução
d�s hinos da Independência edo Sesquicentenário a cargo
do 10./230. Regimento de Infantaria e Coral do S.D M.
Carlos Gomes.
A parada cívico-militar iniciará às 9 horas com a partici

pação do 10./230. R.I., guarnição da Polícia Militar e esta

belecimentos de ensino.
No final da tarde, às 18 horas, em solenidade que conta

rá com a presença-do prefeito Evelásio Vieira, o .comando
do 10./230. R.I., fará saudação à data e arriamento das
bandeiras. Na localidade de Prainha, os Sindicatos Patronais
realizarão a tradicional queima de fogos de artifício.

Prosseguiu seu pronunciamento o presidente da Câ
mara Municipal de Joinville asseverando que "havia o

caos, e entrávamos, dada a corrupcão reinante, em um

processo de subversão interna, que dentro em pouco ter

minaria por nos conduzir à submissão, à quebra de nossa

unidade". Salientou que a situação e época de D. Pedro
era idêntica a que vivíamos em 1964 e foi preciso que se

tivesse uma coragem maior que a de D. Pedro. para en

frentar todas asbarreiras que nos impunham e foi preci
so "um General Humberto de Alencar Castelo Branco
um General Costa e Silva e mais ainda um General E�í�
lia Garrastazu Médici que fizeram-com que o crescimen
to dos ú Itimos anos, desde a Revolução de 1964, das
truísse os mitos que apontavam o Brasil como país con

denado ao subdesenvolvimento".
Mais adiante: o Sr. Jãmel Dippe declarou que a nossa

independência política foi conquistada há 150 anos e a

comemoração do sesquicéntenário deve ser festiva, mas

.acirna de tudo objetiva, "é preciso que façamos um ba-

lanço de consciência e uma autocrítica, Isso nos permiti
rá concluir, se somos dignos do País que possuimos, des
te paraíso terrestre".

"

Finalizou o vereador Jamel Dippe dizendo que "é a

Independência do Brasil nas mãos de todos nós, seja do

operário, do estudante, do agricultor, do funcionário pú
blico, nas cidades, nos hospitais, nas fábricas, nos escritó

rios, no mar das 200 milhas, nas estradas multiplicadas,
na arte, no esporte, num campeonato mundial de fute

bol, na transamazônica, que é a esperança de muitos

brasileiros, qual seja a integração norte-nordeste na vida
sócio-econômica do País, que foi ontem um sonho, hoje
uma realidade, amanhã uma integração, união e emanci

pação; seja na nossa indústria aeronáutica; na nossa in

dústria naval; no nosso índice de exportação; nas chami
nés do turismo; no reflorestamento; na Petrobrás, nas

pistas do mundo com Emerson Fitipaldi, na beleza da
nossa mulher e." nas coisas que este Brasil faz, e que
ninguém imagina que faz."
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- Falta de emprego faz. çom que 300
mil catarinenses deixem o Estado

1930,40, 50,60 e 70 de-,Trezentas mil pessoas

que residiam em Santa Ca-

tarina emigraram para o

Paraná no período de

1960 a 1970 tendo como

causa principal a falta de

empregos. A constatação
foi feita recentemente pela
equipe de técnicos contrata

da pela Sudesul, Serfhau,
Ufsc e Governo do Estado;
que, está elaborando o

diagnóstico da econômia

regional com vistas à for

mulação' de um plano de,

desenvolvimento ii ser exe

cutado nas treze micro-re

giões de Santa Catarina,

Dizendo que "ii econõ

mia catarinense não tem

ainda um modelo de de

senvolvimento", o enge
nheiro-industrial Edward

Navaro, uin dos oito técni

cos que integram a equipe,
revelou que o maior êxodo

está ocorrendo na região
Oeste do Estadq.

Contou o técnico que

entre os dados coletados

preliminarmente com vis-'

tas à elaboração' do doeu

mento que se propõe a

"revelar a realidade econô-'
mica catarinense, visando
fornecer parâmetros indi
cadores para o Governo
Estadual formular a sua

política no setor", a com

paração entre os censos de

A pesquisa constatou q/fe o principalmotivo do êxodo foi a falta de emprego existente em Santa Catarina.
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Na aristocrática Av. Trompowsky a EMEDAUX está construindo

(e vai entregar até marco de 1973) o Condomínio Edifício Vila Rica.
i •

.

São apartamentos com 182, m2., garagem, piscina, plav-qround e salão
de festas: E por .tudo isto Você não vai pagar mais caro o metro quadrado.

Isto sem falar na massa fina, decoração-gesso Opcional, e as ferragens
. de primeiríssima, além dos parquês com. "Sinteko" e ar condici�nado.
Converse conosco, nossos corretores são geniais para conseguirem um

grande financiamento. Afinal Você e sua família merecem o melhor.

Solicite-nos pelos telefones 3164 - 4716 e 4368.

EMEDAUX
ED. CENTRO EXECUTIVO MIGUEL DAUX

Rua Anita Garibaldi, esq. de Saldanha Marinho
60. e 70. Andar.

.º
n
:J
IL

BR-282
em estado

monstrou que há 12 anos

havia um equilíbrio entre

as emigrações e imigrações
no Estado. Foi a partir de

19_60 que os catarinenses

resolveram deixar os seus

domicílios em busca de

melhores condições econô
micas.

'Explicou que pelos es

tudos comparativos, reali

zados através dos censos, é

difícil de se dizer em quais
municípios está ocorrendo

o êxodo, mas que, a prin
cípio, o fenômeno é agra
vante na região Oeste. No

Paraná os emigrantes cata

rinenses se instalaram em

maior quantidade nOj mu
nicípio de Pato Branco.

No entender do profes
sor Navarro, a inexistência
de uma política econômica

ern Santa Catarina, ca

racterizada pelas
emigrações, 'envolve duas

consequê�cias e uma ne

cessidade: 1. saída de força
de trabalho ociosa por fal-'
ta de ocupação, 2. saída de

capital - o emigrante leva

consigo o dinheiro obtido

na venda das suas proprie
dad�s - 3. criação de cen

tros de treinamento para a

preparaç ão de mão-de

obra.
Acontece que o agricul-

tor catarinense, que se

constitui no maior número

.de emigrantes, sem condi

ções de sobrevivência nessa

nossa agricultura que já é

de sobrevivência, não tem

oportunidade de se prepa
rar para obter emprego

noutro setor a curto prazo.
Em' razão disso ele está in

do para o Paraná, onde as

perspectivas são melhores
- afírrnou o técnico.

'PLANO
A elaboração do

diagnóstico da economia,

regional está mobilizando
, três economistas, dóis ur

b anistas, dois geógrafos,
um sociólogo e cerca de

uma dezena de auxiliares,
todos de nível universitá

rio. Os trabalhos deverão
estar concluídos dia 30 de

outubro, após o que serão

realizados seminários e de

bates a fim de ser dada a

redação fmal ao documen

to.

Dizendo que as autori

dades estaduaís-estão cons

cientes da falta de estrutu

ra econômiea de Santa Ca

tarina, afirmou o professor
I

. Edward Navarro que.o pla-
no de desenvolvimento mi

cro-regional deverá sanar

todas as dificuldades até

agora encontradas.

, .

precarlo

Com as chuvas constantes, que têm caído na região do
Oeste e Meio-Oeste viajar pelas estradas daquela área ficou

.sendo ainda mais difícil, tornando-se em alguns casos verda
. deiro desafio. Nem mesmo a BR-282, rodovia cujos cont la
tos de asfaltamento foram assinados recentemente, por or-
dem do Ministério dos Transportes, permite regular tráfego
em suas partes implantadas e portanto destinadas a receber
o asfalto. Neste último fim de semana, vários dias após a

grande massa d'água que assolou a região, a estrada ainda

apresentava estado desalentador.

U'm dos trechos onde a travessia é mais difícil é o de

Campos Novos a Inferninho, que tem pelo menos umas oito

passagens cujos atoleiros chegam a mais de metro de pio:
fundidade. Estas passagens vão de 50 a 150 metros, e rara

mente são transpostas pelos caminhões sem o auxílio de

possantes tratores. Os carros pequenos praticamente não
/ têm condições de tráfego.

Entre Campos Novos e Joaçaba, também na BR-�,;
várias dessas passagens com atoleiros. Desde o inú'ir•
ano o estado da rodovia naquele trecho vinha send..

rio, nas épocas de chuvas, mas nunca foi tão drástio I

agora. O trajeto de Campos Novos a Joaçaba foi ímplama.;
em 1958 e consta Ido contrato de asfaltamento, juntameni
com o trecho Inferninho - Campos Novos.

Para vencer os atoleiros, os motoristas de camínbõe. 'va

lem-se como reboque dos tratores dos colonos, das prefeitu
ras e do próprio DNER: Em alguns locais, porém, nem mes�
mo com tratores é possível ultrapassar. Nestes' casos, o jeito
é improvisar uma "picada" através dos campos, e abandonar
o leito da estrada. Diversos desvios deste tipo já foram im

provisados, mas nem sempre os motoristas se' dão bem na

aventura de vencer os obstáculos. Para caminhões pesados,
esta alternativa é realmente perigosa •

Com a paralização das chuvas a situação tende a se nor

malizar. Mas, do modo como ficaram alguns trechos, '

mínima caída d'água daqui para a frente será desastrosa.

Cientes disso,muita gente que demanda do litoral vindo do

Oeste já faz o percurso pelo Táxi Aéreo ou através do, P
ná e do Rio Grande do Sul. É a única maneira de evitar u

aventura que pode transformar-se em inesperado dra

que felizmente está prestes a terminar.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



. ,

.edifleio
FRANCISCO NAPPI

_'_
o ESTADO - 5 de Setembro de 1972 - Página 9

,----_._._._'._-�._-----,----,----------

,

.
I

F IXC

3.00

LIVING

o
o
r-:

SERVIÇO

o
o

o
Q
l\J

3,50

DORMITÓRIO DORMITORIO

o
10
ri

o
10
ri

SE·IVI REA,",USTE SALARIAL,

SEM HIPOTECA, SEM CORREÇÃO MONETÁRIA.
\

'

/PREç:C

,I

.. ll!ITtma

"_rm"

t
';1 --- ....

trrf1f'8-

t..J.J
I-

6"
'Z .

UI
I-

J<t/,4.' ./ERÕ/YII?O (OGLIIO

�tJI'�

ENTRADA
B DOO'FACILITADA,. .a., JQO,

A PARTIR DE

75DJDOMENSAIS

VENDAS
TIP002e03

RUA DEODORO'l'l
R.ARCIPRESTES PAIVA 'I 'I

ÁREA - 92.36m2

•

:f�-QUARTOS
LiVING CI'TERRAÇO
B.�'\NHEIRO
CO�INHA
'CEPo, SERV. COMPLETA
GARAGE OPCIONAL
PLAV-GROUND

LOCALIZAÇÃO
o
«
C/)
w
t
:I:
<l:
w
o

o
.<{
C/)

>

õ
"'

o§.
-§
ro

.8

===-= A. GDNZ·AGA . S.A. �

=::::::II ENGENHARIA E INCORPORAÇÕES IMOBILIÁRIAS

DESFRUTE DAS VANTAGENS
DE MORAR NO CENTRO

E REPOUSE TRANQUILO
POIS À NOITE A RUA
SE AQUIETA.

SOMOS CATARINENSES
..

DEPARTAMENTO DE VENt;:JAS_R.OEDOORO 11_FONES 3450'E 3526
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EXPRESSO RIOSULENSE LlDA'.

H A VOZ DA, PROFECIA "

,

OUC.A ESTA. VOZ QUE
ORIENTA E DÁ' CERTEZA

AN.DRAD E RAMOS\ Comunica com orgulho aos usuários em geral que' mantém
diqriamente uma' linha de ônibus entre Rio, doi
Sul:-Florianópolis, via Blumenau-ctraiat.

' '

Saída de Rio do �ul às 8 horas com passagem às 9h50 eml
''Slumenau, 10h 45m em Itajaí, J 1 horas em Balneário:

.

irnboriú e chegada em Florianópolis às 12h30m.
.

.

Saída de Florianópolis às 18h30m, passagem em Balneârio'
Cambo riú às 20 horas, 20h15m em ltsjaí, 21hl0m éíit�
Blumenau e chegada em Rio do Sul à.s 23 horas. Esta nova'
'linha da Riosulense é swrvida com o que há de mais moderno

em transp�rte coletivo de p�ssageiros. São ônibus MercedeslBenz, equipados com motor trazeiro, tipo OH, carrocérlas
,Marcopolo II, dotadas de toilete e demais requisitos . ..de)
conforto', (luxo e segurança, garantindo viagens agradáveí; ai

'

pontuais.
"

_
_

.• ,

R. Felipe Schmidt, 51 - Galeria Jaqueline - Loja 7

ABERTA DAS 8,00 ÀS 18,00 HORAS

ININTERRUPTAMENT!=
DR. SERGIO DE' CARVALHO,

Endocrinologia
,

Curso de especialização' pela Pontifica Universí-
fade Católica do RIO de Janeiro. .

Residência Médica (2 anos) 110 Instituto Esta-
I

dual de Diabetes e Endocrinologia - GB; ,

OBESiDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREOIDE - ESTERILIDADgE INFERilLIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

Consultório: R4,a Jerônimo Coelho, 359 - sala
36'- Ed. da A�o�iação Catarinense de Medicina -'Fone
4304 -:- Diariamente à partir das 12,30 horas.

..

CASAS SEM HABITE-SE

TRINDADE
1. fase de acabamento - 135 m2
2. fase de acabamento - 90 m2

3., fase de acabamento_��16 m2

FPOLlS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13,00 horas.

CAÇAPQR - Rádio Difusora Caçanjurê.
Domingos às- 8,30 horas:

CRICIUMA - Rádio Eldorado
Sábados às 18,45 horas.

HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste

Domingos às 19,30 horas.
INDAIAL - Rádio,Oube de Indaial

Domingo às 12,30 horas.s,
ITAJAl� .: Rádio Dil'uSC>Ia Vale do Itajaí

Sábados às 15,30 horas.
JARAGUÁ DO. SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.

, Sábados às 16,Q5 horas.

JOAÇABA - Rádio Soe. Catarinense de Joaça1l.a
Sábados às 17,30 horas.

'

LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna
Têrças-Feiras às 8,30 horas,

LAGES - Rádio Çlul!é'de Lages
Domingos ,às 13,00 horas.

PALJ',fITOS - Rádio Entre Rios Ltda.

Domingos às 11,00 horas.
RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas.
S. JOÃO BATISTA - Rádio Oube.

São João Batista Ltda.

Domingos às 12,30 horas.

S. MIGJJEL D'OESTE - Rádio Colméia de
São M.igu!fl d'Oeste

Domingos às 13,00 horas.
S. FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora

Sábados às 12,45 horas.
TUBARÃO - Rádio Santa Catarina

Sábados às 15,00 horas.
XÀXlM -r-' Rádio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda.

Domingos às 7,15 horas.

CUPOM DE INSCRIçÃO
Peço-lhe ínsereyer-me, sem qualquer compromisso de

minha parte, no curso gratuito de 20 liçoes.
Nome .

Rua '''�''''''''''''''''''''''''''.''''''''''''''''''''''''''''''''
N ..

Cidade Estado , .

Recorte êste cupom e envie-o à Voz da '

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000
Rio de Janeiro GUANABARA

BOM ABRIGO
1. em construção - 194 ni2

PALHOÇA (Ponte Imaruí)
,

1. pronta - 108 m2
POSSUlMOS OUTRAs CAS�S J:<.:M.NUISISA Kl'.LA�AU

APARTAMENTOS

LANÇAMENTO EDIFicIO BOM ABRIGO
PRONTA ENTREGA
· 1 apartamento por pavimento

•

· 3 dormitórios - sala - copa-cozinha - banheiro _

depend�ncia de empregada - área de serviço - garagem.
· atençao pI acabamento - armários embutidos - carpete nos

quartos - sala - cortinas - cozinha e banheiro revestimento
reveflex até q teto - piso paviflex
LANÇAMENTO EDlFfCIO CESAR SEARA
EXCELENTE ACABAMENTO - ENTREGA FEVEREIRO
- 73
. 3 do;mi.tórios - sala - copa-cozlnna .; 2 banheiros _

dep�n.dencla de. empregada - garagem - todos de frente _

armarias embutidos � a�ulejo decorado até o teto - synteko
-

.

play-ground - Jardim e churrasqueira - peitoris em
marmore.· _,

Auto Viação IMPERATRIZ Ltda

Horários de Florianópolis para:

SANTO AMARO:-Dias Úteis:

6,50, 8,20, 9,30, 11,00, 12,00, 13,50, 14,30, 15,10, 16,00,
16,20, 17,00, 17,30, 18,00, 18,20, 18,40, 20,30 e 22,10
período escolar.ORA. LÉA S. DA NOVA
Domingos e Feriados:

6,50,'8,20, 10,00, 12,00, 12,40, 13,50, 14,30, 16,20, 17,00,'

17:<l9. 18,00. 19,20, 19,45< 20,00. 20,30 e 21.00 ..
Ginecologia e Obstetricia

Atende diariamente no consultório edificio Associação de Medi

cina, rua Jerônimo Coelho, 325 - 50. andai - sala 54, das 15 ás
18 horas.

•
'

CALDAS DA IMPEI'IATRIZ:_Diariamente às 8.20 e 16.20.

QUEÇABA: -Dias Úteis: 11,30 e 15,10. -Domingos: 12,40
e 18,00.ORA. MOEMA OESJAROINS
Atende escursões a qualquer parte do Brasil'. '

E��l!reço: Praça d� Bandeira - Flórianóp_()�is - SC.DIVERSOS APARTAMENTOS INCLUSIVE COM
PEQUENA ENTRADA
· diversos terrenos
· salas para comércio
· granja
· fazenda

CPF 029727279CRM-SC 820

DOENÇAS DE SENHORAS
Com. Residência em Ginecologia e Obstetrícia na San

ta Casa de Porto Alegre, Estágio no Hospital dos Servido

res Públicos «ErnestQ Dornelles» do Rio Grande do Sul,

Cursos de Especialização na Maternidade Escola do Rio de

Janeiro.

Consultas diariamente das 15 às 18 horas no Centro E

xecutivo Miguel Daux. Rua Anita Garibaldi esquina Sl!l
danha Marinho, 19 andar - Conjunto 104 - fone 36-83 ..,.-

Florianópolis - SC. �

EMPRÊSA:
SANTO ,ANJO DA GUARDA,

HORÁRIOS - PARTIDAS DE -FLOBI.AND.E'Ol-LS

.PRAIA DE PALMAS
LOTEAMENTO
:excelente praia - ainda sem residências
. preços especiais de lançamento

EXCELENTE PLANO Ã SUA DISPOSIÇÃO
· Construrrnos casas a seu gosto � Trindade'
· Totalmente financiadas, inclusive terreno

· Comece, a nanar, somente após receber as chaves.

SE VOCÊ PRETENDE CONSTRUIR, PROCURE-NOS
UMA EQUIPE ALTAMENTE ESPECIALIZADA CUI DARÁ
'1E TUDO PARA VOCÊ. CONHEÇA NOSSOS PREÇOS.

a Porto Alegre: 4,00 - 7,00 - 8,30 ..

- 12,00 - 17,30 -

'20,00 - 22,00 - Carro leito às 22,15 horas.

DR. AN10NIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS

Consultório: Ed. Associação Catarinense de Medicina

Sala 12 - Fone 22-08 - Rua Jerônimo Coelho, 358 i
- Florianópolis -

a Araranguá: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 -17,30 - 20,00
- 22,00.

a Cricíúma: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 12,00 -14,45 � 17,30-
20,00 - 22,00 - 24,00.

a Imaruí: 14,45.

RESIDÊNC,IAS E LOTES-
a Imbituba: 6,30 - 7,00 - 10,00 -'14,00 -17,00 -17,15

, -18,00.
Dr. Carlos Alberto Barbosa Pinto

�

Ll�M - 583.SC - CPF 00264i09
Ex-Estagiário Maternidade Escola Laranjeiras

Oínica de Senhoras - Pré-Natal - Preparação - Psico

Profilâtica Para Maternidade - Citologia
Consultas das 16 às 20 horas - Diàriamente.

Consultório - Ed. APLUU - sala 76 - 70. andar.

EDIFíCIO SANTOS DUMONT
CR$ 350,00

Mensais situado ao lado da Praça Santos Andrade de

prazo de entrega, março de 1972, com as mensali- dades acima
sem entrada, financiado em 15 anos as suas ordens.
'. ED. SANTOS ANDRADE - ED. VENEZA - ED.
AUGUSTO ( PRONTO ) - ED. SALDANHA DA GAMA
(financiado em 15 anos) - ED. VILA RlCA - ED. PASSEIO _

ED. T�GARÁ - ED. MURlCI - ED. DOM. IGNÁCIO - ED.'
ARAUCARIA - ED. PERNAMBUCO - ED. DUCA DE
LACERDA'

- Para informações e vendas A Vencedora de Apar
tamentos Santos Imóveis Ltda. Praça Santos Andrade n. 39 - l
andar - Fones 23-33-53, 24-14-88, 24-14-91, 24-14-93 e

24-44-62 - Curitiba.
Horário das 3 ás 19 horas, inclusive aos sábados do

!]Üngos e feriados. Não fechamos nas refeições. Em Florianó�olis
a R, Deputado Edú Vieira, 24 - Pantanal com Otávio A. do
Espírito Santo.'

.

LOTES - Vendem-se, ótimos lotes, situados no

,JARDIM lTAGUAÇÚ com água instalada, ruas calçadas e drena- I

gem pluvial.
DIRIGIR-SE a rua Urbano Salles, n. 37. - Fone 2981.

a Laguna: 4,00 - 6,30 - 10;00 - 12,00 - 14,00 - 17,00 -

18,00 - 20,00 - 22,00.

a Laura Muller: 6,00 - 14,30.
,

•

a Tubarão: 4,00 - 7,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00 -

14,30 - 14,45 - 17,30 - 18,00 - 20,00 - 22,00 - 24,00 .

.W

DR.' 'RODRIGO D'ECA NEVES
CIRURGIÃO PLÁSTICO

a Sombrio: 4,00 - 7,00 - 8,30 -12,00 -17,30 - 20;00-
,

22,00.
Você vai descobrir que é muito meJhor compru'

Curso de especialização de dois anos no Hospitat das
Oínicas de São .Paulo.

Tratamento Estético das Mamas - Abdomem - Rugas
_ Nariz .;_ Cicatrizes - Transplante de Cabelo.

Atende no Hospital Governador Celso Ramos às terças ,

li quintas. após às 15. horas.
.

MATERIAIS DE CONSTRUÇAO na ,HIDREL JOALHERIA E OllCA SILVESTRE

O maior sortimento de [óias e

relógios. Especializada no

aviamento da receita do seu
, oculista. Rua João Pessoa, 16-
Criciuma - SC. .

HIDREL: R: Jerônimo. COelho, 325, Fone 2.0011

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM
DOENÇAS DA PELE

Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia
- Tratamento da Acne Pele Pelo Novo Carbônico "Poeling"

,

DEPILAÇÃO
.

Ex-Estagiário do Hospital das Clínicas da Universidade

de São Paulo. •

CONSULTAS: Diàriamente, à partir das 15. horas

CONSULTÓRIO: R. Jerônimo Coelho,325 - Edifício

Jútjeta - 20. andars- sala 205 - Fone.443.8.

Hotel Royal
. ,

ANUNCIE" 'EM

O ESTADO
,

I,

O coquetel de lançamento da Revista Banas, capa Diom ício

Freitas, foi realizado no "Persian Room" do Hotel Royal, marcando

assim o início de uma série/de acontecimentos sociais importantes que

ali se realizarão, pois o luxo oriental: do grande Salão torna-o único na

Cidade para reuniões do belo Mundo Social.
"

-

DR. --HENRIQUE JOSÉ �ONTES
,CUNI'CA E CIRURGIA DE OLHOS

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO'E A
MELHOR GARANTIA.

Curso de especialização no Hospital São Geraldo, Serviço do

Prof. Hilton Rocha - Belo Horizonte - M.G.

Curso de especialização no Instituto Penido �Burnier -

Campinas - S.P.
Consultório : Hospital de Caridade - Fone 2036 e 2037

Atende diariamente com hora marcada de 2a. à 6a. feira das

15 às 19hs e aos sábados das 9 às 11 hs.
FLORIANÓPOLIS .SANTA CATARINA

. I

KREMER & elA LTDA

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
. ,

Fábrica de Esquadrias e Madeiras em geral
Matriz - São Pedro de Alcântara

Filial: R. Max Scíuamm 976' - Estreito - Fpolis - SC

fone 6583

Madeiramento de Pinho e Lei, portas trabalhadas, coloniais e comuns. Jan9;
Ias venezianas. Tino vidro e acabamentos de madeiras em geral. Soalhos, 'tacos el
parquet. Kremer possui máquinas especializadas para afiar Serras Circulares com

dentes de VIOlAS. A única na praça Kremer & Cia. t.tda. agora revendendo os

famosos produtos aranhas, telhas, telhões e manilhas de ql.lalqlJer bitola.

D�partamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

Cirurgião Dentista .afiar
HOEPCKE VEICULOS SIA

Horário: de 2a. á 6a. feira das 14 ás 19 horas.

Rua Deodoro, 18 - Edifício Soraia 13.

DR. CLOVIS PRUDÊNCIO
CIRURGIÃO DENTISTA

CRO/SC - 315

Ortodontia (Correção de Dentes)

Rua Conselheiro Mafra, 28 - Fone 3:1 ..17

............................... "

70
70
69

Opala - Branco Polar

Opala - Branco Polar

Opala - Bege EsporteClínica Geral

HORÁRIO

.......................... 0,0 • •• • •••• ..

....... '0 0·0
•••• • ••

Volkswagen - Branco Lotus ; . . . . . . . .. 70

Volkswaçen - Vermelho Cereja ..

'
' . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70

Volkswagen-Variant - Branco Lotus 70

Volkswagen-4 portas - Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 69

Volkswagen - Branco Lotus : ,
'. . . . .. 69

volkswagen - Pérola '

'
,. 66

Volkswagen - Turquesa ' : (.
: ;, 63

4alaxie - Cinza c/Teto de Vinil Preto .,
'

'

'. 68

Galaxie - Verde "
. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 68

CULTURAdas 8 às 12 e das 14 às 19 horas
Galeria Comasa - 90. andar - conj. 904

Florianópolis.

DR. RAUL F. KLEIN

CIRURGiÃO DENTISTA

a melhorFord Corcel - Azul Cibelis •............... , '. . . . . . . . . . . . .. 69

Ford Corcel - Branco .. ','
, 71

Ford Cami.nhão - Verde 63

Fo�d Caminhão - Marfin Azul 62

Horário das' 14 às 20 hs. Itamaraty - Preto ...............:................................ 70

DKW Camionete - Cinza ',' .. 62

Dodge Camionete - Azul Universal 69

chevrolet Gaminhão - Verde Prado '.' . . . . . . . . . . . . . . . . .. 67
pr09rama�ão

Rua Anita Garibaldi
Edifício Executivo Miguel Daux
30. Andar - sala 306

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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c. RAMOS' S.A.
REVL:NDEDORES AUTO�izADOS VOLKSWAGEISI
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro DelTlQro 1'19.1· 466

. _
Fnn,,_'lM1 Fooli�_ -,6381 �t!'_�_itó.

VOLKS 1964 •...•...•..........••.•.•• VERMELHO

VOLKS 1966 .•..•......•...•......•........ CINZA

VOLKS 1967 ......••••..•.••...•• AZUL DIAMANTE

VOLKS 1968 .....•...•....•••.• VERMELHO GRENA

\/OLKS 1968 •..••........•.. " .•.....• AZUL REAL
.

VOLKS 1968 .......•.............. BRANCO LOTUS

VOLKS 1969 .•••.•...•..••.•..•..... VERDE FOLHA

VOLKS 1969 ....•................. BRANCO LOTUS

VOlKS 1969 ..•.......•..•...•. VERMELHO CEREJA

VOLKS 1969 .. _ .....•..........•.. BRANCO LOTUS

VOLKS 1970 ...•...•............... VERDE FOLHA

VOLKS 1970 •.••...•...•.•••.•. VERMELHO CEREJA

VOLKS 1970 . : ....•...•....•..•..••.. BEGE CLARO

VOLKS 1970 ....•.•••••••.•.......••• BEGE CLARO

VOLKS 1970- ..•.... ' BRANCO LOTUS

VOLKS 1971 .•................•.. AZUL,DIAMANTE
VOLKS 1971 ....•••••••••..•.•.••• BRANCO LOTUS

VOLKS 1971 •...•...•.•..••..•.... BRANCO LOTUS

VOLKS 19TI__� ....••.•••••••••••••. BRANCO LOTUS

"iFI_NANCIAMOS SEU VEICULO ATE J6 MESES

VElcUlOS USADOS
.

A/lã Dualidade
Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS-ATt 36 MESES
VEfCULOS USADOS

OPALA 2 500 4 marchas TOPÁZIO •.............. 1971

OPALA 2500 4 marchas AZUL LE MANS ...••••••• 1971

OPALA 25004 portas LARANJA luxo .•.... :..... 1971

OPALA 2500 4 portas VERMELHO SATURNO •..•.. 1970

OPALA 3800 4 portas VERMELHO luxo •....•.•.•. 1969

VARIANT VERMELHO MONTANA ..••••...•••.• 1972

VARIANT BRANCO POLAR .•..•.....•..• i ..... 1971

VOLKSWAGEN SEDAN VERDÉ "JÓIA" ..••.•.••.•1967

VOLKSWAGEN SEDAN VERMELHO •......•...•• 1966

DODGE DART SEDAN AMARELO TETOVINIL· ..•. 1970

DODGE DART SEDAN BRANCO: ..•.•.••.•.•.. , .1969

SINCA TUFÃO BRANCO "JÓiA" ••.....•..•. � ..•1965

'I COMÉRCIO DE AUTOMO'VEIS
RUBENS ALVES

"

.

Rua', São José 426
Balneário ',-

-

Estreito
Fone: 6645 e 6687

/I
'

-.

COM�RCIO DE
AU10MOVEIS '-

Branco Evereste

Marron Canela
-

Vermelho

Opala Cupê - OK
Corcel Cupê - OK
Corcel Cupê - STD - OK

Fuscão _ OK
- I Branco Lótus

Variant _ OK Azul Pavão

Volks - 1300 - 1972 Laranja Monza

TL - OK Branco Lotus

Fuscão _ 1971 Branco Lotus

Fu�o - 1971
. Verde Folha

Volks - 1300 - 1970 Br�nco Lotus
Voiks 1300 - 1969 Verde Folha

Volks - 1969 Azul Cobalto

Volks -1968
Bege

Volks - 1968
' Vermelho Cereja

Kombi _ 1970 Branco Lotus

POSSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra. 90 - Estreite>
Fones: 6632 e 6359.

Florian6polis.

Corcel Cupê Luxo - Marrom Canela ••••.. -' .•
' .•... r ••OK

Corcel Cupê St. Branco ••.•....•
,

.....•.......•... OK

Corcel Cupê St. Vermelho •••.•• .- ••.•..• '.' •..•...1970

Opala Especial" •••.••.•.•••••....• ;
........•...1972

Fuscão Bege. ',' ; .•••.••.•. �- ••••. -, '.- .•.•... �
.•.. 1971

Fuscão BrancO •••••.••••..
;
.. , ..•..•..

-

.•.•.•..•.1970

'Volks1300Vermelho ..•••••..••..•............ 1971
Volks 1300 Branco ; ...•...1969

Volks 1'300 Azul ••••••••••••••...••..•.• ····· .1969
Volks 1300 Vermelho ...••••••••..•.•••.••

···· .1968

Volks 1300 Verde' .•..•••..•.•.•.••...••.•. '.... 1967

'._ Kombi Branca •.••.••.•••••.••••••••••••......,1969,
í Kombi Bege ••.••. '••...••.••............•..

: .. 1961

Galaxie 500 Brànco •••.•.•..•.••••..••.•...••..1968

Rural Luxo Azul Branco ••..••....•..•.•.•..•.•. 1969

�m;"h&o- Arul. •• • • • •• • • .. . ....•.• 197.

[; J IP�R���.�!f���!!15
.

n.
KOER1CH S:k II ��'��:": ::(I�8�CIA�E�T�E�:��m;;;:

_

,

�", Comércio de Au10mdveis Volks4portas , , ,.,.1969

_ Volks Sedan '," ., , .. , .- ,., '" .1961

Gordini : , _.,., .1964

Volks Sedan :., _.
:,.,." ;1970

Fuscãc .•.•..•... , ',' . ',' .•.......•........ "." ..
1971'R.EV E N O E O O R AUTORiZADO'

I"
•

,

FlE;LAÇÃO DOS VEICULOS USADOS IA VENDA

KOl!5f ColTM!rcio de Automov_"
�;KOERICh

"

Ali" ito_trnlfll!'tI� 109
r�ELACAO DOSVeJCULClSUSADOS À Vf;NDA

Sedan - 1500 - Branco Lotus 71

Sedan -1500- Azul Pavão ••..••.....•............71

Sedan .: 1500 - Bege Claro .•.........•......... 70/71
Sedan - 1300 - Branco Lotus ..•.............•..... 71

Sedan -1300- Vermelho; •••. � .......•.•..•.....70
Sedan - Verde Fotha .' ...................•69
Sedan - Branco Lotus .....• , •••.....•......•.....

68
Sedan - Bege Nilo •.•... '

..•................•..•..68
Sedan - Vermelho .•.•.•.... "

.........•........•.67

Sedan - Azul-Real .- ••..••.••.••.•...•.... '-.,' .....67
Sedan - Branco Pérola ..............••............66
Sedan - Cinza Claro ....•......•.....•....•..•.••.65
Sedan - Azul Atlântico ....•.•.•....••............64
Sedan - 4 portas - Branco ....•...•..•.....•......70
Kombi - Bege Claro •..•...•..•......•..•......•.•70

Kombi - Vermelha e Branca Luxo . .- •...•.......... , .69
TL � 2 portas - Bege Claro ..•...•....•.. e .' ; •••••••71
TL - 2 portas _,_ Azul Diamante ...•............•...•71

V"riant - Branco Lotus ....••
'

•...•.................10
Variant - Branco Lotus .•....•.....•..•..•........71

Karmanghia - Vermelho Cereja ••••.••••.•••.••.••••68

JENDIROBA AUTOMOVEIS
R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto.

FON..ES: 4673 - 2952

FORD GALAXIE LTD LANDAU - OK
FORD GALAXIE 500 - OK
FORD GALAXIE LTD LANDAU
OPALA 4 PORTAS
T,L. 2 PORTAS
VOLKSWAGEN 4 PORTAS
VOLKSWAGEN
FORD GALAXIE LTO
DKW - VEMAGUET

1973
1973
1971
�971
1�71
1969
1970
1969
1964

LANCHAS À TURBINA

" n

NÃO FECHAMOS PARA AtMOÇO
COMÉRCIO IJE AUTOMÓVEIS, BARCOS.

Financiamentos até 36 meses

VALDIR AUTOMOVEIS. LTDP
Rua Victor Meireles, )2 _. Fone 4739

Opala Cupê Especial Amarelo Gran-Prix , ......•.•. 1973
Opala Cupê Especial Branco, ....•............•... 1973
Corcel Cupê Standard Verde Selva 197.2

�ord Galaxie Vermelho , :::::::::::::::: 1968

K
olks Verde Folha , , .....•.........• 1969
armann Guia Azul Super Equipado •... . • . . . . • • .. 1971

I

PINANCIAMIHIV "R·. li"

AUTO VIAÇÃO S. CRISTOVÃO
End: R. Márecnal Floriano Peixoto, 121

,Fones: 2031 e 2327

Çriciúma Santa Catarina

HORÁRIOS
De Criciúma para: -,

-

_ 1200 _

FLORIANÓPOLIS: às 0,20 - 6,00 - 8,20 -: 9,1,5 . ,

_ 15,00 - 19.00 - e C. Leito: as 3,30 horas:,
TUBARÃO; às 0:2'0 - 6,OU - s.zu -r- 9.15 - .12,00 -

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C. Leito: 3.30

LAGUNA: ��Ó�20 - 8.20 - 18,OO:_ eCárro Lllito às

330 horas. .

ARARANGUÁ: à; 7,00 - -12,30 -:- 14,30
� H,oO - �9.1,5

_ 23.00 - 24,00 \- 1.15 e Carro Leito as

2.30 horas, ,

SOMBRIO - VILA SÃO JOÃO >- OSÓRIO E ",

'PORTOÀLEGRE: às 1.15 - 7.00 - 12.30 - 23,00 - e C.

Leito às 2 30 horas. '

OPALA CUP� - Laranja Fogo - OK ...•.......•..•1973

OPALA CUP� _:_ Platina Metálico - OK 1973

, CORCEL CUPÊ -,LUXO - Marron Canela - OK •.... 1972

-CORCEL CUPÊ - LUXO - Branco Nevasca - OK 1972

VARIANT - Amarelo Manga - OK .......•...•
'

1972

VARIANT - Branco Lotus - OK 1972

FUSCÃO - Vermelho Montana - OK ........•...•.1972

FUSCÃO � Branco Lotus - OK .. : ••....•........1972
FUSCÃO - Laranja Monza - OK 1972

FUSCÃO- Verde Iguaçu - OK ...•.•...•......... 1972

FUSCÃO- Azul Pev$o -OK ..........•.........1972
FUSQUINHA - Branco Lotus - OK ......•........ 1972

VOLKSWAGEN - Bege Claro .•............••.... 1971
VOLKSWAGEN - Bege Claro ..............•.....1970
KOMBI - Azul Pastel. . . . • • • . . • . . .• .: 1969

GALAXIE - Cinza •.••••.....•..•...........•.. 1967

IMEDIATO -e- TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS

EM DOIS ENDEREÇoS: RUA',FELIPE SCHMIDT. 85
_ RUA JOÃO PINTO ,40 -, FONES 2777 e �7,66,.

'

NOS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

,ALVORADA VEICULOS
ColTM!rcio de Automóveis em geral
COMPRA - VENDA -- TROCA

Carros Inteiramente reVisados

-Elid. RIJa João Pinto. 21

Fone.4291

Corcel 4 portas - verde tropical
Corcel 4 portas - Azul-turquesa
Volkswagen 1300 - Azul diamante

Volkswagen - azul real

Volkswagen - azul
-

Volkswagen - azul' metálico
Jeep (Candango) - Rosa

Kombi - azul diamante

caminhão "CHEVROLET"

1969
1971
70/71
1968
1967
1965
1960
1961
1958

Sr a02 2
FON� s (.,a •.

o ESTADO

,ÁL�CIE

NOVACAP VElcULOS
,-, _

R Fo',lvin An''-'''''';_ 64Q_ _

, . �

tOpala Luxo' ••••••••••. : •••••.••.••..•.•••••••197Q

/FUSCk- 1300 .••••....•
'

•............••• ; •••••

70/7�
-

Fusck .••.••••
'

••..••••.......•.....•....•••••1967
Fusck .• "._ • .- .••••.••••••.•.

'

.•..........••••••196
Oi<W Belcar S •••••.•••. '

•••.••.....••....• '

•••••1967
, DKW Belcar •••••

'

.••••••••.••.•.•.••••..••••••1961,
Kombi •••••••••...•...••.•.....•.......•. 1968

A sua casa pode fic.ar tão bonita como aquela da .revista

tIe decorações. Basta revesti-Ia com

MARMOTEX

.
informe·se naH.IDREL, pelo' fone 2.001, Itua Jerônimo

Coelho; 325.

BRUSQUENSE S.A.

RODOVIARIA EXPRESSO

Partidas de FLORIANÓPOLIS para
BLUMENAU - Direto às 15,00 e 17,30 horas.

V\a Tijucas, Pôrto Belo, Itaperna Camboriú
eltajaí,às07,30-10,ro-ll,30-13,OO

, e 18,00 horas. '.. .,

Nova Tr�nta,.às 07,00�. 13,00 e 18,00 horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flona�ópOiis à Rio do Sul

às 04,30 - 10,00 e 16,30 horu
Rio dó Sul à Flerianôpolis

às 04,30 - 10,00 e 14,00 horas

EMIl-RESA AUTO

VIAçAO CATARINENSE

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANÓPOLIS·
Para BLUMENAU DIRETO -18',00; 12,00; 18,00 horas.
�ra Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600; 7,30;
8,30; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;
18,30; e 21 ,30 horas.

.

Para 1araguá do Sul: 6,00; e 16,4S horas.
Para MAFRA -, Via Corupá, São BENTO DO SUL· e
RIO NEGRINHO - 6,00 horas.

.

Para Joinville DIRETO - 19,30 horas. '.
Para 10INVILLE - Via Bal. Camboriú - Itajaí - Píçar
ras - Barra Velha:5,30; 9,00; J3,30;14,30; 16,30 horas.
Para Joinville - Via Bal. Camboriú e Itaiaí: 5,00; 7,00;
11 ,00; 13,00 e 17,00 horas.
Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.
Para CURITIBA: 5,00; 7,00; 11;00; 13,00; 15,00; 17,00
horas. ( e 19,00, horas horário suplementar durante o.

verão). A pioneira no transporte coletivo do Estado in
forma que mantém regular serviço de encomendas para
as cidades supra. mencionadas e serviço de redespacho
para todo o Brasil. Qferece também modernos.e.cônfor
táveis ônibus para execução de viagens especiais para
qualquer parte do país e exterior.· ,

..

, Informações e vendas em nossa agência à Aveni-
da Hercílío Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua
CeI. Pedro Demoro Fone 64-02. '.

•

REUNID'AS S.A.
A EMPRESA DE 'INTEGRAÇÃO'

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORIANÓPOLIS·
PARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário de Caril

boriú - Itajaí - Piçarras - Barra Velha - 10IN
VILLE - Vila Dona Francisca -'- Campo Alegre -

-São Bento do Sul - Rio Negrinho r- Mafra - Ca
noinhas e PORTO UNIÃO.
As 19,30 horas,
Com CONEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEVELÂNDIÁ-'L·. PATO BRANCO - FRANCIS-

Cº BELTRÃO e CAÇADOR. '

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú � Itajaí . BLUMENAU .:.. Rio do Sul
- POI,lSO Redondo - Curitibanos - Campos Novo�
- 10AÇABA =Xanxerê - Xaxim - ÇHAPECÓ -

São Carlos - Palmitos - Mondai' e SSAOMIGUEL
DO OESTE.
As 19,00 horas ..

PARA: LAGES passando por São José - Palhoça - Santo
Amaro - Alfreêo Wagner.- Bom Retiro - Bocaí
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 - 13�JO e 21,00 horas.

PARA: ANITÁPOLIS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santo Amaro - Ran
cho Queimado e �"lITAPOLIS.
Às 15,30 horas, menos aos domingos.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Estii
do CATARIN5NSE - Marcelino Ramos - Gau
ram - Viadutos .; Erechim e Iraí, no Estado I do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE - CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA: VIAGENS ESPECIAIS E EXCURSÕES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercflío Luz

TELEFONE 3727.·

-

........--......--......--..................,

SEU TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente i;I domicílio

Orçamento sem compromisso
.Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCiLlO LUZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

.

BANCA ESPECIALIZADA EM
.

ASSUNTOS JURíDICOS
ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
ADERBAl G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos, Sindical. Previ

denciário, Comercial, Civil e Penal. Pareceres e acornpa

nhamento em Instância Superiores.
EN D E R E ç O : Hua. Arcipreste Paiva sltv. EdiHcio Praça XV -

Conj. 305/306 - TeL 2246. CPFs: 002.627.499 -

006.64�.199 - 002,660.869

·1 ADVOGADOS
DR. EVllASIO CAON
OAB:SC 0165 ., CPF 007896239

, . ,

Das 9 às I 2 e das 14 às 17 horas

DR. ROBERTO GO'NZAGA SAMPAIO
,
OAB'SC 2338 - CPF 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4515 e 4219

".

DR. EUGENIO' DOIN 'VIEIRA
Secretário da Fazenda do Estado (1962-19641

'

Inspetor Fi'ICel de Rendas Internas (1965-1966'
Membro da: Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA .

RegistrOI OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739. CPF �. 006645709. Escritório de advocacia Especlall
zacta em DIREitO TRIBUTARIO. I. Renda. IPI, ECM, RE.
CLAMAÇOES - DEFES.AS -: RECURSOS. FUBOE\
TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS Rua
dos Ilhéus. 8 - Ediflcio Aplub - Conj.,�5/86. Fone: 4731
Florian�DOlis - se.

DRS. SADI LIMA e
UBIRAJARA

.

DIAS !FALCAO
.

. •

- ADVOGADOS -

Cobranças Judiciais para Emprêsas, Causas Cível'
Trabalhistas e Criminais

Rua CeI. Pedro Demoro, 1.548 - Fone 6352
ESTREITO - FLORJANOPOU8:

DR. ALDO 'AVILA- DA ··LUZ'
ADVOGADO

•

CPF Ô01776628\
_Edlf(clo Prace XV. to. and v - Sala 108 .

"GARIBALDI, RADIO FEITA 'COM
MUITO AMOR"

! ZYH-60 - 1250 Khz ..c. ondas medias
LAGUNA ..

OSMUNDO WANDERLEY DA
NOBREGA
(CPF - (01844209)

Pareceres,e Consultas Jurídicas.

C. .A.· SILVEIRA LENZI
,

(CPF - (01948329)
Advocacia de Ia. e 2a. Instânciá - Justiça do Trabalho.

Atendimento ao Interior
Esc:r1tórlo: Praça'XV de Novembro, 31 - Conj. 362

Telefone'25 11 - Florianópolis

ADVOGADOS
PROF. WALDEMIRO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROS REGIS
PROF. MARIO ClIMACO DA SILVA

DR� RICARDO MAC'IEL CASCAES

DR� PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CIVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

.

E�. Jorge Daux . Conj. 4 (Sobre'oja)
Rua dos Ilhéus, '22 - Fone 43-03
Expediente: das 9',30 às , 1 ,30 e

'das 15 às 17,00 hpras.
,

CPFs.:.083136449, 000100491, 002671129,
082606219 e 001943529.

MAJESTIC HOTEL
Rua Trajano, 4 - Fone 2n,.

�o centro comercial da cidade

MA.RIO HOTEL
-A tradiçio da hospedagem florianopolltana

Rua Consel heiro Mafra,26 - Fone 2968

OSCAR PALACE HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartamentos - Suites� r4tlo para estacionamento
bar musical

'Telefone 3286.- 3638 - rede interna

F1orlan6polis - UM de Santa Catarina.

LUX HOTEL
Seia lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Siala de leitura - todos os quartos eom telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Florianópolis,

SWENSON . PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

teiefone, televisão e geladeira
- Estacionamento para-50 veículos
COM AQUELE CAFE MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385. e 6685

EndereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis
'Preços especiais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN
ABora totalmente remodelaJo.
70 novos aptos. e 50 quartoa. .

Gar.trem e estacionamento pata 100 veículos.
Amplo salão de estar com televisio.
Rua Santos Saraiva, no. 300 - ex. P•• 0"';'81 e.D-82

.

Fones 6230 e 6665.
Estreito - Florianôpolis..

I-IOTE:L.

RaVAL
RUA Jolto PINTO _ ,ONY. ,,.,,, • I- .'IIt. t.

.

"LOllt'AN6POL'•••ANTA CATA"'N" - ."U'L-'
APARTAMENTOI IUITEI

BU. IARDIM DE'rN�ERNO ··IA&.I.O DE aCCEPCOIa
nUlo", • IAD'O "uvIIAo - CIIU"."'" lU CONiIIICIO.....

- "OIlICIN,NTO C.NT� .- L.VANDI'I"'� I"IITOIIO •• '� MO......

240. ms.
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MISSA DE' 7� DIA
Otilia Anna Moritz Goettrnann, Erico Goettmann, Paulo

Moritz, Nair Souza Moritz, Luiz Carlos Moritz, Amélia Sieco
Ia, Luiza Heinisch Coelho, Amaro Coelho, Humberto Carlos
Moritz, Lygia Kracikz Morltz. Rafael Moritz, Sônia Moritz;
ainda consternados com o falecimento de sua querida mãe,
sogra, cunhada, irmã e avó - MARIA WANDA REINISCH
MOR ITZ, agradecidos com as manifestações de pesar e flores
enviadas convidam para a Missa de 70. Dia a realizar-se dia 5
do corrente às 18h15 min na Igreja de Santo Antônio à rua

Padre Roma.

A'o M;nino Jesus de Praga, ,agradeço uma graça alcançada.
�.R.M.

CONVITE MAÇÔNICO
As LOJAS MAÇÔNICAS "PITAGORAS" No. 15 e "14 DE

JULHO" No. 3,' com sede à Avenida Hercílio Luz, no. 20, nesta

Capital, realizando no próximo dia (5) cinco, de setembro corrente,

às 20,00 horas, em SE1U Templo, um SESSÃO C(VICA MAÇÔNICA
em comemoraçâ'o à Semana da Pátria, exaltando as Gloriosas Forças
Armadas, na Semana "DUQUE DE CAXIAS" e reverenciando a data

magna de 7 de Setembro, no ano do sesquicentenário
.da Independência Pai ítica Brasileira" têm a grata satisfacão de

convidar todos os maçons a' participarem e assistirem' aquela
significativa solenidade.

Florianópolis, 10. de Setembro de 1972.

Alpheu Ferreira Linhares - Presidente

.

Aldo Linhares Sobrinho - Presidente

AULA PARTICULAR'
Dá-se aula para coleqiais;
Tratar' pela manhã, de 8 às fO,30 hs., à rua Elesbão Pinto da

Luz, 28a - JARDIM ATLÂNTICO - Barreiros; à tarde, de 14 às 16

horas, � rua Feliciano Nunes Pires, 26 - CENTRO - com ã'�'ofa,
LÚCIA.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação Nó. 100.011,

categoria Amador, pertencente à Sra. Hildete Reinert do Nascimen
to.

Joinville, 01 de setembro de 1972.

Rua J .ião Pinto, 35

APRENDA FR-ANCES

Moderno Método Aurlio-Visual

MANHÃ:":" Curso I ntensivo, Terças, Quartas e

Ouintas-Feiras das 9h30min às 10h30mil1 ..

TARDE - Terças e Quintas-Feiras, das 16 às
17 horas.

NOITE - Terças e Ouintas-Feiras. das

19h30min às 20h30min.

Início dia 5 de setembro

ALIANÇA FRANCESA

ADVOGADOS

�
azulejos eliane

B raacos, coloridosrdecorados
e relevo

APARTAMENTO EM

ITAGUAÇU - VENDE-SE
Edifício Itaguaçu - apartamento com 2'

quartos, sala, cozinha, banheiro, área de servi
ÇO. Sem habite-se - entrega das chaves nos

próximos dias, Pequena entrada e o saldo eh,
prestações mensais de Cr$ 400,OQ. Negóet-o
urqente, Tratar com Osmar, fone 3'022.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SERVIÇOS PÚBLICOS

COMPANHIA CATARINENSE DE
ÁGUAS E SANEAMENTO -: CASAN

CGC.MF, No. 82.508.433/001
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Pelo presente edital, ficam convocados 'os senhores acionistas ela
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO -

CASAN, para se reunirem em ASSEMBLÉIA GE'RAL EXTRAOR

DINÁRIA, em sua sede à rua dos Ilhéus no, 8, 20. andar, "Edifício
APLUB", em Florianópolis, SC, no dia 19 de setembro de 1972, às
17 horas. para deliberarem so,bre a seguinte

ORDEM DO DIA

I Aumento do Capital
II Eleição do Conselho Fiscal

III Reforma do Estatuto
IV Assuntos Gerais do interesse da Sociedade.

,

Florianópolis, 10. de setembro de 1972
A DIRETORIA

KARMANN-GHIA � 66 - JÕIA
Em ótimo estado, azul pavão, equipado, particular. Vendo à vista.

Tratar: Rua. Padre Roma, 90.

CAMPOS & BORIGO'
os melhores preços

Criciúma
Av. Hui Barbosa 229 _.- Fone 2611

CASÁ ()ECAMPO·E -PR�IA

Magn (tica residência, toda. constru Ida em m.aíeira tratada, cariela
escama, amplo HVing, três quartos com armirios em b,Jtidos-, copa.,
COZinha, sala datv e banheiro.' ,'. •

"Lavanderia e depósito, doi�';ardins, churrasqueira, árvores frutf-
reras, hortas, água abundante com abastecimento por gravidade. ..

• Granja de 100m2 com capacidade para 1.000 eves, dotada dI]

equipamento- automático. ..
.

.

Local privilegiado, campo e praia, norte da Ilha 15 minutos do

centro, próprio para pessoas de fino gosto ou' aposentados �e vida.
mansa, ,;

•

'.'

Vende-se, troca-se, podend<Vent'rar""o negócio terreno e casa nàl

cidade -ou carro.

'

Informações com Gilberto, fone 4271 .. no horário comercial.

-VENDE-SE
TL":"71, pouco uso em perfeito estado de con

servação. Ver e tratar a Rua José Cândido da

Silva, 657 - ESTREITO.'

VENDE-SE
UM TERRENO À RUA JOSÉ MARIA DA LUZ - MEDINDO 12 X

28
DETALHES: FRENTE PARA o MAR - RUA GERAL

PREÇO: Cr$22.000,OO
ACEITA':'_SE FUSKA NO VALOR·DE 6$10.000,00, o RESTd
EM DINHEIRO
FALAR COM JOSÉ EGíDIO -:- RUA TIF3.ADENI�S No. 9 '"

CASA
Vende-se cesa residencial localizada na praia das Palmeiras

(Coqueiros). com 160m2 de área construída com material. Tratar na
,

rua Padre Horna, 90, (� tarde). -

-

O SESQUICENTENÁRIO DA INDEPENDÊNCIA
C'ONSOllD'ACÃO DA NOSSA LIBERDADE

AMOR, TRABÁlHO, COMPREENSÃO E DEDICA:
.

çÃO À PÁTRIA.
.

EQUIPE 8

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Ama

dor, pertencente ao Sr. Rogério Nichele Rocha.

1[.
Si V5. iSTA TENTANDO ViNDER
SEU IHOVEi ( cA5A- 7EIHlENO
IIPTO - _L J. - 5A1A - 6ARA6E

-çTC) NA fi.NA OU
NO éONTltlllfTé
NAO FIQU�".

EIS A
_'

ISOLUÇA0 ....

HEI,{, OEI'IDERE,CO t:'
A,GO"'�AGA S.A.J2lJA:

� DEODORO /1
'

V/1J..AM Só
05 TU�r1JN.E5'
SAo: 34-60
3526.

TEMOS CJ./EI'IT.ES DtSfJANOO
A/)QU/llI/i so C-ftlTRQISTREITQ
TRIND�DE./ I TA6UA,C{J.,
A61l0tfOMICA, BOM

A 1311 5' E. TC.

NERVOSO A PROCURA
DI. COI1PRADOR.
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Na assistência,
que superou
os cálculos mais

otimistas,
na festa dos torcedores

erguendo o ídolo
Tião Marina,
na expontânea
alegria da torcida

feminina, o claro
sinal de que o

campeonato voltou
à Ilha para

permanecer.

A _grande festa do Fi[4ueirense
Independente até a

'

, morte, esta gloriosa
torcedora permaneceu

. à distancia das torcidas,
que, no campo, festejavam

a vitória alvi-negra.•

Eram 5 horas e 22 mi

nutos da tarde quando um
velho DC-3 da FAB fez
uma suave curva sobre o

"Orlando Scarpelli". Aqui
embaixo, um homem de

preto, baixo e' atarracado,
ergueu sua mão direita pa
ra o céu. Era o sinal.

Egon, com uma vistosa

camisa amarela, saiu cor-'

, rendo para o túnel, assim

como todos os outros joga
dores do Figueirense. Os

portões do alambrado fo

ram abertos pela torcida e

de repente, o gramado -

palco e posse, até ali, de

22 pessoas - transfor
mou-se numa grande festa.

Era o campeonato voltan

do à capital, depois de 13

anos, e voltando ao Figuei
rense, depois de 32.

Uma imensa bandeira

\ alvi-negra foi aberta e co

meçou a circular, já tocada

pela glória do título. Tão

grande era, que envolveu

um policial nas suas ma-

lhas. Este, irritado, deu
uns puxões no;s toreedores,
recusando-se a dar trânsito
ao préstito. "É Avaí! É
Avaí" , gritaram

No meio do campo se

acendiam velas. Pela es

querda, surgia carregado
nos ombros o treinador
.Torge Ferreira, que um

pouco depois, de sapatos e

meias, colocava os pés sob
uma torneira.

Foi a hora em que, vol

tan do dos vestiários, a

equipe campeã iniciou a

volta olímpica. Mesmo de

pois do jogo, o preparo
físico estava excelente.
Tentando acompanhá-la, o
presidente José Mauro Or-

'

tiga, apesar de ter tirado'
seu pesado capote, ficou
na metade do caminho.

De Melo, o folclórico
torcedor alvi-negro, enrola
va-se numa bandeira do
seu clube, beijando a todos

quantos passavam por ele.

À esquerda das cadeiras
especiais, a torcida, do
Avaí a tudo assistia em si
lêncio, com a clara con

vicção de que, para ela, o
campeonato começara a'

lhe escapar no instante em

que o América, após estar

perdendo por 2 x O, vencia
ao clube azurra por 3 a 2,
em Joinville.

No caminho de volta

para casa, o ayaiano, com a

bandeira enrolada, ainda
deu o último suspiro: "é,
levaram, mas de nós não

ganharam; levaram um ba
nho". O que se tratava, no
mínimo, de um exagero.

Nas ruas, a festa prosse
guia. O número de pessoas
e carros que lentamente
deixava o estádio assegura
va que, desta vez, o fute
bol voltou para a ilha para
ficar, trazido pelo Figuei
rense, um time que nunca

deixou de estar em ascen

ção, durante todo o cam

peonato.

O ESTADO II

05 de setembro de 1972
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/

- 2 aos sábados?

O' senhor Bamson� a s-enhora Helen e eu

continua mantendo, bom inglês que é, todos os seus

hábitos. Não é assim, senhor Ranson?
- Perfeitamente.
- E hábitos muito ligados a horários, não é mesmo?

Dera certó. O inglês acendeu um cigarro e disparou.
_ Perfeitamente. Todos os meus hábitos estão ligados ao

relógio Relógio e calendário. Por exemplo: de segunda a

sexta, praticamente, só trabalho. Levanto às seis, às sete

chego à fábrica. Só retomo às oito da noite. Então, tomo

um banho, faço uma refeição muito frugal e leio. Leio

bastante. Invariavelmente, até às onze. Durante a leitura,

bebo quatro uísque. E fumo quatro cigarros. No verão,

troco o uísque pelo gin. Deito, sempre, às onze e meia.

- A senhora Helen, também?
- Oh, não. Helen, não. Helen deita às dez. E levanta às

oito. É muio dorminhoca.

(Dei outro peteleco no nariz de Clown. Desta vez pegou

de jeito; chegou a fungar).
- Na casa de Burle Marx, o senhor me falou que

passavam os domingos no clube, não é assim?
- Perfeitamente. Passamos o dia lá. Vamos cedo.

Jogamos. Conversamos com os amigos. E lá mesmo

almoçamos e jantamos. Só voltamos de madrugada. Diretos
para dormir. Que segunda começo cedo.

atrapalhar o seu sábado.
- Oh, pelo contrário. Muito pelo contrário. Entre, por

favor. Helen está se aprontando. Dentro de pouco, desce.
'

Embora bem armados de uisque, eu estava achando o

papo por demais formal. Ranson parecia não se empolgar
'Com assunto algum. Em' consequência, só beliscávamos os

temas. Primeiro, relembramos nosso encontro na casa de

Burle Marx. Após, comentamos um Picasso fixado próximo
à lareira apagada. Logo depois, incursionamos no custo de

vida, futebol, xadrez, salada de alface, teste de Cooper,

enfartas, geriatria. Mas tema algum ganhava corpo.

E era sempre eu quem puxava os assuntos. Ranson

parecia com fogo fraco prá queimar qualquer um.

Sentia-me aborrecido por ter vindo. Além do mais, Clown,

um pequinês do meu anfitrião, teimava em mordiscar minha

calça. Sempre que possível, disfarçadamente, eu dava um

peteleco no nariz do cão. Mas o desgraçado retomava. E eu

continuava na dura sina de parir assunto natimorto. E

Ranson, se bem 'que cortês, continuava apagado. A fim de

quebrar o silêncio imperante havia uns dois minutos, eu

badalava os cubos de gelo enquanto esgaravatava uma

pergunta que o acendesse. Que o fizesse falar muito.

Finalmente, surgiu. Ataquei.
- O senhor, embora há bastante tempo no Brasil,

dos Correios e Telégrafos, Santa Catarina compareceu

com o seu tradicional Boi de Mamão.

Para consubstanciar o grande acontecimento o Ministro

das Comunicações Higino Corsetti, autografou para os

Grupos participantes a série de selos cujo original publi
camos.

Os motivos constantes dos diversos selos publicados aqui
estão para conhecimento dos nossos leitores.

- Pela manhã, vamos ao centro e fazemos, algumas
compras. E comemos num restaurante qualquer.: À noite,

t- vamos ao cinema. Quando tem boa peça, ao teatro. Depois
jantamos e vamos dormir, pois aos domingos, como disse,
saímos cedo para o clube.

A senhoraHelen já chegava quando indaguei.
- E aos sábados à tarde?
- Bem, nos sábados de tarde...
- Como vai, senhorHamms? Quanto prazer.
- O prazer é meu, senhora Helen. Como tem passado?
- Bem. Felizmente, muito bem. Mas... continuem, por

favor. Que conversam?

- A respeito de hábitos. Eu indagava ao senhor Ranson
o que os senhores costumam fazer aos sábados de tarde.

A senora Helen ficou escarlate. Ranson, encarnado. Eu,
rubro.

Depois, rimos, rimos, rimos. E bebemos muito uísque à
saúde dos sábados à tarde deles. E ficamos bastante amigos.

(Em tempo: Clown teve que fazer plástica no nasal).

Jair Francisco Hamms

Cinema

AS CONFISSÕES DE FREI ABÓBORA, de Braz

Chediack. Outra. tentativa do cinema nacional, na faixa

do cinema que pretende ser adulto, isto é, encarando

problemas humanos e suas soluções, a partir de um pon

to de vista sério, o que, entretanto, não é suficiente para

se fazer um bom filme. Baseado no livro de José Mauro

de Vasconcellos, o filme tem como protagonista Tarcício

Meira, de grande popularidade entre o grande público,
. como efeito de muitas participações em tele-novelas; em
outros papéis de destaque, aparecem Norma Benguel, Ja

queline Myma e Emiliano Queiroz. O trailler mostra

muitas cenas de sexo e muito índio nu, dizendo ainda a

publicidade que o filme tem cenas inéditas em plena
selva amazônica. A produção é de Herbert Richers. Em

cores. Cine São José 3-7,45-9,45 horas.

ELA TORNOU-SE FREIRA, outra investida de Tei

xeirinha, na zona livre do cinema nacional, acompanha
do de Mary Terezinha, 'e cantando diversas músicas de

seu repertório, inclusive Coração de Luto. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas. Censura 5 anos.

OS PAQUERAS; em reapresentação, o fílrrie de Regi
naldo Farias possuidor de tremenda força de comunica

ção popular. O diretor também está no elenco, acompa
nhado de Walter, Forster, Irene Stefania. participações
especiais de Leila Diniz e' José Lewgoy.Em cores. Cine

Coral 3-8-10 horas:
• ,

•

ESCOLA DE SÁDICOS (Unman, Wittering and Zigo),
de John Mackenzie. David Hemmings, o ator de Blow up.
é também o produtor deste filme, que se constitui em

interessantíssimo estudo em tomo de sadismo e violên-

cia, na área da delinquência estudantil, tema que serviu a

Richard Brooks, para a realização de Sementes de

Violência (Blackboard Jungle). A direção de John

Mackenzie é atilada e aproveita as idéias contidas no

roteiro, contruindo sequências de muito bom clima. Eas

tmancolor. Censura 18 anos. Cine Jalisco 8 horas.

TERROR CEGO (Blind Terror) de Richard Fleischer

e/Mia Farrow NICOLAS E ALEXANDRA, de Franklin

Schafner c/Michael Jayston e Janete Suzman. Programa
Duplo no Roxy 2 e 8 horas.

A ESTÁTUA (The Statue) de Rod Amateu c/Davíd
Niven e Virna Lisi. Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine

Glória 8 horas.

A 'GUERRA DOS DEMÓNIOS (The War Devils) de

Bert Albertini, com Guy Madison e Pascale petiti.

Technicolor. Censura 18 anos. Cine São Luiz 8 horas.

O AMOR É TUDO (Loving) de Irvin Kershner, com

George Segal e EvaMarie Saint. Technícolor, Cine Rajá 8

horas. DARCI COSTA

Tv

TV Cultura - Canal 6

14:15 - Padrão Musical; 14:40 - TV E; 15:15 -

Informe 6; 15:30 - Clube dos Heróis; 18:00 - Signo da

Esperança; 18:45 - Na Idade do Lobo; 19:25 - Bola em

Jogo; 19:30 - Câmera 6; 19:50 - Pie e Nic; 20:00 - Bel

Ami; 20:40 - A Pantera Cor-de-Rosa; 20:50 - Qual é o

Sucesso; 21:50 - Bonanza; 22:50 Cannon; 23:50 - Cine

Mistério.

Show
,

Hoje às 20 horas o "Band Show" da Polícia Militar esta-
rá se apresentando no adro da Catedral Metropolitana,
num show come parte integrante das comemorações da

Semana-do Sesquicentenário da Independência.

Folclore

O FOLCLORE ATRAVÊs DO SELO '

"O Interrogatório", de Peter Weiss, está nos planos da programação do TAC
,

�

o extraordinário "Rosa dos Ventos", o show encantado

de Maria Bethânia. De 26 a 30, às 21 horas, o Teatro da

Juventude, com "A Infidelidade Ao Alcance de Todos",
de Millor Fernandes, sob a direção de Fernando Luiz

Castro. Dias 22 e 23, às 16 horas, duas únicas apresenta�
ções do Teatro Brasileiro de Marionetes e, de 20 a 22, às

21 horas, "Assunto 21", com Vanda Kosmo, e que lhe

garantiu o Prêmio Molliêre. Enquanto isso, Fernanda

Montenegro diz que está estudando a vinda a Florianó

polis, com "O Interrogatório", de Peter Weiss.

AJUDEM O NELlTQ
Depois de ver um ancião, que há dias está dormindo

ao relento: no Miramar, e que estava coberto "apenas' com,
pedaços de jornal e um saco vazio de cimento, até que

alguém providenciasse cobertores, a gente acaba perce

bendo em toda a sua extensão, o trabalho extr�ordináfio
desse homem fora- de série, que se chama Leonel Pereira

e que, vencendo todas as dificuldades, contruiu um lar

para a velhice desamparada, lá em Cachoeira do Bom

Jesus. E necessário agora, quando a Cidade cresce e, cada

vez mais, começarão a aparecer esses quadros pelas ruas,
que a obra de Nelito seja ajudada por todos, indistinta
mente. É necessário que se dê aos que vivem os seus'
últimos dias, pelo menos uma cama e um prato de comi

da. É o mínimo que se pode fazer.

Mauro J. Amorim

•

MO�DO.MONDO,V�TO
MUNDO MAIS VASTO 1: O MEO
CORAÇ�O,6E eo ME C�A�SE

RA\"'O�t>O � ..:'

Bidú

Meu amigo Ranson é gerente de. uma grande empresa de'

São Paulo. Mas éramos só conhecidos quando fui à sua casa

naquele sdbado=iiram quatro da tarde e eu apertara a

campainha durante uns bons minutos. Desistira da visita e

até já fechava O portão e ;�saiava um gesto chamando táxi,

quando ouvi sua voz.
- Senhor Hamms!
- Olá, senhor Ranson!
- Já ia embora?
- Pensei que não estivesse.

- Desculpe. Não ouvimos a campainha. Aos sábados e

domingos costumamos ficar sós. É um hábito antigo.
Damos folga aos empregados. O, senhor sabe: semana

inglesa, não é mesmo? Mas... quanto prazer!
- A satisfação � minha. E sua esposa, como está?

.: Helen? Bem. Muito bem. E o senhor? Quando

chegou a São Paulo? Hoje?
- Sim, hoje. Agorinha. Às: três. Só deixei a mala no hotel

e vim prá cá.
- Pois nos dá muito prazer. Helen vai ficar contente. É

nosso convidado prá jantar. Há um excelente restaurante

alemão aqui perto. Janta conosco?
- Com muita 'honra, senhor Ranson.

- É a única

oportunidade, aliás. Partirei amanhã. Só espero não

Paiol
TRAPICHE INAUGURA QUINTA

Já totalmente concluido, será inaugurado depois de

amanhã, quinta-feira, o novo teatro da Cidade, de arena,

com capacidade para aproximadamente 150 pessoas.

Sem qualquer solenidade especial, uma vez que todo o

"tutu" foi empregado no próprio, o Teatro Trapiche será

mostrado à imprensa na quarta-feira, à tarde, sendo que,

na quinta, às 21 horas, dará início às suas finalidades,
com a apresentação de "O Livro de Cristovão Colombo ",
de Paul Claudel, pelo TECA, sob a direção de Sérgio

.

Lino, com um elenco de 18 atores, somente para convi- ,

. dados especiais.

"CONTESTADO", UM ESPETÂCULO SUPER

A Peça de Rornário José Borelli, o primeiro trabalho

artístico que, realmente, poderá promover Santa Catari

na fora dos limite� do Estado, mostrando sua históriatão

completamente desconhecida dos próprios catarinenses,
sem dúvida alguma vai estourar, não só aqui, mas em São

Paulo e Rio, onde também fará temporadas no final do

ano. "Contestado" é um espetáculo de 'texto e música,

que não se limita a narrar a epopéia dos jagunços de

serra-acima, mas passa por Anita Garibaldi, Cruz e Sou

za, Vitor Meirelles e muitos outros, partindo da coloniza
.

ção e das lutas portuguesas pela posse das terras. A es

tréia está marcada, em princípio, para o próximo dia 20,
-dando início a uma grande temporada.

HOJENOMASC

As direções do Departamento de Cultura da Secreta

ria do Governo e do Museu de Arte de Santa Catarina,
estão convidando para a Mostra de Arte Infantil, Brasilei
ra, cuja abertura se dará hoje, às 20 horas, no MASC, à
Avenida Rio Branco, 160.

ANTES TARDE ...

Toma novo alento a temporada teatral de 72 no Álva
ro de Carvalho, que prometia ser total fracasso. Segundo
notas que estamos recebendo da direção, o programa é, o
seguinte: dias 8 e 9, às 21 horas, récitas de aniversário da

Associação Coral de Florianópolis, sob a regência da

maestrina Ruth Ferreira Gebler, com peças desde o afro,
até Luiz Vieira, Chico Buarque e Vinicius de Moraes.

Dias 13 e 14, Ballet 'Stagium, de São Paulo. De 15 a 17,

Cebolinha

o ESTADO

ISSO É PRÃ você
ACREDITAR MAIS
EM MIM!

Rua Felipe
Schmidt 116

1802,

B)JMBAMEIJBOI

Na promoção de lançamento da série de selos com moti

vos folclóricos, na Guanabara pela Empresa Brasileira
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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MOTOCA

.
' Encontro com a Motoca, uma festa para jovem guar-
da, que está sendo organizada pelas Senhoras responsá
veis pela Barraca Sanduíche, promoçiio em favor da 80-
dedade Promocional doMenor Trabalhador. A comenta
da festa será dia 12, no clube 12 de Agosto, onde haverá
sorteio de uma motoca zerinho.

EMPRESAS
Mais três empresas foram beneficiadas com recursos

do FUNDESC. São elas a Tomaz Indústria e Comércio
'de Refrigeração, de Florianópolis, a Indústria Augusto
Klimeck, de São Bento do Sul, fabricante de plásticos, e
a Ceramarte Ltda., cerâmica de Rio Negrinho. As libera
ções foram assinadas na última semana pelo Secretário
da Fazenda, Sérgio. Uchôa de Rezende.

CASAMENTO
Sexta-feira às 19 horas, na Capela do Colégio Catari

nense, Tânia Maria Lehmkuhl e Waldemar da Silva Filho,
receberão a bênção do casamento. No salão de recepção
da capela, Tânia e Waldemar receberão os cumprimentos
e convidados.

DE TUBARÃO
/

, I
« A Sociedade Recreativa Sul Catarinense, amanhã em

,. sua sede social, promove noite de gala com apresentação
,

de 25 Debutantes. Nossos agradecimentos pela gentileza
do convite.

BAND-SHOW
Com a presença das mais altas áutoridades do Estado,

quinta-feira, no Teatro Álvaro de Carvalho, deu-se a

apresentação da Banda de Música Polícia Militar e Band

Shaw, parte da programação do Sesquicentenário da In

dependência. No Teatro, recepcionava as autoridades o

simpático casa/Coronel Renato Júlio Trein, ele Coman
dante da Polícia Militar do Estado.

I BESC
Será inaugurado amanhã, em Blumenau, mais um Pos-

'

to de Serviço do Banco .do Estado de Santa Catarina,
localizado na Indústria Artex. O Posto, com caracteristi
cas de Mini-Agência, funcionará em recinto da empresa,
realizando pagamentos e recebimentos da toda a espécie.
A inauguração do novo Posto está dentro da atual politi-
'1 '

,

ca adotado pelo BESC, procurando uma descentralização
operacional de seus serviços, dinamizando-se e tornando
-se mais eficientes.

CASAMENTO

I
,
i
J

- .

" No Rio, amanhã às 19 horas, no luxuoso apartamento
do senhor e senhora Augusto de Lima Galvão, dar-se-à a

cerimônia do casamento .de Nádia Gaivão e Luiz Fernan
do Oliveira Moritz.

NOCOUNTRY
Com um grupo de amigos, jantava no Santacatarina

Country Club, o Sr. Carlos Passoni Júnior, um dos Dire
tores do BESC.

MISSBRASIL

Rejane Vieira da Costa, Miss Brasil 72 e segunda colo- ,

,

cada no concurso Miss Universo, dia 8 será o ponto alto

'� ',ia festa do Serrano T�nis Clube, na cidade de Lages,
PALESTRA

Hoje às 9 horas em todos os estabelecimentos de ensi

no da capital, haverá a hora cívica, com palestra sobre o

Momento Histórico Nacional A palestra será proferida
por autoridade civil ou militar.

CURSO
Os professores que desejarem ministrar aulas para de

ficientes visuais, terão um curso de treinamento que se

estenderá do dia 12 de setembro até 11 de novembro. O

objetivo do curso, segundo o Diretor do Departamento
de Ensino da Secretaria' da'Educação, João Anderson

Flores, é a preparação de professores para o trabalho no

campo da Educação Especial e dar, possibilidades de um

melhor atendimento às crianças com deficiência visual. O

curso é patrocinado pela Secretaria da Educação e pela
Campanha Nacional de Educação de Cegos, e já tem

abertas as inscrições, que podem ser feitas nas Coordena

dorias Regionais de Educação e na Divisão de Ensino

Especial.
SESSÃO ESPECIAL

Hoje às 13,30 horas, a Junta de Conciliação e Julga
mento de Florianópolis, fará Sessão Especial em come

,

moração a Semana da Pátria. Nossos agradecimentos ao

doutor Augusto César Seara Guimarães, pelá gentileza do

convite que nos enviou.

ANlVERSÂRIO
, Completou 80 anos no domingo a Sra. Maria Eliza

Collaço de Oliveira. Seus filhos, netos e bisnetos, em

comemoração a data mandaram celebrar missa em ação
\ -

de graças, na Capela do Colégio Coração de Jesus. AS

20h30min, no Santacatarina Country Club, um jantar
elegante comemorou os 80 anos de D. Maria Eliea Colla

ço de Oliveira.

Quem está
também de aniversário

é o ex-Secretário
de Estado,

Sr. Armando Calil Bulas,
que estarã recebendo_
hoje o cumprimento

de seus amigos.

Fátima Schauffert,
um lindo broto de 15 anos que sábado

, próximo será debutante,
na noite degala da Sociedade
Dramática Carlos Gomes.

Aniversariando hoje a bonita senhora Leny
Cotrin Pereira Oliveira.

Em sua residência o casal recebe para
um i« itar tntimo:

'Cf moço que vimos pela cidade, dirigindo um Corcet,
com placa 1044, realmenteestava muito bem acompa
nhado. Isto aconteceu depois de um drink no simpático
Oscar Palace.
Luzia e Alexandre Salum, em sua residência, receberam
convidados para um jantar em homenagem ao simpático
casal Norma e Nilton Digiacomo da Silva.

O Sr. Ivo Carioni, Coordenador para Assuntos do Inte

rior do Ipese, esteve recentemente em Joaçaba, tratando
" com as �toridades da instalação de uma nova agência do

,

"Instituto !fé p;.(!l;tdênciá"do Estado. ,

· .. ,.-:.�.Hi �:r C»-

SÃO JOSÉ 3 - 7,45

E�IBIDORA
CENTROSUL LTDA

'CINEMA TARCISIOMEIRA
EM

AS CONFISSÕES
DE FREI ABÓBORA

'.

\""'M<?::\t.
-PARA

HOJE

J'

com

NORMA BENGUEL ,

JACQUELlNEMYRNA
EMILIANO QUEIROZ

'GLORI'A 5 - 8Hs.RITZ 5 - 7,45 - 9,45 Hs.
CORAL 4 8 - '10 Hs.

JALlSCO 8 Hs.

TEIXEIRIHH.Á
MAR

OS PAQUERAS
�a\l.x� >!l,HI�S �:(J.�1>(1 !��f,�
{MI.:>,� ,MIKIl<$

com

REGINALDO FARIAS \

WALTER FORSTER
IRENEESTEFANIA

Participação Especial
LEILADINIZ
JOSÉLEWGOY

ESCOLA DE
SADICOS

COlORIOO

CINE' ROXY

2 8 Hs.

PROGRAMA DUPLO

1� FILME 20 FILME

GEllRGE SHlAL
EVA MARIE SAIIff
<,'I)

oAmor
éTudo

S. LUIZ 8 Hs

'CORAU(M
EAUD�ClA

VlNU��1�.

TERROR'
CEGO

CINE RITZ'
.

5�, FEIRA'7 DE SETEMBRO

MARK OAMON
�;,n,�q�D AfJCRf

SlllllA 0101111510
tLG/1

RAJ,A 8H5.

,
, .

, TECHNICOLOR . TECHNISCOPE

,CINE SAO JOSÉ
, �

.

7 DE SETEMBRO 5ªFEIRA
BAKFR ERA O MAIS RAPIDO GATIlHO DO OESTE !
VEJA'O USANDO isn EM TUDO QUE SE MOVE !

"

Cinema Celller Fllms
aprOIGn!a

, [D'EANMARTIN·�RIANSEITH I'

as RENEIiADDS
"somethingbig" co·twel.ndo

HONOR BLACKMAN
BEN :JOHNSON ALBERT SALMI DON KNIGHT

DENVER PYLE JOYCE V�N PATTEN MEAUN OL$EN Djilriburda por

CARSh,XyHITE
, �'.BI.flT BACHARACH

P;��� :�:e�Qr JAMESE��t�EIT
TECHNICOLOR
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IHoróscopo Omar Cardo8o I
ÁRIES - Este é o seu dia.

Aproveite o mais intensamente

possível a influência vital de
Marte que lhe dá todas as

"chances" de sucesso e bem

estar. Viva a v.ida.

TOURO - Dia bastante propí
cio para seus interesses. Útimo
para assuntos comerciais, artís
ticos e mesmo sentimentais. A

pessoa por quem você se inte
ressa é digna de sua confiança.

GÊMEOS - Não seja precipi
tada em suas decisões. 'Evite
viagens, assim como fazer

qualquer coisa sem antes refle

tir muito bem, pois poderia
provocar brigas e discussões,
Controle seu sistema nervoso.o
CÃNCER - O dia é bastante
favorável e poderá, resolver
seus problemas mais facilmen
te do que julga. Entretanto,
para as coisas do coração, o

dia não é tão bom. Seja pru
dente nesta parte.

-.

sorriso

certo

e verticalmente. Também é
bom escovar as gengivas,
para mantê-las fortes e des

congestionadas. Use uma

escova seca e com cordas
duras. Pergunte ao seu

dentista - qual o melhor ti

po de, dentifrício para o

seu caso. Uma pasta dental
vermelha pode ser usada
de vez em quando para co
lorir as gengivas e realçar a

-

brancura dos dentes.

t) hálito puro - o mau

hálito pode ter diversas

origens: cáries, infecção
crônica da gargante, distúr
bio digestivo pu biliar, ali
mentos condimentados.

Pequenos cuidados podem
prevenir o mau hálito: bo
chechos com dentifrícios

líquidos, pastilhas de elo
rofila e vaporização perfu
mada.

Para que os lábios sejam
bonitos, é preciso que se

jam lisos e macios, sem o

que a maquilagem não fará
efeito .

LÁBIOS MACIOS - Os
lábios se ressecam com fa
cilidade e é preciso prote
gê-los contra o vento, o sol
e o frio. Use creme nutriti-

• vo, dia e noite. Não esco

lha batons secos, eles de
vem ter massa fma e ho

mogênea.
MAQUILAGEM - An

tes do batom, passe sem

pre, base e pó de arroz.

Dessa forma, a tonalidade
-

do batom não é alterada

pela coloração natural dos

Uma das coisas mais im

portantes na vida é o sorri

so. É o traço mais marcan

te da personalidade de

uma mulher; ilumina um

rosto, suaviza os traços, dá
brilho aos olhos e realça a

beleza. Para que um sorri- ,

so seja bonito é preciso ter
dentes bem cuidados e lá

bios lisos e rosados.
DENTES: dentes boni

tos podem ser adquiridos
com perseverança. Algu
mas coisas devem ser ob
servadas com atenção:

.a) a alimentação - os

alimentos ricos em cálcio
- leite e todos os deriva
dos e peixes -; ricos em

fósforo, ajudam a conser

var os dentes sadios.

b) a mastigação - mui"

to importante para manter
o tônus das gengivas,

c) a higiene - é preciso -

escovar os dentes após as

refeições, para evitar a fer

mentação, que produz as

cáries. Para ser eficiente, é

necessário escová-los du
rante dois os três minutos

lábios.
FORMATO DA BOCA:

pode variar conforme a

moda, mas, de um modo

geral, é melhor conservar o
desenho natural. Faz parte
da personalidade de cada
mulher. Se, o formato da
boca não a satisfaz, há tru
ques para melhorar. As co
res do batom variam con

forme a moda, e o verme

lho vivo faz, agora, uma

reaparição triunfante. To
dos os tons de vermelho
são permitidos. Este ano,

são permitidos. Este ano, a
linha básica de maquila
gem é: batons vivos, cútis
mais clara e pintura de
olhos esfumaçada.

LEÃO - Será um dia relativa

mente bom, com algumas
oportunidades que lhe serão

úteis futuramente. Pense um

pouco menos em si mesmo, e

preocupe-se mais com os ou

tros.

VIRGEM - Mantenha-se cal

mo e conseguirá com que hoje
lhe seja um dia totalmente fe
liz. Se pedir a colaboração de

alguém conseguirá resolver

mais facilmente seus proble-
mas.

d) tártaro - é um depó
sito calcário, amarelado,
que se forma por causa da
acidez da saliva. Altera a

beleza dos dentes e dimi
nui a sua resistência. É ne

cessário fazer uma visita ao

dentista duas ou três vezes
ao ano.

UBRA - Dia excelente para
arrumar colocação, mudar de

emprego ou tratar de assuntos

legais. Neutro para o amor e

um tanto desfavorável para

operações cirúrgicas.

Mesmo com dentes irre

gulares, seu sorriso pode
ser um sucesso. Lábios li
s os e brilhantes, dentes
brancos e sadios �o im

portantes. E tudo isso de

pende de você. Sinta-se se

gura e- sorria sempre, por
que, pode estar certa, aju
da muito.

ESCORPIÃO - Hoje poderá
conseguir quase tudo o que de

'seja porque a terça-feira o fa

vorece demasiadamente. Terá
boas oportunidádes no terreno

comercial e sentimental. Apro
veite.

e) nicotina - o fumo
não estraga os dentes, mas
pode deixá-los amarelados

por causa da nicotina.

Quem fuma deve cuidar
mais dos dentes porque o

fumo ativa a formação do

tártaro.

SAGITÁRIO - A terça-feira
favorece os funcionários públi
cos, políticos, militares, indus
triais e todos aqueles cujo tra

balho esteja relacionado com o

fogo. Mas, não favorece o

amor.

CAPRICÚRNIO - Lembre-se:

uma pessoa prevenida pode
evitar muita coisa negativa.
Portanto, cuidado com aciden

tes, roubos e discussões. Não

inicie negócios ou namoro.

Amanhã é outro dia.

o longo
(

também
AQUÁRIO - Está sujeitoa to
rnar atitude precipitada, da

qual não poderá voltar atrás.

Portanto, pense bem antes de

fazer algo de que venha a arre

pender-se mais tarde.

para as PEIXES - Você hoje perderá
uma boa oportunidade de me

lhorar sua situação por falta de

confiança em si mesmo. Afi

nal, quando é que você apren
derá a tomar atitudes?

".
•

menInas

e saia pregueada; todos

eles ornados por grandes
laços bordados. Trata-se
naturalmente, de modelos
reservados para ocasiões

muito particulares que,
apesar disto, conservam

grande simplicidade de li
nhas. O cherniser portanto,
afuma-se - também no ves

tuário infantil, inclusive
-em versão curta para as ho
ras do dia. Neste caso é
confeccionado em flanela
cinza ou escoces, acompa
nhado por casacos de fla
nela.

Sempre para as horas

elegantes, foram propostas
maxi saias escocesas a se

rem usadas com camisas e,
conforme o caso, com pe
quenos pullovers de lã.

De qualquer forma, a

moda infantil dos próxi
mos meses será uma moda
clássica e prática, uma mo

da que levará em conta as

exigências da vida das cri

anças que não deverão sair

à rua "fantasiados" de
adultos.

PARIS -(ANSA)
Longos e românticos se

rão, também para as meni

nas, os vestidos dos próxi
mos meses. De agora em

diante elas poderão exibir
os mesmos vestidos das

mães, com algumas varian

tes, é c1 aro, principal
mente no caso das meno

res que deverão adotá-los
de maneira mais simplifica
da não só no que diz res

peito às linhas mas tam

bém aos tecidos. Os' gran
des costureiros no setor in

fantil têm dado grandes
provas de habilidades e

perfeição técnica, não se

deixando influenciar por
nenhuma forma de "costu

me"; lançando tipos que

possam se distinguir da

maioria, tipos difíceis e re

quintados. Segundo eles, a
'

moda infantil segue a adul
ta bem de perto, desde o

gênero esportivo até o

mais elegante.
Para as horas importan

tes, foram propostos lon

gos chemisers de linha reta

CONVITE ÀS NOIVAS
ADQUIRAM SEU ENXOVAL EM

SEM MIDTA PROCURA E PERDA DE TEMPO. '

ÇAMA:VARIADA E SEMPRE RENOVADA COLEÇÃO DE

LENÇÓIS PARA TODOS OS' GOSTOS E FAIXAS DE

PREÇOS, DESDE O MODERNO AO TRADICIONAL.
MESA: COMPLETO SORTIMENTO DE GUARNiÇÕES DE

MESA. ,

BANHO:O MELHOR DAS MELHORES INDÚSTRIAS EM

ARTIGOS FELPUDOS,
MAIÔS - SAlDAS - MALHAS FINAS JÁ ESTÁ À VENDA

A BELA COLEÇÃO VERÃO 72/73

PREÇOS SEM COMPETIÇÃO.
CRÉDITO INSTANTÃNEO, SEM ACRÉSCIMO.
HORÁRIO: 9 ÀS 12 e 14 ÀS 19 HORAS.

R. CONS'. MAFRA, 47· FON� 4302
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Disneylandia dos boemlo»

A Basílica do Sacré

-Coeur, um dos monu

mentos menos elegantes
do mundo, pode ser vista

de quase todos os pontos
de Paris. A paisagem, ao

redor da Basílica, é menos

visível, ao longe, que ela,
mas nem por isso menos \

famosa. Montmartre, um

bairro de boêmios, de ar

tistas, de intelectuais, de

prostitutas e caftens. Evi

dentemente, entre seus

255 mil habitantes, Mont
martre conta também com,

gente comum, cujo mundo
termina nas encostas onde
morre a colina. É aquele
povo que talvez nunca ou

viu falar de nomes como

Utrillo ou Degas - nomes

que deram fama a Mont

martre - nem entrou num

cabaré de turista, nem em

igreja de grã-fino, mas para
quem Montmartre meréce,

l' na Rive-Droite, o mesmo

culto {senão maior), que
merece na Ríve-Gauche o

Quartier-Latin.

REMINISCÊNCIAS

Nos raros recantos tran

quilos da colina, pintores
diletantes, artistas verda
deiros e alunos da Escola

de Belas Artes instalam ca

valetes nos dias de sol, pa
ra tentar redescobrir a lu

minosidade e os recursos

especiais dos matizes' que
fizeram .a glória de tantos

pintores célebres. De todos

os píntores de Montmar
tre, talvez seja Utrillo o

mais autêntico, o mais fiel, -

o mais apaixonado. A Pla

ce du Tertre guarda até ho

je a mesma arquitetura que
o artista imortalizou em

sua� telas. Quando Maurice

)(, Utrillo morreu em 1955,
numa cidadezinha perto da

fronteira espanhola, havia

em seu cavalete uma tela

, inacabada: era a evocação

de uma cena de Montmar

tre.

o Montmartre religioso
ainda

_ guarda a lembrança
dos locais onde foram de

capitado s Sain t-Denis,
Saint-Eleuthêre e Saint

Rustique, três santos inse

paráveis da crônica parisi
ense. O Montmartre épico
exibe ainda alguns capítu
los imorredouros da histó

ria da Comuna de Paris,
quando as tropas do exér

cito regular de Napoleão
III, unindo-se aos invasores

prussianos, massacraram os

heróis da resistência que se

refugiaram nos flancos da'

colina,', No cemitério, ao

sop� da Butte, jazem figu
ras célebres das artes, da

política e da literatura, co
mo Stendhal, Greuze, Thé
ophile Ghautier, Alfred de

Vigny, os dois Goncourt,
Alexandre Dumas, filho,
Offenbach, Berlioz, Émile
de Girardin, Henri Heine,
Horace Vernet, Sacha Gui

try, e muitos outros.

TURISTAS? QUE PE

NA

Montmarte, bairro con

sagrado a Eros, Vênus' e

Baco. Para todos os boê

mios do mundo, a lenda de

Montmartre se abre com

um longo canto à liberda

de e ao amor.

Mas o existencialismo, a

moda que surgiu depo' la

guerra, arrastou os' JS

boêmios da capital p .ra os

subsolos do Quartier
-Latin, A partir daí Mont
martre passou a ser desde

nhada pelos parisienses: só
havia turistas.' E turistas

americanos.

ontmartre
Apesar de tudo a butte

não perdeu sua personali
dade. E existem ainda al
guns refúgios; embora ra

ros, onde certas estações
do ano encontram alguns
parisienses que vieram con

templar sua cidade do alto
da colina

A Place du Tertre é um
dos recantos mais delicio
sos do mundo. É um pe

queno terreiro que parece
importado diretamente da
Bahia. Sob as árvores da

praça, ao redor das mesí

nhas 'de café, os casais de
namorados costumam CUr

tir o enlevo das noites de
verão. Infelizmente os tu

ristas estragaram tudo, e

durante o 'verão parisiense
a Plece.du Tertre, se torna
absolutamente intolerável.

AS BOCAS. BOCAS?

Um passeio por Mont-

.

martre deve começar, co

mo todo passeio a qual
quer colina: pelo- sopé .

.c:

Rue Richer, 32, está o Les

Fol ies-Beqêree. Um dos

mais famosos teatros de
variedade do mundo. Sala

repleta quase todas as noi

tes (2.500 lugares). O Fo

lies mantém viva uma das
mais

. características tradi

ções, da Paris: a das grandes
revistas musicais.

Passando pelo território

quase livre e sem dúvida

coloridamente luminoso

do, quarteirão L 'Europe,
cheio de boates e music

-halls, encontrando a cada

passo "operárias do amor"
o homem sedento daquele
mundo fascinante chega à

P/ace Pigalle.

Pigalle é um chafariz

cercado de botequins por

todos lados, na definição
do acordeonista Georges
Ulmer. Para as toneladas
de turistas que o esquema
internacional /de turismo

derrama todas as noites na

Place Pigalle, ela é o passo
inicial para penetrar num

mundo de erotismo que,
embora meio demodé, ain
da guarda um charme espe
cial.

o Mau/in Rouge, com a

lembrança de Toulouse

-Lautrec e o delírio do

trench-cancan. Madame

Derval, que dirige o estabe

lecimento, um dos polos
de atração de Montmertre,
calcula que cerca de 300

mil pessoas desfilam anual
mente pelo cabaré.

Um pouco mais longe
surge o perfil do famoso

Bateau-Lavoir - uma velha

construção que tira seu no

me da estranha semelhança
com os velhos barcos de la

vadeiras que se viam' anti

gamente ao longo do Sena

Foi lá, no Bateu-Lavoir,

que se instalou, pelos idos

de 1904, um espanhol cha
mado Pablo Basco que a

dotaria mais tarde, para O

tempo de sua celebridade.;
o sobrenome da mãe: Pi

casso.

Tudo isto, envolto sem

pre na aura que envolve

Paris em geral e bairros co

mo Montmartre em parti
cular. Claro, os turistas,
barulhentos e apressados,
podem acabar com Mont

martre.

Mas os boêmios de todo

mundo, unidos e solidários

com o que foi, outrora 'a
Meca da Boemia, sempre
terão um lugar em seu co

ração para Montmartre.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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1 _. A medicina psicossomática pode ser de

grande auxílio nos casos em que os distúrbios
,

funcionais não têm, como seus correspondentes,

as chamadas causas orgânicas.

2- Os defeitos da visão mais comuns - como
\

o estrabismo - podem ser corrigidos a qualquer
,

época da' vida de -"um ser humano, mas é

recomendável fazê-lo ainda na infância.
J

As vitami nas estão outra vez na ordem do

dia. O principal papel das vitaminas é o de

'produzir energias, obtidas através da interação

com as substâncias químicas chamadas enzimas.

"

-.
'

.•

As I).tam.nas outra'•
•

vez:valorizadas
De repente, cientistas

respeítãveís passaram a fa
zer defesas tão exageradas
das vitaminas que parecem
tão despropositadas quan
to, as dos "malucos pela
nutrição" de quem os cien
tistas zombavam há alguns
anos.

Nos últimos meses, os

pesquisadores de algumas
das mais importantes uni
versidades americanas in
formaram que:

- a vitamina E prolon
ga a vida dos ratos utiliza
dos em experiências de la
boratórios; impede a for

mação de certas substân

cias, potencialmente peri
gosas, nas pessoas com die
tas alimentares à base de
gorduras altamente não

saturadas; reduz a taxa de
morte dos animais de labo
ratório expostos ao dióxi
do de nitrogênio e ao azô- '

nio (dois agentes poluido
res do ar bastante co

muns);
- a vitamina C expele o

colesterol das artérias dos
ratos a uma taxa fenome
nal; impede o envelheci
mento das lentes dos olhos
e da pele;

- a nicotinamida, uma
das vitaminas do oomplexo
B, inibe a taxa de desen
volvimento de células can

cerígenas em animais.
Acrescente-se a estas

notícias os relatos sobre os

efeitos benéficos da nicoti
uamida na' esquizofrenia e

os da vitamina C nos res

friados, e as vitaminas aca

bam quase parecendo às

drogas miraculosas que os

charlatões costumavam im

pingir ao povo no passado.
Em 1911, um bioquí

mica polonês, o Dr. Casi
mir Funk, encontrou uma

substância no arroz inte

gral que impedia o beribé

ri. Acabou-se descobrindo

que era a vitamina B 1. Foi

ele quem cunhou a palavra
"vitamina" para chamar
essa substância desconhe

cida, usando para isso a pa
lavra latina que significa vi
da, "vita", e o termo quí
mico "amina".

Hoje, sabe-se que as vi

taminas compreendem um

certo
\ número de substân

cias orgânicas não relacio
nadas entre si e comumen

te bastante simples. Algu
mas, como a vitamina C,
lembram cristais de açúcar.

Outras se' apresentam
sob a forma de pós bran
cos ou amarelos, e ainda

outras, como as vitaminas

A, D e E, são encontradas
de um modo geral sob for
ma oleosa.

Nos primeiros tempos,
os cientistas começaram a

dar nome 'às vitaminas por
ordem alfabética, come

çando corri a letra "a" e

continuando nessa sequên
cia à medida em que elas
iam sendo descobertas.

Entretanto, o sistema

não demorou a ser inter-

rompido quando os pes
quisadores passaram a em

pregar letras fora da or

dem. Por exemplo, a vita
mina K foi nomeada fora
de ordem porque a palavra
em alemão para coagula
ção começa com um "K",
depois que se soube que
ela favorece a coagulação
sanguínea

Recentemente, a ten

dência tem sido a de cha
mar as vitaminas por seu

nome químico, ao invés de

por uma -letra, em grande
parte porque se descobriu

que o que originalmente se

acreditara ser apenas uma

vitamina - a vitamina B -

acabou sendo um grupo de

substâncias. Por isso, em

vez de chamá-las de vitami
na Bl, B2 e assim por di

ante, tornou-se mais co-

-rnum se referir à tiamina,
quando falando da vitami
na B I; riboflavina, com re

lação à ;B2, e nicotinarnida
'

com respeito à B3.
O principal papel da

maior parte das vitaminas

é o de interagir com subs
tâncias químicas chamadas
enzimas. O corpo humano

fábríca milhares de enzi

mas diferentes que agem
como catalizadores de to

das as intricadas reações
químicas que envolvem a

manutenção da vida: da di

gestão à transmissão de im

pulsos nervosos.
As vitaminas não são

queimadas para se obter

energia. Ao contrário, elas
provocam a centelha que
inflama o combustível

(proteínas, carbohidratos e

gorduras) e faz o motor

andar. A centelha é o pro
duto de interação entre as

enzirrías e as vitaminas.

Embora o corpo huma
no fabrique suas próprias
enzimas, ele depende de

fontes externas para quase
todas as vitaminas. Como a

principal fonte das vitami

nas são os alimentos, e co

mo uma ampla variedade

de alimentos têm de' ser in
gerida para que se consiga
todas as vitaminas, a dieta

assume uma grande impor
tância, não somente como

combustível mas também

como fonte de "centelha".

Um dos aspectos extra

ordinários das vitaminas é

que só se precisa de uma

quantidade mínima de

qualquer uma delas para
que levem a cabo as' suas
funções. Por exemplo, ape
nas um trinta milionésimo

de um grama de Vitamina

B 1 por dia basta para im

pedir que se sofra de beri
béri. Uma onça de vitami

na \D é suficiente para im

pedir o raquitismo em cen

tenas de crianças por ano.

Soube-se, com o correr

do tempo que conquanto
possuamos todas as enzi
mas necessárias à manuten
ção da vida, elas estão pre
sentes em quantidades va-

riadas em pessoas diferen
tes. Como as vitaminas, na
verdade, agem como co-en

zimas, alguns cientistas
acham admissível que a ne

cessidade de vitaminas
também flutue muito en

tre uma pessoa e outra.

De alguma forma criou
se a noção de que cada vi
tamina é responsável pela
proteção contra uma de
terminada doença, e nada
mais. Por exemplo, que a

vitamina A impede a ce

gueira noturna, a B 12 o

beribéri, a nicotinamida a

pelagra, e 'assim por diante.

Entretanto, tem se tor
nado evidente que as vita
minas, por causa de seu

íntimo relacionamento
com as enzimas, talvez de
sempenhem um papel, na
saúde humana ainda não

amplamente apreciado.
Há anos que os defenso

res 'das vitaminas vinham
alegando isso, mas á maio
ria dos cientistas não lhes
dava atenção. Agora, po
rém, alguns pesquisadores
acreditam que as descober
tas de bioquímicas e quí
micos esteja mostrando a

possibilidade de as vitami
nas virem a desempenhar
um papel importante na

prevenção do câncer e em

outras áreas da saúde, o

que está a merecer um

estudo mais profundo so

bre como a nutrição influ
encia a saúde humana.

Este tipo de defeito de visão é comumente chamado de

"vista preguiçosa", e resulta em uma das vistas ser mais

fraca do que a outra.

"Quando isso acontece", disse o Dr. Hamtil, "o olho

mais forte é usado mais que a vista fraca e como

consequência vai-se tornando progresivamente mais débil".

Ele explicou que os centros da visão no cérebro

necessitam' de estimulação para se desenvolverem

adequadamente. Quando um centro de visão não consegue
essa estimulação - o que acontece nos casos de "vista

preguiçosa" - ele acaba por degenerar a ponto de não

poder mais ser restaurado.

O Dr. Hamtil disse que já colocou lentes de cantata em

bebês de até 15 semanas de vida para igualai- a força visual
dos olhos, a fim de impedir a degeneração de uma das

vistas.

"Muitas pessoas e alguns médicos, mesmo", disse
"acham que a vesguice, é corrigida com o tempo, mas ísso
não acontece".

O Dr. Hamtil finalizou dizendo que é preciso divulgar
que há crianças que nascem com cataratas e até mesmo

glaucoma, doenças essas que geralmente só se' tornam

evidentes na idade adulta.

10 a 15% dos americanos sofrem de defeitos da visão

'corrigíveis, mas que permanecem sem serem corrigidos,
segundo informou um oftalmologista da Universidade do

Míssouri,

O Dr. Laurence W. Hamtil, chefe de oftalmologia
pediátrica do Hospital da Misericórdia de Kansas City, para
crianças, disse que defeitos da visão como a vesguice podem
ser corrigidos a qualquer época da vida de um ser humano,
mas que é preferível fazê-lo ainda na infância.

"Dessa forma",disse, "as pessoas não sofrem os traumas

de personalí da de e psicológicos 'que comumente

acompanham esses defeitos de visão não corrigidos".
Ao falar recentemente durante uma convenção de

oftalmologistas na cidade de Los Angeles, o Dr. Harntil

disse que 'a criança que nasce vesga deve ser submetida a

uma operação corretiva nos seus seis primeiros meses de

vida.

oprogresso

dasdoenças

Há, ainda, as crianças que desenvolvem' o estrabismo

depois do nascimento. Com essas, disse o oftalmologista, é

possível conseguir-se a correção do defeito mediante o uso

de óculos e exercícios. Caso eles não funcionem, então

torna-se necessário recorrer à cirurgia.·dos olhos

AngÚStia: mal do séculoo
PARIS - (ANSA)

A medicina psicosomática não é apenas
um novo ramo da ciência, e sim uma síntese,
uma combinação que um médico inteligente
deve estabelecer entre a mente e o organismo
do indivíduo, quando este último adoece,
num.sentido completamente particular. Cada
qual com sua própria apíníão - o clínico, o

especialista, e o psiquiatra - trabalham em

concorrência entre si, ignorando-se volunta

riamente, Pierre Solignac, conhecido expoen
te francês da medicina psicosomãtica, escre
veu recentemente um livro sob forma de

"conselhos aos profanos" ("O novo médico

de família"), com o objetivo de ajudar todos
aqueles que, achando-se "especialmente do

entes" não encontram o auxílio necessário

consultando os médicos comuns.
Todo mundo já ouviu falar em pessoas

afetadas por distúrbios por si mesmos bas

tante comuns - como úlceras, nevralgias, hi
pertensão, dores no estômago, etc - que cor

rem de um médico para outro, submetendo
se a uma série de exames, enfrentando os

mais complicados tratamentos, e - afinal -

sem conseguir alívio nenhum
Considerados doentes imaginários, estas

pessoas, na realidade, são vítimas de autênti
cas enfermidades. O fato é que os médicos

ignoram os verdadeiros motivos de seus pro
blemas. A medicina moderna - automática e

especializada - deixa de lado as outras possí
veis causas de origem, tornando-se - portan-
to - quase que inútil.

.

'

,

Ê justamente nestes casos' que a medicina

psícosomátíca procura examinar a personali-
dade do indivíduo e seus mecanismos psíqui
cos.

Ê notório o fato de que uma emoção, um
trauma ou uma alteração do equilíbrio pes
soal provocam reações. IH indivíduos q�le
manifestam semelhantes reações exterior

mente, sob as mais diferentes formas, e ou

tras que as escondem Contudo, quanto mais
for reprimida, mais a reação se tornará maci

ça. Determina-se, de fato, uma estabilização
do conflito, que acaba com a somatização
dos problemas.
'As pessoas que não são felizes em seus

próprios lares, no trabalho, no convívio com

os demais, os indivíduos que alimentam

complexos provocados pela educação, ou

,por fatores intrínsecos � seus próprios ,orga
nismos, vão procurando desesperadamente
um refúgio qualquer para sua própria infeli
cidade.

O desejo de fugir da ansiedade e da angús
tia - e, portanto, evitar uma situação psico
lógica anormal - determina uma transforma

ção dos problemas pessoais: de psicológicos
eles passam a ser problemas de ordem física.

Em seu livro, Pierre Solignac faz uma lista
de pelo menos uma centena de casos, cuja
origem patológica encontra sua raiz em cau

sas relacionadas com situações de conflito na

própria família do doente, ou na sociedade:
na impotência à epilepsia, da frigidez à obesi
dadade, da colite à dermatite, e assim por
diante.

Trata-se de algumas das doenças orgânicas
mais comuns de origem psíquica. Em casos

deste gênero, o órgão que mais sofre é o apa
relho digestivo. O homem afetado por úlcera
ao estômago é uma pessoa que considera to
dos os obstáculos e as dificuldades que en-

contra na vida como "provas" às quais é sub

metido, e que deve superar, custe o que cus

tar, para afirmar sua personalidade. A úlcera

gástrica, por conseguinte, é uma típica doen- I

ça moderna, fruto exclusivo da civilização e

da sociedade atual. Ataca principalmente os'

enérgicos e os ambiciosos.
'

Quando a paciente que se dirige ao médi
co tem distúrbios funcionais sem que os exa

mes revelem uma precisa causa orgânica -

(isto é, 6 clássico caso dos que não podem
encontrar uma terapia para suas doenças
"reais" pois, na verdade, estas doenças não

dependem de uma causa orgânica "real") -

claro está que se trata de uma pessoa que
teve um problema ou um trauma e que pro
curou "resolvê-lo" com uma doença. A men

te "descarregou-se" no organismo. Não serão
necessários, então exames e pesquisas, mas

apenas uma análise profunda, que deverá fo
calizar - it plena luz - o caráter do indiví

duo, e a natureza de seus problemas.
E justamente neste campo que opera a

medicina psicosomática. Uma medicina mo

derna, para os modernos" doentes".
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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,Na Grande
,

Area

Meu vizinho aposentado, veterano de guerra, avô cinco vezes,
companheiro madrugador de um cachorro magro e triste, já está,
muito preocupado com o Após-Munique. Ele, que nunca foi do
tipo esportivo, que se. interessa apenas discretamente pelo
futebol e pelo jogo de bochas dos domingos sem netos, hoje é o
'mais bem informado comentarista das olimpiadas.

As nove horas diárias de televisão olimpica que há dez dias
recebe em sua casa, antes tão silenciosa, acrescentaram um vicio
inesperado a arrastada rotina deste homem solitário. Por

enquanto ele não sabe o que lamentar mais: se a tardia
descoberta de um mundo tão excitante, se a efêmera duração do
espetáculo' de Munique ou se o preço pagará com a próxima
conta de energia elétrica, pelo seu retardado encontro com o

grande esporte.
É fácil entender a razão, que este velho, de vida sempre igual

tem para viver antecipadamente a nostalgia que lhe trará o

último dia dos XX Jogos Olfmpicos, às mais televisivos e

televisados de quantos, já se realizaram Mais alguns dias e

novamente o teremos esperando o telejornal, o filme de amor ou
aventuras artificiais, o teatro falseado e histérico, os programas
de cultura de almanaque' - todos espetáculos vazios e

pretenciosos, sem autenticidade, que frequentemente levam.o
nosso respeitável vizinho a longos cochilos.

Ontem ele me perguntava: quando terei nova oportunidade
de conhecer outro personagem como John Akii Duo, o

esplêndido e humano negro de Uganda, que venceu os 400
metros com barreiras, com um novo recorde mundial, rompendo,
inclusive, a muralha dos 48 segundos? que autor de romance,
cinema ou teatro; imaginaria um herói como Akii Bua? Filho de
um pai oito vezes viúvo; um rapaz para quem as barreiras podem
ser ultrapassadas com a perna direita ou esquerda, tanto faz; um
animal realmente feliz, sem qualquer afinidade com os campeões
e super-campeões produzidos em laboratórios, pelos ficcionistas
de ciência do mundo tecnocrático, automático, burocrático?

A resposta mais confortávelque encontrei, para meu vizinho
acabou sendo uma gaffe. Acenei-lhe com as próximas olimptadas
de 1976, em Montreal. Recordei-lhe que Akii Duo tem 47 ou 43

irmãos, dos quais dez seriam melhores atletas do que ele, e para
conhecê-los e saboreá-los, tudo que deveriamos fazer seria viver
mais quatro anos.

"Programa que não é fácil para quem tem 72 anos",
contestou-me o velho, apenas um dos incontáveis e mais

vibrantes componentes desta outra equipe de participantes
especiais dos jogos de Munique; um dos neo-peregrinos do

santuário de Olimpia o mass média que a televisão transformou
em Luso=Mantaco; o cara que neste fim de verão europeu se

habitou a curtir, até 'alta madrugada, em preto e branco ou em

muitas cores, todos os atletas e jogos do mundo.
Noite longa, insone, tensa foi também a de ontem para hoje,

concluida com uma vitória dos cartolas do basquete italiano,
parte de uma olimpiada que a TV - felizmente - não nos fez
ver. Exatamente para os graves rábulas e para os apaixonados
jornalistas esportivos; sem qualquer interesse para o verdadeiro
torcedor. Vendida hoje pela imprensa como uma dramática

conquista, convenceu-me definitivamente de que aqueles
mediocres tribunais das federações carioca e paulista, tantas

vezes convocados para mudar as vitórias açcançadas nos estádios,
cabem inclusive na cena olfmpica. Quase justificando uma

medalha a parte para a cartolagem; que se apresenta agora como
"fator decisivo na classificação às semi-finais do basquetebol da
Itália".

,Mas, no duro, a história da ansiosa noite não passa de uma

página feia e pobre destes jogos oltmpicos. Iniciada em seguida e

uma surpreendente e maiúscula campeã mundial de 1970 e

medalha de prata nas olimpiadas mexicanas. Desde que no

exame anti-doping a que se submeteu o portorriquenho Miguel
Coll, encontrou-se uma certa dose de anfetamine, componente
de uma fórmula de xarope que o médico de sua equipe lhe fez
tomar para combater um resfriado.
,

Derrotada no campo do jogo, a federação Iugoslava
pretendeu ganhar no tapete de uma sala de tribunal o direito de

jogar as semi-finais do torneio oltmpico. Valendo-se dos

argumentos mais cavilosos, chegando ao ponto de afirmar que, se

não estivesse resfriado, se não tivesse tomado xarope com uma

porção minima de anfetamine, Miguel Coll não teria marcado
oito pontos para o time de Porto Rico, e sem estes oito pontos, a
Iugoslávia teria sido derrotada por 84 a 79, no jogo de 29 de

agosto emMunique.
Felizmente a decisão de um tribunal olimpico, mantendo o

resultado esportivo e recusando a manobra extra-competição,
classificando a Itália e desclassificação a Iugoslávia, pode firmar
jurisprudência: um atleta dopado não anula a vitória de uma

equipe, no máximo deve ser punido individualmente.
'

Araujo Neto

r

LETRAS DE CAM'BIO

II "V:;q:p
LIQUIDEZ IMEDIATA

.fen. Silveira, 21:- - Salas 4 e 5,
Fone 2965

fiXATIVO PARA CRAVON
ANILINAS ALEMÃS PARA FLORES
TELAS PARA PINTURA - PINCEIS

ESPECIAIS
TINTA GUACHE - BETUME
LACA INCOLOR - TEREBINE SECANTE
THINNER - ÃGUA RAZ

-

FIXATIVO PARA PASTEL

São alguns itens de nosso grande sortimento de materiais para

pintura artística.

Oferecemos orientação técnica sobre aplicação de materiais.

EMPORIO DOS SANITARIOS
RUA JERÔNIMO COELHO,3

FQNE: 30�2- FLORIANOPOLIS,

VISITE-NOS

Um empate no Fla-Flu vai
cOlRplicar a vida da CaD

o Campeonato Carioca
de Futebol, cujo FIa xFlu
marcado para 'a próxima
quinta-feira poderá ser de

cisivo, está ameaçando' o
bom andamento do Cam

peonato Nacional de Clu
bes que tem início previsto
para o próximo sábado. Is
to porque, se o Fluminen
se empatar com o Flamen

go, haverá um novo FIa x
Flu no dia 13.

,Acontece que naquela
data, rubro-negros e trico
lores têm compromisso,
pelo certame nacional. O

Flamengo jogará em Ma

naus, contra o Nacional,
enquanto o Fluminense es-

tará' atuando em Maceió,
frente ao Clube de Regatas
Brasil.

REGULAMENTO
O "super't-Campeonato

carioca será encerrado na

próxima quinta-feira com

o sensacional FIa x Flu,
previsto para às 17,00 ho

ras, no Maracanã. O tradi
cional encontro entre ru-

egros e tricolores po
apontar o campeão

carioca de 1972, mas caso

aconteça um empate, ha

verá um jogo-extra, no

i próximo dia 13.

FLA COMPLETO
O Flamengo não tem

problemas, para o FIa x

Flu, que, pela primeira
vez, colocará Zagalo em si

tuação um pouco delicada,
de acordo com o seu siste
ma nas decisões. O técnico

tricampeão do mundo
sempre foi favorável ao sis

tema defensivo, nas deci

sões, mas, desta vez, terá
de partir para o ataque,
pois o Flamengo precisa da
vitória, aliás o mesmo

acontecendo com relação
ao Fluminense.

do, todavia, introduzir al

gumas modificações no

banco de reservas. O técní-
'

co e os jogadores rubro

negros assistiram ao "rnã:
tch" ,Fluminense 2 x O

Vasco, analisando a tática
tricolor. Zagalo acha que o

Fluminense é o favorito,
mas confia plenamente no

Flamengo, chegando a afir-
o mar que "numa final a

técnica, às vezes, é supera
da pela fibra e ,garra".

FLU CONFIANTE
O fluminense mostra-se

confiante, para o Fla x

Flu, tendo o técnico Pi

nheiro, ao fmal do encon

tro frente ao Vasco, expli-

Zagalo mostra-se tran

quilo, tendo afirmado 'que
manterá o time quevenceu
o Vasco da Gama, poden-

Eis a classificação dos Campeonatos Regionais que estão
'

sendo disputados em todo o País, após os resultados verificados.
dias 2 e 3 de setembro de 1972.

CAMPEONATO PAULISTÁ Colocação final
PG PP

10. - Palmeiras (Campeão) 37 7
20. - São Paulo 36 8
30. - Santos 29 15
40. - Coríntians 28 16
50. - Porto Desportos 23 21
60. - Guarani 22 22
70. - Ponte Preta 20 22
80. - Juventus 15' 27
90. - S. Bento 15 29

- América 15 29
110. - Ferroviária 14 30
120. - XV de Novembro 8 36'
CAMPEONATO MINEIRO: Após a última rodada - fase final.
10. - Cruzeiro e Atlético 4

'

30. - América 6
40. - Atlético TC 10
CAMPEONATO METROPOLITANO: (RS) Após a rodada final.
10. -' Internacional

'

2
20. - Grêmio e S. José 7
40. - Cruzeiro 8

,

ce,:-
Caixa Econômica Federal

.

Loteria Esportiva
Teste no. 103

Resultado provisório do concurso-teste no. 103, apura
do em 04/09/72

Total I íquido a ratear: Cr$ 15.309.575,52 - 43 apostas
ganhadoras com 13 pontos, cabendo a cada uma

Cr$ 356.036,64
'

Discriminação de apostas ganhadoras por Estado:
Bahia - 1
Brasília - 1
-Estado do Rio - 2
Goiás - 1
Mato Grosso -

/ 2
Minas Gerais - 2

'

Paraná-e 2
Pernambuco - 2
Rio Grande do Norte '- 1
Rio Grande do Sul -- 1
Guanabara - 7
Santa Catarina - 2
São Paulo - 18

Sergipe - 1
De acordo com o artigo 17 da Norma Geral dos Con

cursos de Prognósticos Esportivos, haverá um prazo 'de recur

so de 10 dias a contar do dia 05/09/72
Às reclamações devem ser formalizadas mediante preen

chimento de formulário próprio, nos locais abaixo indicados,
até o di a 14/09/72.

'

Não serão aceitas reclamações por via postal:
Bahia/Sergipe: Rua Lima e Silva, 359 - Salvador; Brasília:
Av. W 3 - q 512 - lojas 2/B e 3/B - Distrito Federal;
Esp(rito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória; Esta
do do Rio: Av. Ernani do Amaral Peixoto, 335 - Niterói;
.Goiás: Av. Anhanguera, 4217 - Goiânia; Mato Grosso: Rua
Barão de Melgaço - Cuiabá; Mato Grosso: Av. Afonso Pena,
142 - Campo Grande; Minas Gerais: Rua Araguari, 489 -

Belo Horizonte; Paraná: Rua 15 de Novembro, 2868 - Curiti

ba; Alagoas/Paraíba/Pernambuco/Rio Grande do Norte: Rua

Marques do Amorim, 549, Recife; Rio Grande do Sul: Hua
Comendador Manoel Pereira, 35 - Porto Alegre; Guanabara:
Rua Riachuelo, 208 - Rio de Janeiro; Santa Catarina: Rua
Fúlvio Aduci, 1.221 - Florianópolis; São Paulo: Av. Rangel
Pestana, 2020 - São Paulo.

Os números dos bilhetes vencedores do teste no. 103, no
Estado de Santa Catarina são os seguintes:
CÓD. REV.
20-10006
20-10019

No. CARTÃO
207.809
133.517

Obs: para recebimento dos prêmios os ganhadores deverão
aguardar a ratificação ou retificação deste resultado neste

mesmo jornal.

Brasil com
•

mais uma

\

CAMPEONATO PARAIBANO:
10. - Botafogo e Campinense
30. - Nacional
40. - Treze e Santos
60. - Guarabira
CAMPEONATO BRAZILIENSE:
10. - Colombo
20. - Gráfico
30. - Social e Carioca
50. - CEUB
60. - Piloto e Grêmio
ÇAMPEONATO CATARINENSE:
10. - Figueirense
'20. - AvaÍ
30. - América
40. - Hercílio Luz
CAMPEONATO GOIANO: Após a 3a. rodada
10. - Atlético
20. - Campinas
30. - Goiás
40. - Anápolis e Goiatuba
60. - Inhumas e Goiânia
80. - Ipiranga, Sta. Helena

- Itumbiara e Vila Nova
120. - América

o
2
4
6

,O
1
2
3
4

3
5
7
9

O
1
2
3
4
5
5
7

o Departamento de Futebol

da CBD vai torcer

para que o Fla-Flu não
termine empatado. Se isso

acontecer, a tabela
do Nacional será
modificada, poisMengo e

Fluminense terão

que jogar
novamente no dia 13, com
o campeonato
já em andamento. Um

probleminha a mais para
o Departamento de
Futebol da CBD resolver.

cado que "começamos
.com o pé direito e não po
demos nos deixar levar por
um fracasso na fmal". Pi
nheiro gostou bastante da

atuação da equipe, contra
os cruzmaltinos, achando

que a vitória de 2 x O foi
um resultado justo, dentro
do que seus comandados
apresentaram em campo.

O técnico tricolor fri
zou que, numa decisão,

principalmente quando ga
nha o-primeiro jogo, não
pretende modificar a equi
pe. Todavia, deixou trans

parecer que colocará Arti

me, contra �o Flamengo,
desde que o excelente

"ponta de lança" esteja re

cuperado de SUa contusão.

Pinheiro explicou que Ar-
, time é um jogador de deci

são, e dificilmente poderia
ficar de fora no FIa x Flu.

F;gl!eroa' não
. , ., .

Ioga a prImeIra
Porto Alegre (AJB) - O zagueiro chileno Figueroa enges

sou o pé direito ontem à tarde e será o grande desfalque do

Internacional, e sua partida de estréia no Campeonato Na

cional, sábado à tarde contra a Portuguesa. Agora, o Depar
tamento Médico está tentando recuperar o goleiro Schnei
der e o lateral Cláudio, que também estão lesionados.

Figueroa torceu o tornozelo na partida contra o São

José, domingo último, estando totalmente fora de cogita
ções para jogar contra a Portuguesa. Quanto aos outros

,dois, o médico Paulo de Tarso garante que há boa possibili
dade de recuperação.

Dino Sani já decidiu que Flávio será 0- substituto de
Figueroa no jogo contra a Portuguesa. O reserva imediato
seria Hermínio, mas ele também está machucado desde o

Gre-Nal do dia 20 de agosto, quando sofreu profundo COf

te na perna.
Se Schneider não se recuperar até sábado, continuará no

time o goleiro Rafael, que o Internacional comprou há um
ano do Juventus de Rio do Sul e que já jogou algumas vezes
no último Campeonato Nacional. O reserva de Cláudio é
Edson Madureira.

debro
Nelson Prudêncio saía ontem do Estádio Olímpico sorri

dente e feliz, levando consido a medalha de bronze que
acabava de conquistar para o Brasil. Ainda ressoavam os

aplausos que os 80.000 espectadores lhe haviam conseguido
a medalha que sonhara ao ficar em terceiro lugar no final do

salto triplo com 17,07 metros.

O ganhador foi Victor Saneev, da União Soviética, com
17,34 e o segundo, Jorg Drehmel, Alemanha Oriental, com
17,31. Entretanto Prudêncio havia deixado para .trás na fi

nal, nove outros atletas e batido ao mesmo tempo, outra
vez, o record sul-americano que possuia com 16,56 o brasi
leiro Ademar Ferreira da Silva, desde os III 'Jogos Pan

-Americanos, realizados no México em 1955. Nos Olímpi
cos do México ganhou a medalha de prata com 17,27 me

tros.

Estou muito satisfeito com a medalha de Bronze - disse

ESTADO DE SANTA CATAR INA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÃGUAS

E SANEAMENTO - CASAN

TOMADA DE PREÇOS No. 031/72

A COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO
CASAN, sociedade anônima de economia mista estadual, CGC do
MF. no. 82.508.433/001 com sede à Rua dos Ilhéus n08, 20. andar
Edifício" APLUB" em Florianópolis, Santa Catarina, comunica aos
interessados na Tomada de Preços no. 031/72, destinada à aquisição
d� material de Ferro I=undid? par-a as redes de Distribuição do
Sistema de Abastecimento de Agua da cidade de CANOINHA&-SC
que a mesma foi tornada sem efeito.

'

I
Florianópolis, 10. de Setembro de 1972

A DIRETORIA

ze
Prudêncio - acrescentando que uma de ouro seria difícil,
uma Vez que o russo Saneev é insuperável. Disse que nas

eliminatórias falhou dois e só na terceira pôde alcançar
16,20 metros, para poder competir ontem na final .

Nelson Prudêncio, que conta com 28 anos de idade, é

professor de Educação Física em São Paulo, disse que "até
os 33 anos é possível competir com êxito".

O chefe da equipe olímpica brasileira, Hélio Babo, co
mentando sobre a medalha disse: "para nós latino-america
nos representa uma honra muito alta, porquanto ainda care

cemos de técnicos ... esperávamos esta medalha não pela boa
, preparação técnica e física de Prudêncio, mas também por

que é um atleta consciente de sua responsabilidade para
com o Brasil e a América-Latina, a quem dedica esta meda

lha".

Nadador ganha
a' 70. de ouro

O norte-americano Mark Spitz conseguiu ontem outra
medalha de ouro, ao sagrar-se campeão de natação, e fazen
do o que ninguém até agora conseguiu na história dos jogos:
sete medalhas de ouro numa só olimpíada, sendo todas

acompan-hadas de records mundiais. Quatrode seus galardões
foram prêmio a atuações individuais e as outras três por
figurar entre os componentes da equipe vencedora. ,

O Brasil, que não vem desenvolvendo uma boa campa
nha, salvou sua honra com a medalha de bronze ganha por
Nelson Prudêncio. Agora outro atleta brasileiro. Jora Bru
der, campeão mundial da Classe Star de Iatismo, ganhou a

quinta corrida olímpica. Esta vitória lhe situa em quarta
colocação na classificação geral, quando faltam ainda duas
provas par-a decidir a medalha de ouro nesta especialidade.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Homenagem
e 'à s.eleção

aos
,

e na

-

campeoes
•

qUinta

Fernando
Bastos

, .

eo

presidente
do Avaí

Fernando Caldeiras

Bastos, por maioria, foi

eleito na noite de ontem,

presidente do Avaí Fute

bol Clube, em sessão extra

ordinária. A eleição estava

inicialmente marcada para
o dia 4 de agosto, e por

sugestão do. presidente
eleito, ficou transferida em

sessão permanente para a

noite de ontem. O motivo

da transferência, foi devi

do ao campeonato, em an

damento. Uma mudança
radical na diretoria, traria

prejuízos ao clube.

Agradecendo as mani

festações recebidas pela in
dicação de seu nome para
a presidência do Avaí, fez

uso da palavra o jornalista
José Matusalém Comelli:

"Infelizmente não poderei

aceitar a indicação, mas te
nho certeza, que poderei
ser mais útil ao Avaí fora
da presidência". Na opor

tunidade, apresentou o no

me de Fernando Bastos pa
ra apreciação dos demais

conselheiros.

Em votação, foi aprova
do pelos conselheiros a

eleição somente do presi
dente, devendo o mesmo

apresentar até a noite de
amanhã, .os demais direto

res, para posterior homolo
gação.
Após eleito, o

presidente tomou posse e

agradeceu a confiança re

cebida, e prometeu em tro

ca, dedicação e trabalho,
juntamente com uma dire

toria coesa e bem intencio

nada.

O ex-presidente Jorge
Daux Filho e o treinador

Zezé, receberam votos de

louvor, pelo trabalho reali
zado"

A construção do está-

dio, é a meta principal de
Fernando Bastos, que pre
tende fazer dele, uma fon
te de rendas para o Aval, a

exemplo de outros está
dios,

Figueirense está ·sem lateral esquerdo
Carlos Roberto, dos campeões, foi o único que não pôde

festejar até altas horas da manhã de ontem, a conquista do

título. O jogador ficou gravemente lesionado num choque
casual com Lica, e teve sua perna .engessada na tarde de

ontem. .

O treinador Jorge Ferreira está preocupado com o late-

ral, pois pretende manter o time em forma,para os amisto

sos que por certo virão. Jorge Ferreira, d�ve ter .dado graç�s
a Deus pelo fato do campeonato ter terrmnado, caso contra

rio; teria que arrumar, ou improvisar mai� um jog�dor par�
a lateral esquerda, já que o titular, Vacana tambem esta

entregue ao departamento médico, juntamente com seu re

serva.

Os jogadores voltarão a campo na manhã de hoje e segui;
rão .os treinos em ritmo normal. O bicho pela conquista do

título ainda não foi estipulado, mas será pago esta semana,

devendo ultrapassar a casa de um mil cruzeiros. Para o trei

nador, a conquista do título, teve um sabor especial. Deverá
receber do Figueirense um Volks - 72 -_ 0K, conforme

consta no seu contrato com o clube, caso fosse campeão
estadual.

Kruger, o homem do Tribunal, não vê muita vantagem
no seu time ser campeão: "E agora, com o título no bolso,
vamos jogar contra quem?

Amadorismo

Basquete do
União Palmeiras
na liderança

Joinville (Sucursal) - No Ginásio do Vasto Verde, em
Blumenau na noite do último sábado, teve sequência o cam

peonato estadual de basquetebol adulto. No primeiro jogo o

União Palmeiras de Joinville manteve a liderança ao ven

cer o Ipiranga por 84 a 68. Jogaram e marcaram pelo líder
invicto Aldo 34, Ivo 16, Joãozinho 10, Medeiros 14, Marcos
6 e Dirceu 4: O Ipiranga foi derrotado com Probst 30 pon
tos, Aino 17; Norberto 7, Joel8 e Kielwagen 6.

No Jogo de fundo o Vasto Verde não encontrou dificul
dades para vencer ao Cruzeiro do Sul desfalcado de Dumas
e Jorge, dois dos seus melhores valores. O placar final

apresentou 81 a-45 para o Vasto Verde que utilizou Cláudio

1, Osmar 1, Valmor 4, Ramon 2, César 2, Edson 11, Romeu
26, Carlito 20, Januário 2, Jahn 8 e Rubens 4. O Cruzeiro
do Sul teve Paulinho 18, Jair Boeira 15, Vargas 4, Elpídio
3, Coutinho 3, João Carlos 2 e Sardinha que não marcou.

. Classificação: I

lo .. - ornao r'almeíras, 5 jogos, 5 vitórias, 10 pontos
ganhos nenhum perdido marcou 371 pontos, sofreu 323,
estando com saldo positivo de 48.

20. - Clube Doze de Agosto, 4 jogos, 3 vitórias, 1

derrota, 6 pontos ganhos, 2 perdidos, marcou 269, sofreu
240, saldo positivo de 2'9 pontos.

20. - Vasto Verde 4 jogos, 3 vitórias, 1 derrota, 6

pontos ganhos, 2 perdidos, marcou 288, sofreu 185, saldo
positivo de 103 pontos.

30. - Cruzeiro do Sul, 5 jogos 2 vitórias 3 derrotas, 4
pontos ganhos 6 perdidos, marcou 321, sofreu 360, estando
com saldo negativo de 39 pontos.:

.

40. - Ipiranga, 4 jogos, 4 derrotas, 8 pontos perdidos,
marcou 232, sofreu 287, deficit de 55.

50. - Colegial, /4 jogos, 4 derrotas, 8 pontos perdidos,
marcou 189, sofreu 271, deficit de 82 pontos -,

Principais cestinhas: .

10. - Aldo da União Palmeiras: 114 pontos; 20. -

Probst do Ipiranga com 97; 30. - Romeu do Vasto Verde

90; 40. - Dumas do Cruzeiro do Sul 78; 50. - Jair do

Cruzeiro do Sul 77; 60. - Ivo do União Palmeiras 70.
O árbitro que mais trabálhou foi Nilton Pacheco com 7

atuações vindo depois Jaime da Silva, Domingos Ribamar e
Onelio Cavaco com 4 vezes cada.

A última rodada do primeiro turno, est a marcada para o

próximo sábado em Blumenau, com os jogos Ipiranga x

Colegial e Vasto Verde diante do Clube Doze de Agosto,

JASC: Joinville
treinando muito

Joinville (Sucursal) -

Amanhã à noite as equipes
de voleibol feminino e fu
tebol de salão de Joinville,
que se preparam para os

Jogos Abertos de Itajaí es
tarão atuando em Parana

guá, no Estado do Paraná,
contra os selecionados da

quela cidade.

Por outro lado, a Co
missão Coordenadora está
elaborando o programa de
amistosos para este mês e

início de outubro, visando
um melhor aprimoramento
das equipes.

Virão 'a Joinville equi
pes do Paraná, Palmeiras
de São Paulo e possivel
mente o Internacional de
Porto Alegre, com volei

bol, basquetebol e futebol
de salão.

Todas as equipes estão

realizando treinamentos

"normais, e o basquetebol
após a participação de Uni
ão Palmeiras e Cruzeiro do
Sul no primeiro turno do

campeonato estadualentra

agora num ritmo mais ace

lerado, devendo acontecer

nos próximos dias as pri
meiras dispensas.

Carlos Roberto e Vacaria

são dos dois
laterais esquerdos do
Figueirense e ambos,
estão lesionados, sem
condições de
jogo para os próximos
dias. Esta é

única preocupação de

Jorge Ferreira,
que ontem deu folga para
todo o plantel. Hoje
os jogadores voltam
aos treinos.

Com um jantar no restaurante Lindacap,
patrocinado pela APESC e promovido por
O ESTADO, TV CULTURA, Rádios GUA
RUJÃ, A VERDADE e ANITA GARIBAL
DI, serão homenageados os destaques do
ano futebolístico em Santa Catarina.

A festa será quinta-feira à noite, com
entrega de medalhas a todos os jogadores
do Figueirense, campeões estaduais de 72,
mais os relacionados como os melhores do
ano esportivo. Além do plantel campeão do

estado, serão homenageados também os

atletas que formaram a seleção do campeo
nato bem como o presidente do ano, técni

co, juiz e revelação.
Portanto, quinta-feira à noite o restau- .

rante Lindacap receberá Da Costa, goleiro
do América; Djalma, lateral direito do Her
cílio Luz; Jailson, zagueiro do Figueirense
e craque do ano; neto zagueiro do Améri-

Praça XV, em
da Figueirá, Zezé
Salum pensando

LUZ & CIA
Rua José Maria da Luz, n�" 61

FONE:2283

Na

Talvez, na tarde de on

tem, tranquilamente senta

dos no jardim da Praça
. XV, Zezé e João Salum,
tardiamente, tivessem en

contrado a fóumula para
derrotar o Figueirense.

Depois de muito papo,
chegaram a uma conclu

são, que os fez, retomarem,
o bom humor e.a calma,
afastados desde a tarde de

. domingo: "perdemos o

campeonato, mas não per
demos, para o Figueiren-

ca; Ladinho, lateral esquerdo do América;
Zenon meio de campo do Hercílio; Veneza,
meio de campo do América; Miguelito,
ponteiro do Hercflio Luz; Moacir, atacante
do Avaí; Tião Marino, ponta de lança do,
Figueirense e João Carlos.ponteiro esquer
do do América, mais Orivaldo, lateral es-

.

querdo do Avaí e revelação do ano e José
Carlos Bezerra, o juiz da temporada.

Também ficou acertado com o patroci
nador e promotores da festa, a realização
de um jogo no dia 17 deste mês, domingo,
entre a celeção escolhida pela equipe de O
ESTADO, e o Figueirense, campêao esta
dual.

Como o Figueira tem alguns jogadores
na seleção, serão convidados para esta par
tida os substitutos que devem jogar dia 17.
Estas novas .convocações serão feitas pelo
Técnico que vai dirigir o selecionado, ainda
a sei escolhido.

baixo
e

no
•

vice

se." folga para todos os jogado
res no dia de ontem e nes

ta manhã, devido ao exces

so de energias dispendidas
no clássico de domingo.
Hoje a tarde, os treinamen
tos da semana serão inicia

dos com revisão médica,
seguida de física leve.

Apenas um jogador pre-
.

ocupa Zezé: Ismael. Ele

deverá terminar seu con

trato nos próximos dias e

ate .0 momento a diretoria

não o procurou.,

-. João Salum, o dirigen
te-empresário, estava mui

to preocupado com as da
tas do campeonato Nacio

nal, pois o Avaí pretende
fazer uma série de amisto

sos, e parece que o calen
dário da CBC não está
muito favorável. Para Sa

lum, esta será uma solução
para conseguir o dinheiro
suficiente para manter o

plantel.
O treinador Zezé,' deu

POSTO-DE VENDAS

BRAHMA

América ioga
no dia'7
com o Colorado"

Joinville (Sucursal) - O América, depois de uma campa

nha não convincente na fase final do Campeonato Estadual

parte para a realização de alguns amistosos, não tendo ainda

definição para os próximos meses, mas alguns planos pas�

sam pela mente dos dirigentes visando preencher calendário
até o final do ano principalmente porque, o Campeonato
Nacional da Primeira Divisão MO deverá ser disputado nes

te. ano.
I

O América joga amistosamente no dia 7 de setembro

contra o Colorado no Estádio Olímpico, partida programa

da dentro dos festejos do Sesquicentenário e que terá os

�rtões franqueados ao público. Possivelmente sairá um

amistoso no próximo domingo em Brusque, contra o Carlos

Renaux que estará completando mais um ano de atividades.

O Presidente do América Kurt Meinert, informou que vai

tentar com o Figueirense, Avaí, Hercílio e outras equipes
do Estado, a realização de um torneio que teria também a

participação de times do Paraná e Rio Grande do Sul, como
fórmula de não parar as atividades neste final de ano.

Segundo o presidente, o clube não pensa por enquanto
em dispensa e isso poderá ocorrer automaticamente com o

término de alguns contratos.

Lauro Búrigo, tem contrato até 15 de dezembro e até lá

continuará orientando o América e depois será estudado se

haverá novo acerto ou não.

O clube pretende também uma completa reforma admi

nistrativa, devendo ocorrer em dezembro eleição para a es

colha de nova diretoria, com o atual presidente Kurt Mei
nert dizendo que não concorrerá a reeleição.

ATENÇÃO

BUSCH & elA. LTOA.
Artefatos de couro, calçados esportivos, couros e plásticos laminados, pastas, malas e bolsas,

artigos para sapateiros, seleiros e estofadores.

LOJA I - Te!. 3522
Rua Cansei heiro Mafra, 14

LOJA 2 - TeI. 2690
Rua Conselheiro Mafra, 17

Vendo um ótimo Posto de Gasolina, com
ótima clientela na BR-101 no per (metro UR
BANO - um bom preço, parte à vista e. o

restante financiado. Tratar à rua Afonso Pena,
106 - Estreito, rua do Koerich - na ORGAN
TEC.

A CAIXA ECQNÔMICA FEDERAL - CEF - comunica
que não houve reclamação relativa ao resultado do

concurso-teste no. 101.
Assi m, na forma do que determina o artigo 16, da Norma

G era I dos Concursos de Prognósticos Esportivos, fica
ratificado, em caráter definitivo 6 resultado publicado no dia
22/08/72, cujo valor para cada aposta vencedora é de:
Cr$ 3.875.172,37

O pagamento aos ganhadores será efetuado a partir do dia

05/09/72, nos seguintes locais:
Espf rito Santo: Av. Jerônimo Monteiro, 142 - Vitória; São
Paulo: Av. Rangel Pestana, 2020 - São Paulo.

Os prêmios prescrevem em 90 dias a contar do dia

05/09/72
OBSERVAÇÕES
1. às sextas-feiras não haverá pagamento, por se tratar de dia
em que são feitas as prestações de contas dos revendedores.
2. o pagamento em São Paulo obedecerão ao horário de 12h
30min às 16h30min.

cer-
Caixa Econômica Federal

LoteriaEsportiva
TE S T E no. 101 (ratiticação de resultado)

.0 ESTADO

Rua Felipe
Schmidt 116

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




